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Acto público del PSOE 
Intervienen 

MiguelBuenestada 
secretario general 

de la Agrupación socialista de Alcalá 

Rafael Simancas 
candidato a la presidencia 

de la comunidad de Madrid 

José Luis Rodríguez zapatero 
secretario general 

del PSOE 

D í a 21 de octubre , a las 19 horas en el 
auditorio munic i pal Paco de Lucía 

{Rinconada) 

vota 
PSOE ~ 

Para que gane la democracia 



V-mendas v políticas 
Todos los partidos que presen

tan candidaturas para las eleccio
nes del día 26 de octubre hablan 
de la vivienda y de la necesidad 
de solucionar un problema que se 
agrava progresivamente sin que 
las muchas medidas que desde 
hace años se proponen y se han 
tomado hayan conseguido otro 
efecto aparente que el de encare
cerla más cuanto más de habla de 
su encarecimiento imparable. No 
sobraría algún análisis económi
cos de tantos preocupados por lo 
social. Desde hace ya más de tres 
años no existe en España una 
forma de ahorro financiero que 
permita al ahorrador modesto no 
ya obtener una renta de esos aho
rros, sino tampoco sostener su 
poder adquisitivo, con lo que el 
ahorrador ve con desesperación e 
irremediablemente cómo se eva
pora su capacidad de consumo 
diferido, haga lo que haga. 

Si en estas condiciones se insis
te una y otra vez en que la única 
inversión rentable es "en ladri
llos" porque el precio de las casas 
siempre sube, no hay que esperar 
otra cosa que esas subidas de pre
cio estimuladas por una demanda 
formada no sólo por quienes 
necesitan una vivienda, sino tam
bién por quienes esperan colocar 
algún dinero a salvo de los que
brantos producidos por el incre
mento de los precios. El Banco de 
España ha advertido contra los 
peligros de que estalle "la burbu
ja inmobiliaria", pero ese riesgo 
no es bien entendido en España, 
así que, si alguna vez estalla la 
famosa burbuja, el estallido se lle
vará por delante a quienes hayan 
comprado muy caro porque com
praron cuando la demanda era 
muy fuerte y esperen a vender 
cuando lo fuerte sea la oferta. 

El inversor podóa creerse capaz 
de adivinar la tendencia para 
tomar decisiones a tiempo y eso 
tal vez le fuera posible en un mer
cado liberal, pero, en un mercado 
intervenido y sobre el que se 
anuncian innumerables interven
ciones más que quiebran la lógica 
del mercado, las primeras tenden
cias que hay que adivinar son las 
voluntades de los políticos que 
provocan el desbarajuste. 
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la otra peatanalización que viene 
El gobierno municipal complu

tense vuelve a la carga sobre el 
centro con un plan de peatonaliza
ción que aparentemente comenza
rá a desarrollarse sin esperar a 
disponer de mayor cantidad de 
aparcamientos, sea en superficie 
o en el subsuelo de la plaza de 
Cervantes. Hasta cierto punto es 
comprensible que este gobierno 
municipal, que está profunda
mente enamorado de la peatonali
zación drástica de todo el centro 
de la ciudad, no quiera esperar 
para desarrollar este plan a que el 
aparcamiento subterráneo de la 
plaza de Cervantes entre en fun
cionamiento; es muy comprensi
ble porque a muchos nos resulta 
muy difícil creer -y los concejales 
del PP no tienen por qué ser una 
excepción, salvo que dispongan 
de datos que inviten al optimis
mo- que el aparcamiento subte
rráneo bajo la plaza de Cervantes 
llegue a ser una realidad, al 
menos durante el presente man
dato municipal. Y para el futu
ro ... Quienes piensan en el futuro 
también suelen recordar el pasado 
y no olvidan que en las tres últi
mas elecciones municipales nin
gún alcalde ha conseguido ser 
reelegido, por lo que, si cambia
ran los "podertenientes", segura
mente cambiarían los proyectos. 

El plan de peatonalizació11 que 
Luis Fuentes, concejal de Urba
nismo, presentará para su aproba
ción dentro de unos días, es muy 
drástico porque trata, en definiti
va, de que los coches no puedan 
entrar en 32 calles del centro 
urbano, que no puedan entrar para 
circular ni para aparcar. El conce
jal de Urbanismo cree que este 
plan es mejor que el de Manuel 

Peinado porque los mecanismos 
de los conocidos bolardos se atas
caban y daban demasiados dis
gustos por su funcionamiento 
deficiente. Sin embargo, como no 
es posible creer que el gobierno 
vaya a dejar radicalmente sin trá
fico a todas esas calles -¿Por 
dónde entrarían las personas que · 
forzosamente tengan que entrar? 
¿Por dónde seóan introducidas 
las mercancías a los comercios?-, 
la aplicación del plan correóa el 
riesgo de verse viciada irremedia
blemente por una enorme canti
dad de excepciones, tantas que 
podóan llegar a convertir a la 
peatonalización de Bartolomé 
González en un fracaso no menor 
que el sufrido por la hoy por hoy 
descartada peatonalización de 
Manuel Peinado. 

Creíamos haber entendido hace 
pocos días, en unas declaraciones 
del alcalde, que ya no se cerraría 
ni una sola calle al tráfico sin pre
parar previamente el aparcamien
to de la plaza de Cervantes, pero 
debimos de entender mal, pues no 
es fácil creer que el concejal de 
Urbanismo vaya _ a presentar un 
plan que empieza por cerrar dos 
calles -aunque ya estén semice
rradas- a la circulación y al apar
camiento en este mismo año con
tradiciendo de ese modo los com
promisos del alcalde. 

Aunque quizá el grueso de este 
plan de peatonalización vaya para 
largo, el anuncio de sus propósi
tos no dejará de tener consecuen
cias desde ahora mismo porque 
quienes desarrollan sus vidas en 
el centro han de hacer sus propios 
planes con anticipación, bien para 
aprovechar la peatonalización, 
bien para esquivarla. 
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El otenánde Simancas 
Cuando los corredores del 26-0 

tienen ya a la vista la última curva 
del recorrido, la que precede a la 
recta final , las apuestas de los 
electores no indican un alto grado 
de confianza en ninguno de los 
favoritos. El tándem PSOE-IU 
aprieta· hasta su útirno aliento 
mientras el casi-favorito PP arras
tra el casi como una losa hasta el 
punto de que algunos apostadores 
lo colocan como ganador, pero no 
por mayoóa absoluta, e incluso 
apuestan a que quedará más lejos 
de ésta que en mayo, lo que no 
tiene por qué ser valorado como 
sorprendente porque caben pocas 
dudas de que ninguno de los tres 
partidos en liza ha conseguido 
generar un plus de ilusión entre 
los electores, aunque "la cátedra" 
apueste más por el desfondamien
to de Esperanza Aguirre que por 
un eventual desfallecimiento de 
Fausto Femández e incluso de 
Rafael Simancas. 

Por si acaso, el candidato socia
lista, quien había venido haciendo 
una oferta convencional, más 
abrupta en sus formas que con
vincente en el fondo, ha hecho un 
envite que sus contrincantes con
sideran un "farol" , pero ya vere
mos si son capaces de apagarlo. 
Sirnancas ha ofrecido transporte 
gratuito dentro de la provincia a 
todos los menores de 21 años y a 
todos los mayores de 65, como 
una forma de emplear el dinero 
procedente del impuesto de suce
siones, ese que el PP ha ofrecido 
suprimir. Esta oferta del PSOE 
tiene clientela potencial mucho 
más numerosa que la del PP. 

Por una parte, la mayoóa de los 
mayores de 65 años no espera ya 
heredar gran cosa, por lo que la 
supresión del impuesto de suce
siones no le da fóo ni calor; por 
otra, los menores de 21 años no 
tienen edad para pensar a corto 
plazo en herencias, por lo que el 
impuesto de sucesiones los trae al 
fresco. Por el contrario, los mayo
res de 65 años dichosamente jubi
lados verán con muy buenos ojos 
eso de poder trasladarse gratis de 
aquí para allá. Y puede suponerse 
que a los menores de 21, que pue
den aprovechar la gratuidad más 
y mejor, les gustará aún más. 
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Francisco Álvarez Cascos dijo que su ministerio ha hecho un gran esfuerzo inversor en 
Alcalá con la Universidad y con el Obispado. 

La rehabilhación del edmcio del anuuuo convento del Carmen Calzado 
ha costado 1AOO millones de pesetas v ha durado cuatro años 

Francisco ílvarez Cascos inauguró 
la escuela de arquitectura de la UA 

El ministro se interes6 por los motivos de las protestas de los alumnos manifestantes. 

18 de octubre de 2001 

, .......... 
laldrí1 I• •liras 

l'llillells 111 
llllñd' dll llÍS 
llrlillell

lllllllril •ñ•: 11 
111•ci1, In •llres 

IH'lllSlres 
1l•••ilres 
llbldil .. " 

El ministro de Fomento, 
Francisco Álvarez Cascos, 
inauguró, el jueves 16 de octu
bre, junto con Virgilio Zapate
ro, rector de la Universidad de 
Alcalá, Bartolomé González, 
alcalde de la ciudad complu
tense y Roberto Goicoelea, 
director de la escuela de 
arquitectura de la universi
dad, el edificio Carmen Calza
do, tras su restauración y 
acondicionamiento para su 
uso como sede de la Escuela 
de Arquitectura de la Universi
dad de Alcalá. Todos coincidie
ron en que el proyecto, que ha 
durado cuatro años y que ha 
costado 1.400 millones de 
pesetas, unos ocho millones y 
medio de euros, ha sido un 
grari éxito. El edificio de Car
men Calzado, antiguo conven~ 
to de los Carmelitas Descal
zos, y actual escuela de Arqui
tectura de la UA, ha sido res
taurado con el fin de recupe
rar su esplendor histórico y 
dotarlo del material y las 
características que la escuela 
requiere. De hecho, el edificio 
es accesible mediante rampas 
y ascensores, y está completa
mente cableado para facilitar 
el acceso a internet. El aljibe 
de extinción de incendios es 
además el estanque del nuevo 
jardín. 

La comitiva inaugural reco
rrió la escuela y visitó una 
exposición de fotografias de 
las fases de las obras, en las 
que se aprecian el antes y el 
después del edificio. 

El ministro de Fomento ase
guró que todas las obras de 
recuperación y rehabilitación 
que se están llevando a cabo 
en Alcalá de Henares son fun
damentales para completar el 
esplendor de una ciudad 
patrimonio de la humanidad: 
"La arquitectura es parte del 
alma universitaria de esta ciu
dad del saber, que en 1998 
recibió el reconocimiento de 
patrimonio de la humanidad 
por su triple condición de ciu
dad universitaria, ciudad de la 
lengua y ciudad de Dios, y 
estoy seguro que pocos edifi-
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La fachada principal y el patio interior, dos aspectos de la restauración del antiguo convento del Carmen, situado en la 
calle de las Ursulas, y de su rehabilitación para Escuela Superior de Arquitectura de la Universidad de Alcalá. 

cios permitirán a los estudian
tes de arquitectura identificar
se con el espíritu de su profe
sión como esta escuela. 
Teniendo en cuenta la riqueza 
arquitectónica y cultural que 
atesora esta ciudad, no debe 
extrañar que la larga experien
cia de colaboración entre el 
Ministerio de Fomento y esta 
universidad sea muy amplia y 
que suponga más de 7 millo
nes de euros de aportaciones 
del Ministerio de Fomento. Y 
es que, pocas ciudades en 
España, creo que ninguna, 
cuenta, en estos momentos, 
con un apoyo global para 
inversiones culturales como el 
que disfruta hoy Alcalá de 
Henares para completar la 
obra de recuperación de una 
ciudad patrimonio de la 
humanidad". Bartolomé Gon
zález y Virgilio Zapatero mos
traron con orgullo el resultado 
de las obras de recuperación 
del edifico, y pidieron a Álva
rez Cascos que el ministerio de 
Fomento forme parte del Con
sorcio Alcalá Patrimonio de la 
Humanidad. Virgilio Zapatero 
llegó a decir que de esta escue
la de Arquitectura saldrán los 
mejores arquitectos de Madrid 
y de España, porque "tenemos 
la materia prima, el edificio; 
los mejores profesores y los 
mejores estudiantes. El dinero 
que aquí se ha gastado se 
devolverá con un trabajo efi
ciente". 

Los alumnos 
protestaron 
Algunos alumnos de la 

escuela de Arquitectura orga
nizaron una manifestación 
pacifica con carteles para pro
testar por la falta de profeso-
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Bartolomé Gonz'!ez, alcalde de Alcalá, acompaña al minis
tro Francisco Alvarez Cascos a su salida de la escuela. 

res y la mala organización del 
centro: "Hemos empezado más 
tarde que las demás escuelas 
de Arquitectura, llevamos dos 
semanas que no nos dan 
todas las asignaturas, la 
biblioteca y la sala de ordena
dores ·la trajeron ayer para que 
la viera el ministro, pero, des
pués de cinco años funcionan
do la escuela, todavia no la 
teníamos. Además, protesta
mos por la desorganización y 
la descoordinación que hay en 
el centro, por ejemplo, des-

pués de darnos los horarios 
han hecho modificaciones y 
muchos nos hemos tenido que 
matricular otra vez. También 
nos quejamos por la falta de 
profesores, les han contratado 
como conferenciantes porque 
ni siquiera tienen la plaza", 
manifestaron los representan
tes de los alumnos. 

Por su parte, el ministro de 
Foment(;) se interesó por la 
situación de los alumnos y 
conversó con sus representan
tes. 

Edificio del siglo XVI 
rehabilitado 
Para la rehabilitación del 

antiguo convento de Carmen 
Calzado, los arquitectos se 
basaron en la documentación 
histórica y arqueológica del 
edificio y recuperaron piezas 
importantes como las bóve
das, las cubiertas de la iglesia 
o el claustro. Además, se pres
tó un especial cuidado al tra
zado de las instalaciones y se 
utilizaron materiales coheren
tes con los originales para 
mantener el carácter del edifi
cio, que fue erigido en 1577, 
incorporándose un siglo des
pués la capilla del Carmen 
ampliándose la iglesia. La des
amortización del edificio en el 
siglo XIX supuso la desapari
ción de importantes legados 
documentales y una impor
tante falta de datos que difi
culta su interpretación. Tras 
la exclaustración, tuvo dife
rentes usos militares, ocupán
dose parte de su huerta en 
1837 para ubicar el mercado 
municipal. En los últimos 
años del siglo XX el edificio 
estaba en estado de ruina, sin 
cubiertas y viniéndose abajo 
parte de los muros. 

El antiguo convento de Car
men Calzado comparte con el 
resto de los colegios y conven
tos universitarios de la Alcalá 
barroca, las mismas técnicas 
constructivas y del uso de los 
materiales. Sus fábricas son 
de ladrillo, tapial y yeso; sus 
cúpulas y bóvedas, encamo
nadas, mientras que la piedra 
se reserva para las portadas y 
para el zócalo que protege los 
muros de la humedad del 
terreno. 

ti de octubre de 200J 



Cora Higgins había empe
zado a practicar gimnasia rít
mica a los tres años por ex
preso deseo de su madre que 
cuando bailaba parecía la 
nodriza de King Kong. Ella 
fue la que le inculcó a su hija 
el deseo de triunfar y Cora 
creció soñando con subirse 
un día a las zapatillas rosas 
de Isadora Duncan o dejar 
sus huellas junto a las de 
Cyd Charisse en el asfalto 
blando del Hollywood Boule
vard. Pero el tiempo fue pa
sando y antes de que se die
ra cuenta ya estaba cobrando 
cinco dólares por cada pren
da que se quitaba -para arro
jársela al público- en uno de 
los locales de strip tease de 
Las Vegas. En realidad, lo 
que pasó exactamente fue 
que sus sueños empezaron 
envejecer mucho más deprisa 
que ella misma. Aunque ya 
había cumplido los treinta 
cualquier parte de su cuerpo 
era más fuerte que la fuerza 
de la gravedad y no le había 
salido una sola arruga en la 

Podíamos haber puesto 
autumnal en lugar de oto
ñal , que parece más fino , 
pero también más pedante; 
quede, pues, en otoñal, de 
otoño, que es la estación que 
tenemos ahora, con sus días 
bonancibles y días huraños 
como una mala herida. Los 
árboles, hasta la hora de 
desnudarse y ser, desnudos, 
una de Jas expresiones más 
tristes del mundo, nos ofre
cen su belleza multicolor. 
Sus hojas, antes de caer y 
pasar a serojas para que las 
barran y las tiren a la inmi
sericorde basura, cautivan y 
dan al paisaje los tonos más 
bellos del año. Es la época 
en que los árboles se nos 
muestran más sugestivos 
que nunca. Quizá se ponen 
como cuando cantaÍl los cis
nes, que anticipan el final de 
su ropaje y mostrarse en su 
desolador esqueleto. Los ár
boles desnudos son, más 
aún que tristes, prototipos 
de la fealdad. Por eso espe
ran la primavera con tanto 
anhelo, para que los vista de 
nuevo y se presenten mejor 
en sociedad, la sociedad de 
la Naturaleza, que es tan 
exigente como otras. 

Encima de la mesa, 
un libro y una flor; 
nos da su ciencia el libro, 
nos da la flor su olor. 

Y por el ventanal, la fuerza 
del campo desierto, silente y 
sin que la huella humana lo 
perturbe. No hay nada más 
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Solos de saxo 

MONSTER'S BALL 
cara. Lo malo es que sus ilu
siones lucían ya demasiadas 
canas y las piernas de su 
quimera estaban llenas de 
varices. A su edad, algunas 
esposas cerraban los ojos a 
la hora de comerse, sin ga
nas de comer, la manzana 
del sábado por la noche. Po
siblemente, para no ver a la 
mujer que odiaban reflejada 
en las pupilas dilatadas del 
marido pero Cora estaba se
gura de que si alguna vez le 
sucedía eso, jamás le echaría 
la culpa de su tropezón al 
empedrado de la calle de la 
vida. Nunca le gustó arrojar 
las piedras de su responsabi
lidad personal a la cabeza de 
los demás y ni siquiera mal
díjo al cielo cuando un des
conocido -que iba condu
ciendo el coche con las ore-

jas por culpa del contenido 
de una botella de Chivas-
pasó sin detenerse por el 
paso de cebra que atravesa
ba su hijo de cuatro años. El 
mismo tipo al que conoció 
después sin saber que él ha
bía sido, precisamente, el 
que aserró su vida por la mi
tad, unos años antes. Las 
compañeras de la oficina ya 
se lo habían avisado: "Hay 
que tener mucho cuidado con 
él. Cuando te mira parece que 
te esté desnudando con los 
dedos de sus pupilas". Cara 
estaba convencida de que la 
envidía hablaba por ellas, 
igual que el ventrílocuo pres
ta su voz al muñeco de plás
tico y que aquel nuevo com
pañero de trabajo era un tipo 
normal. Bueno, no tan nor
mal porque llevaba un traje 

TEMAS -OTONAL 
limpio que aquello que no 
tocan los llamados seres ra
cionales. Decía el pintor An
tonio lniesta que no quería 
pintar O.guras humanas 
porque estropeaban el pai
saje. Es por lo que, con este 
hábito, jamás fue retratista, 
sino paisajista. Y llevaría ra
zón el querido artista des
aparecido. Los hombres -las 
mujeres también, claro , 
pese a todas las dotes que 
poseen y las que les atribui
mos-, por su propia condí
ción, no dan lustre y calidad 
a nada; manchan, mancha
mos, todo lo que tocamos, 
todo lo que miramos, todo lo 
que pensamos. Ahora mis
mo penetran en la habita
ción todo lo más noble del 
campo en soledad, porque 
al exterior no circula ni se 
oye a nadie. Y nosotros, con 
un libro y una flor sobre la 
mesa de. . . "pintado pino", 
nos sentimos las criaturas 
más felices del mundo, sin 
acordarnos de nada y sin 
sentirnos, ¡por supuesto!, ni 
envidíosos ni envidiados. En 
un momento dejamos de 
leer y de dar trabajo a la clá
sica máquina, que también 
ocupa su lugar en el table
ro, y encendemos el televi
sor para ver si hay alguna 

película del Oeste o policía
ca, que son las nuestras. No 
nos acordábamos que era la 
hora de las noticias, del par
te, que solíamos decir en 
otros tiempos. Están ha
blando los políticos. ¡Uf! 

No hay político de la opo
sición, sea cualquiera el 
partido en que milite, que 
apruebe lo que haga o díga 
su adversario en el país, la 
región, la provincia o la lo
calidad. Si ese adversario 
plantea cien aspectos de 
cualquier tema, los cien 
quedan sin aprobar por el 
político opositor. Pero, por 
Dios vivo, ¿es que ni uno 
solo de los argumentos del 
que ejerce el mando merece 
la aprobación?. .. ¿Ni uno 
solo?. .. ¿Ni siquiera uno? ... 
¿Han de ir al infierno todos 
los cien?. .. Pero, Señor, 
¿qué generosidad es esta? 
Y, naturalmente, cuando el 
opositor de turno tenga el 
turno de la gobernación, 
ocurrirá lo mismo, exacta
mente lo mismo. Es por ello 
que cada día nos dan más 
asco los políticos, que ade
más, salvo excepciones, 
bastante escasas, suelen 
ser muy chaqueteros y muy 
circunstanciales, rompedo
res de promesas y haciendo 

impecable y dístinto cada día 
además de ese aspecto sano 
de los atletas recién salidos 
de la ducha. Se veía a la le
gua que el desodorante no le 
abandonaría ni en el zafa
rrancho de combate en una 
de piratas. También le gusta
ba que fuera educado y cor
tés; esas cosas calificadas de 
defectos masculinos machis
tas en los edítoríales de los 
díarios. 

En realidad, nadíe tuvo la 
culpa de que una mañana 
Cara y aquel tipo coincidie
ran por primera vez, solos, en 
el ascensor. Ni de que él le di
jera mirándola a los ojos algo 
banal sobre el tiempo que se 
presagiaba con la intención 
de romper el embarazoso si
lencio del habitáculo. Si 
aquellas palabras le sonaron 
a ella a música celestial debió 
ser cosa del azar. Porque el 
azar es ciego pero no tonto y 
jamás se da encontronazos 
contra los que son más fuer
tes que él. 

Sergio COELLO 

lo contrario de lo que decían 
que iban a hacer ... No, toda
vía no nos dan una película 
de nuestro gusto como 
aquellas de cuando tenía
mos ocho años, y seguimos 
cambiando programas, sin 
que aparezca lo que nos 
agrada, que, en realidad, no -
es mucho. Tenemos, pues, 
que volver al libro, oler la 
flor antes que se marchite 
como la de la princesita de 
Rubén. ¡Ah! Salimos y volve
mos al poco con un trozo de 
queso manchego y un vasito 
de vino tinto. Por la ventana 
continúan entrando las va
haradas del campo solitario, 
tan amado y bendecido. 

Don Francisco Javier 
García Gutiérrez 
Damos las gracias a este 

señor, cronista oficial de Al
calá de Henares, por sus 
amables palabras apareci
das en PUERTA DE MA
DRID de la gran ciudad al
calaína. Entre otras cosas se 
refiere a Cervantes, a su na
turaleza, a la opinión que en 
LANZA de Ciudad Real di
mos sobre motivos cervanti
nos unos cuantos: Martínez 
Val, Beño Galiana, Rodrigo 
Rico, Gregario Prieto, etc. , y 
nosotros mismos. 

Dios le pague este recuer
do, que no recordábamos 
nosotros .. . 

Miguel GARCÍA 
DEMORA 

PUERTA de Madrid 
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LA GAMA MAS SEGURA TAMBIEN EN DIESEL 
Renault, N°1 en Seguridad. 

Renault Clio Generique 3p. 1.5 dCi 65cv 

Por 8.800 €*. Plan Prever incluido 

Renault Mégane Pack Authentique 3p. 1.5 dCi 80cv 

Por 1 2. 600 €*. Plan Prever incluido 

Renault Scénic Pack Authentique 1.5 dCi 80cv 

Por 1 4. 700 €*. Plan Prever incluido 

Renault Laguna Authentique 1.9 dCi 100cv 

Por 17 .500 €*. Plan Prever incluido 

*PVP recomendado para la Comunidad de Madrid, IVA, transporte, impuesto de matriculación, promoción y Plan prever incluidos. 
Oferta válida hasta fin de mes aplicable a particulares y autónomos. Modelos visual izados: Renault Clio Dynamique 3p, Renault 
Mégane Confort Dynamique 1.6 16v, Renault laguna Privilege, Renault Scénic Dynamique 2.0 16v. EuroNCAP es un organismo 
independiente que mide la protección de los ocupantes en caso de impacto. 
Gama Renault. Consumo mixto (l/100 km) desde 4,2 hasta 11,2. Emisión de C02 (g/km) desde 110 hasta 267. 

Concesionario RENAUEr 

AUTO CARPE 
Paseo de los Curas, 19-21 Tul.: 918 824 239. 

Polígono Azque, parcela 11 Tul.: 918 892 389. 
Ctro. Comercial El Vall, e/ Zaragoza, s/n. Tul.: 918 881 999. 

Paseo de la Estación, 2. Tul: 918 881 915 
ALCALÁ DE HENARES 

www.red.renault.es/autocarpe 



las parejas buscaban lecha en la apenura del calendaño de bodas 

Colas de más de doce horas 
para casarse en el avuntamiento 
En la casa consistorial se han celebrado va 1.500 bodas 
Tal y como publicó PUERTA DE MADRID en su anterior edición, el ayuntamiento abrió su calenda
rio de celebraciones matrimoniales el martes 14 de octubre. Por tanto ese día el departamento mu
nicipal de bodas fue recibiendo las solicitudes de parejas para contraer matrimonio en los treinta 
sábados que se celebrarán ceremonias civiles en la casa consistorial a lo largo del año 2004. Era 
evidente que los primeros que llegaran podrían elegir los mejores días y horas por lo que la expec
tación fue enorme. Durante más de doce horas hubo gente guardando cola para poder elegir fecha 
de acuerdo con la reserva efectuada en el restaurante para celebrar allí el banquete nupcial. Más 
de 40 personas se pasaron toda la noche del 13 al 14 de octubre en el puerta del ayuntamiento. 

A las siete y media de lama
drugada del martes 14 de oc
tubre los funcionarios munici
pales entregaron números a 
las personas que aguardaban 
en la cola. Sólo se entregaron 
50 números para ese día. Esa 
cantidad es la que la adminis
tración municipal calcula que 
puede atender en una jornada 
laboral para la reserva de fe
cha y explicación de los trámi
tes que a partir de ahora tie
nen que realizar los novios. 
También se entregaron núme
ros para el día siguíente, 15 de 
octubre. 

También por estas fechas, 
en torno al día 12 de octubre, 
se abre el calendario de bodas 
en las iglesias del casco hístó
rico de Alcalá para las parejas 
que no forman parte de esas 
parroquías, como la de Santa 
Maria y San Pedro, es decir, 
que son fechas en las que mu
chas parejas de novios eligen 
fecha para contraer matrimo
nio en la ciudad complutense. 

Quíere . ello decir que son 
días en los que todos tratan de 
cuadrar la celebración de la 
ceremonia, civil o religiosa. 
con la celebración del banque
te en el restaurante. wea ésta 
que no es fácil y que produce 
frecuentes quebraderos de ca-
beza. Las parejas prefieren las 

raron más de doce horas para 
recibir el número y ser atendi
dos. Allí estuvieron toda la no
che y fueron viendo como se
guían llegando parejas a la 
casa consistorial para guardar 
cola. A las siete y media de la 
mañana la cola era de más de 
un centenar de personas. El 
premio para los primeros fue 
poder elegir la mejor fecha y 
hora para celebrar su boda. 

Desde que en los años noven
ta se aprobó la celebración de 
ceremonias matrimoniales en 
los ayuntamientos, en la casa 
consistorial complutense se 
han celebrado ya unas 1.500 
bodas. En el año 2004 el calen
dario fija la celebración de 150 
ceremonias matrimoniales a 
razón de cinco por cada uno de 
los 30 sábados habilitados a lo 
largo de todo el año. 

Salicha a la residencia 
Peñas Albas la inmedilbl 
devolución de las 
siguientes penenencias 
demimadre · 

Por medio del siguiente es
crito quiero reclamar pública
mente a la residencia de la 3ª 
edad Peñas Albas la devolu
ción inmediata de los siguien
tes efectos pertenecientes a mi 
madre Petra Garza Benito de 
85 años de edad: Dos dentadu
ras y un andador especial 
comprado en Estados Unidos. 
Después de haber cursado de
nuncias en el cuartel de la 
Guardia Civil de Anchuelo y 
en la Oficina Municipal del 
Consumidor de Alcalá de He
nares (de las cuales les remito 
copias) llevo reclamándolos 
desde el pasado día 24 de sep
tiembre, sin conseguir su de
volución, llevando mi anciana 
madre desde esa fecha sin po
der tomar alimentos sólidos y 
sin poder servirse de su nece
sario andador. 

Carmen SAN MARTÍN 

Puestos al habla con la resi
dencia P~ñas Albas, su geren
te Ana Alvarez manifestó a 
PUERTA DE MADRID que 
según la normativa del régi
men interno para residencias 
privadas y concertadas de la 
Comunidad de Madrid, en el 
párrafo 5, punto 3, se conside=
ra que la residencia no se hace 
cargo de la pérdida de prótesis 
oculares, dentales, gafas y ob
jetos personales de valor, 
como joyas. 

Referente al andador, se le 
ha pedido que presente la fac
tura que confirme que éste es 
suyo. " 

mejores fechas de la primave
ra o del mes de septiembre 
para casarse y en las horas 
más próximas al mediodía 
para celebrar almuerzo, o a la 
tarde, para celebrar cena. 

CENTRO DE RECOIOCIMIEITO DE COIDUCTORES, 
ARMAS, SEGURIDAD PRIVADA Y AlllALES PELIGROSGS 

Los primeros que llegaron a 
la casa consistorial lo hícieron 
a las siete de la tarde del lunes 
13 de octubre. Es decir, espe-

RESIDENCIA 3ª EDAD 
-LOS HUEROS (VILLALBILLA)-
A 4 minutos de Alcalá de Henares 

• Familiar • Económica 
• Personal especializado 
• Asistencia médica 
• Terapia ocupacional 

Teléf.: 91 879 24 73 

18 de octubre de 200! 

Certificados médicos, escolares, trallajo, 
permisos de resiBcia, deportivos, oposiciones, etc. 

De Lunes a Viernes 
- ATENCIÓN INMEDIATA -

Clínica San Nicolás 
Avda. de Guadalajara, 34 

Tlf.: 91 889 20 45 - 91 881 24 93 - Fax: 91 881 24 93 
ALCALA DE HENARES 

PUERTA de Madrid 



ll Forum 
BARCELONA 
2004 Frigorífico con 

pantalla programable 
y conexión a internet 

Bodega con sistemas 
de climaázación y 

humidificación automáácos 

Puerta de garaje 
electrónica 

Concrol de climaázación 
por sensores de 

temperawra 

e 

Paneles solares para acumulación 
de energía térmica y fotovoltáica 

Bañera de hidromasaje con 
control de temperatura, 

llenado y vaciado 

Sistema de seguridad integral 
con .conexión a internet 

Regulación de persianas 
y toldos mediante sensores 

de climatología 

Detección de humos, 
inundaciones, fugas de gas 

e intrusos 

Iluminación por estancias 
con control a distancia y 

programación de intensidad 

• 
1 

La casa del futuro ya es una realidad. Crear Hogar, el Estudio de 

Decoración Integral de El Corte Inglés, ha montado una auténtica 

casa inteligente. Una casa con los últimos avances tecnológicos, 

sistemas de domótica, las nuevas tendencias en decoración ... 

Todo pensado para conseguir un hogar confortable, seguro y funcional. 

Venga a ver como puede ser ya su hogar. Hasta el 2 de noviembre. 

-l!I C mm ESTUDIO DE DECORACIÓN INTEGRAL 

CENTRO COMERCIAL 

ALCALA DE HENARES ~4 rda. Juan Carlos I, sin. 28806 A.lcalá de Henares. 



Antes de comenzar quiero 
decir que este escrito es una 
contrarréplica a la "carta" que 
apareció en la sección de opi
nión del semanario PUERTA 
DE MADRID el 11 de octubre 
titulada "desinformación y 
mentiras" firmada por Beatriz 
de Miguel, donde criticaba mi 
anterior carta sobre sus 100 
días de gobierno en mi distri
to. Esta señora es la actual 
Presidenta del Distrito IV y, 
según palabras textuales su
yas, una desconocida a la que 
le dio mi carta la oportunidad 
de darse a conocer, pese a ha
ber estado viviendo de la polí
tica durante toda la anterior 
legislatura como la inexistente 
concejal de juventud (pregun
ten si no para saber cuántos 
conocían de su efectividad en 
Alcalá). Además es una de las 
"artífices" de la derrota electo
ral de Don Manuel Peinado y 
del fracaso de la moción de 
censura contra Miguel Bue
nestado, ya que en ambos he
chos ella fue una colaboradora 
muy activa y estrecha del an
terior alcalde, incluso trasladó 
su lugar de trabajo a la alcal
día. Es una concejal y por tan
to, un cargo público suscepti
ble de ser criticado, positiva y 
negativamente, y si no entien
de esto, la salida que tiene es 
la dimisión. Seguro que habrá 
otros con tanta ilusión como 
la que pudo tener ella cuando 
llegó. 

No obstante quiero dejar pa
tente mi agradecimiento a Be
atriz de_ Miguel y jo a las per
sonas que hubieran podido 
participar en la elaboración de 
la "carta" que la semana pasa
da me dedicó, aunque no en-

• Depresión, Ansiedad, 
Obsesiones, Fobias. 

• Stress, Anorexia, 
Disfunciones Sexuales. 

• Conflictos de pareja, 
Rendimiento Laboral. 

• Afecciones Psicosomáticas: 
Dolor, Artritis Reumatoide, 
Hipertensión Arterial, Asma. 

Petición de hora: 
91 883 02 13 
69619 42 59 

Plaza de España, 1 - 1 º C 
Alcalá de Henares 

ta de octubre de 2003 

cartas 

Atrevimiento e ignorancia 
tiendo cómo una todopoderosa 
concejal del PSOE decide en
sañarse con tan poco estilo 
con un humilde ciudadano de 
a pie como soy yo. Mi agrade
cimiento también, por el tiem
po que ha tardado en elaborar 
la respuesta a la carta que me 
publicaron en PUERTA DE 
MADRID, fechado en 20 de 
septiembre, que no 19 como 
dice en su "escrito", aunque 
me imagino que se referiría al 
día que la leyó. Y es que, esti
mada Bea, sólo el atrevimiento 
y la ignorancia pueden serpa
dres mentales de dicho "tex
to" , donde el único argumento 
que da, como hacen los malos 
políticos, es negarlo todo y ca
lificar la integridad de mi es
crito de mentira (esto es lo 
mismo que hace Simancas en 
la CAM). Contra eso y las cali
ficaciones de mentiroso que 
me ha destinado, quiero arro
jar luz, diciendo una vez más 
la verdad. 

Es cierto Beatriz de Miguel, 
que es mi hermana Nuria R. 
García, pero me resulta absur
do que empecemos a mencio
nar a familiares , novios, o 
amigos y perdone, pero en ese 
juego no voy a entrar. Por otro 
lado también es verdad que 
mis argumentos y conocimien
tos vienen avalados por largos 
años viviendo, estudiando y 
trabajando en el Distrito IV, 
gracias a ello tengo muy bue
nos amigos de todos los signos 
políticos, incluidos del PSOE, 
aunque también le diré que de 
ellos con los que más afinidad 
amistosa tengo es con los que 
pertenecen a Identidad Socia
lista. Independientemente de 
mi ideología política, en excep
cionales ocasiones he criticado 
a algunos políticos por sus 
ideas ya que prefiero criticar 
su gestión, que como ciudada
no es la que me afecta directa
mente, además considero que 
hacer política no es levantarse 
un día, llamar a la prensa y 
decir que tus rivales no traba
jan sin dar argumentos con
vincentes ni coherentes, esto 
es más bien hacer demagogia. 

Es verdad que el PP obtuvo 
en el Distrito IV 3.490 votos, el 
PSOE 2 .522 e IU 917. La 
suma de la coalición socioco
munista les pone por debajo a 
51 votos de distancia del PP. 
También es cierto que Bartolo
mé González tiene 14 conceja
les, la mayoría absoluta Bea
triz, y que con ella podría ha
ber puesto un presidente de 
distrito del PP, y viendo los re
sultados nadie hubiera duda
do que lo lógíco hubiese sido 
que éste fuese de dicha forma
ción, pero el equipo de gobier-

no, como dije en la otra carta, 
acertadamente prefirió que 
fuera presidido por el PSOE. 

Nadie puso en duda que el 
reparto de distritos se llevara 
haciendo desde los inicios de 
nuestra Democracia, ya que 
incluso califiqué dicho reparto 
de TRADICIONAL (por favor, 
ponga más atención cuando 
lea). Y es completamente cier
to que considero a cualquier 
concejal de su equipo más ca
pacitado para estar a la cabe
za de mi distrito que usted, so
bre todo después de leer su úl
tima carta. 

Gracias por la alegria que 
me dio al informarme que us
ted no está liberada pues tras 
ver sus artículos en PUERTA 
DE MADRID temía que lo es
tuviera. Le diré que fue una 
persona cercana a usted la 
que me informó que se encon
traba entre los liberados. Veo 
que debí entenderle mal, mis 
disculpas. No obstante, agra
dezco de corazón que me dé 
usted esta noticia. 

Es verdad que según los ar
tículos que usted publicó criti
cando el estado de una zona 
muy concreta del Distrito IV 
Oas inmediaciones de la para
da del autobús Nº 7) entendí 
que desconocía el resto del 
distrito, que me imagino ahora 
conocerá junto con su cámara 
de fotos. Pero entonces debo 
pensar también, ya que dice 
que tiene sorpresas sobre sus 
conocimientos de todo el Dis
trito, que el resto de los ba
rrios (Tabla Pintora, Alcasol
Alcatorre, Sementales, Barrio 
Venecia, Puerta del Vado, Vi
viendas de Fernán Falcón, el 
Recinto Ferias y las Islas) esta
ban en perfecto estado cuando 
usted realizó dichos artículos. 
O una cosa u otra, ¿no cree? 

En lo que sí me he de enfa
dar, es en que una persona 
que ha estado viviendo del 
erario público 4 años, ya que 
fue elegida por el pueblo de Al
calá, como concejal desconoz
ca la figura de los vocales en 
funciones. Cuando se disuelve 
una corporación se mantienen 
los cargos con mínimas com
petencias hasta que se vuelve 
a formar ésta. Como ejemplo 
le comentaré que el concejal 
Marcelo lsoldi, como presiden
te del Distrito Centro, reunió a 
sus vocales en julio. Usted es
tará conmigo en que no es 
bueno dejar desgobernado 
tres meses un distrito, aunque 
desconociera que lo podía ha
ber evitado. 

Es verdad también, que el 
concejal Marcelo Isoldi está 
dando una mayor difusión que 
usted a las actividades que 

oferta su concejalía, y como 
ésta ofrece servicios a los jóve
nes, el marketing que se hace 
de los mismos tiene que ser 
fundamental y con él lo es. Us
ted en sus primeros meses de 
concejal en 1999 presentó 
Otra Forma de Moverte (idea 
de la CAM y de la Agencia An
tidroga) y Abierto hasta el 
amanecer, luego paulatina
mente empezó a desaparecer 
de los medios. Algunos decían 
que era fruto de las guerras 
internas de su partido, yo esto 
lo desconozco, pero sí sé que 
este señor del PP está todas 
las semanas dando una difu
sión a las actividades juveniles 
que usted no daba. Y en este 
punto le diré que yo no le lla
maré mentirosa, como ha he
cho usted conmigo, pero sí 
ocultadora de la verdad o ter
giversadora, porque obvió lo 
que comenté de sus relaciones 
con las asociaciones juveniles 
a las que ignoró durante su 
mandato. Y le diré más, ahora 
las asociaciones y el gobierno 
municipal tienen un contacto 
fluido que va a dar en breve 
muchos buenos frutos a los jó
venes, sin embargo con usted 
el contacto con el asociacio
nismo juvenil era mínimo y no 
se llegó a crear el Consejo de 
la Juventud, que en breve vol
verá a Alcalá de la mano de las 
asociaciones juveniles y Mar
celo Isoldi. Esto por no men
cionar el albergue juvenil que 
usted tan alegremente anun
ció, e incluso tuvo partida pre
supuestaria, pero del que no 
tenemos ninguna evidencia 
material de su existencia. 

Por último, agradecerle que 
haya cambiado de actitud con 
respecto a sus obligaciones la
borales y su pasión por la fo
tografia. Espero con mis car
tas haber contribuido en algo 
a esto. 

Con todo lo relatado, creo 
que demuestro con datos, nú
meros y cifras que no miento y 
le aconsejo que lea con aten
ción antes de que, llevada por 
sensaciones de rabia, soberbia 
e inoperancia, diga imprecisio
nes sobre los escritos de otras 
personas. A los hechos me re
mito y los ciudadanos juzga
rán. Mi pregunta es entonces 
¿miente este ciudadano o la 
prepotente concejal del PSOE? 

Respecto a su invitación, 
que copia casi textualmente 
de un escrito realizado por la 
vocal Nuria R. García respon
diendo a la anterior presidenta 
de Distrito, decirle que iré, eso 
sí, acompañado de un mapa 
del Distrito IV, para que poda
mos hablar con propiedad. 

J?iego. José 
GARCIA GOMEZ 

PUERTA de Madrid 



Democracia: el gobierno de 
todos. De cuantos sistemas 
políticos han sobrevivido des
de la cultura clásica hasta 
nuestros días, ninguno ha 
sorteado y sobrevivido a tan
tos intentos suicidas. Basta 
una simple mirada hacia 
atrás en la propia historia de 
España, para constatarlo. Sin 
duda, nuestra joven demo
cracia, carece de la solvencia 
y experiencia de otras más 
longevas y prósperas como la 
británica o la norteamerica
na, pero no por ello es justifi
cable el mal uso y el mal 
nombre que algunos hacen 
de ella. Me refiero al reclamo 
con que alude el candidato 
socialista: Simancas, a los vo
tantes ante las próximas elec
ciones. 

Desde que se aprobó la ley 
de Partidos, quedó claro que 
de la incipiente democracia 
se pasaba a la partidocracia. 
Inevitable cuestionarse si en 
un sistema político, que en 
sus principios se rige por las 
libertades, dicha ley es viable; 
mas los vicios que anidan en 
la propia naturaleza humana, 
el eterno ansia de poder, no 
entienden a menudo los prin
cipios que tanto ha costado 
instaurar. 

La frase guerrista: "el que 
se mueva no sale en la foto", 
refleja con suficiente elocuen
cia las consecuencias de la 
Ley Electoral y sus listas ce
rradas, que sitúan a los can
didatos en segundo plano 
ante la burocracia partidista, 
y al aparato del partido como 
la única voz y conciencia, re
legando la de los candidatos. 
Es edificante comprobar 
cómo Tony Blair ha sacado 
adelante leyes con el apoyo de 
la mayoría de los diputados 
conservadores y la oposición 
de la mitad de "sus diputa
dos" laboristas, por cuanto 
anteponen las legítimas pre
tensiones de cada conciencia 
a los dictámenes de la direc
ción del partido, supeditando 
esos intereses partidistas a 
los de sus representados. 

Aquí, leales con ladinos, ho
nestos con lacayos, trifulcas 
entre éstos, conviven en un 
marco de listas electorales ce
rradas, bloqueadas, que a ve
ces, promueven aversiones en 
la escalada hacia el poder, en 
vez de voluntades de mejorar 
la vida de los ciudadanos. 
Todo esto quedó de manifies
to en la rebelión socialista 
(más conocida como el Tama
yazo) . del pasado junio, ejem
plo del caótico panorama que 
pueden provocar las disputas 
internas entre fracciones de 
un mismo partido. El Tama
yazo no supuso ningún golpe 

PUERTA de Madrid 
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Por la democracia 
de estado, pues para desgra
cia de quienes lo sufrimos 
con nuestros impuestos, no 
es la primera vez que ocurre; 
pero sí evidenció la necesidad 
de una reforma del sistema 
electoral. 

Aún con los defectos ya ex
puestos de nuestra democra
cia, los ciscos y circos monta
dos en pro de no ceder votos, 
por parte del PSOE, rayan el 
absurdo. Obligados a la cele
bración de nuevos comicios, 
cabria esperar un talante dis
tinto, pero unas asépticas 
elecciones comienzan por un 
eslogan democrático, en oca
siones se tiene la impresión 
de que más de uno pretende 
acabar con la democracia en 
nombre de la misma. "POR 
LA DEMOCRACIA", reza su 
eslogan electoral, ¿qué quiere 
decir?, ¿representa él la úni
ca opción democrática?, ¿si 
no gana habrá perdido la de-

mocracia? En todo este pro
celoso asunto hay dos cosas 
claras: que si se repiten las 
elecciones es por líos internos 
del PSOE; y que el Partido Po
pular fue la lista más votada 
el pasado 25 de mayo. Tras lo 
cual sólo queda decir al señor 
Simancas, que, por la demo
cracia, es ofrecer alternativa 
al poder y no tentativas de 
poder a cualquier precio; lu
char por la democracia es 
respetar a tus contrincantes 
y sobre todo a sus votantes, y 
no descalificarlos e insultar
los de manera cotidiana; por 
la democracia es no vender tu 
programa o el del partido más 
votado por otro que sólo ob
tuvo el 6% de los votos (esa es 
"nuestra elección"); y por la 
democracia, no es germinar 
odios y rencores como única 
respuesta a tus votantes ante 
las disidencias de tu partido, 
sino la asimilación de culpas 

y la disculpa que, afortuna
damente, sí se produjo ante 
los ciudadanos. 

Y es que dentro de lo que 
tenemos, al menos la limpie
za de los partidos se presume 
fundamental para llevar a 
cabo las políticas que presen
tan en sus programas; la lim
pieza, la honestidad de pro
puestas y su viabilidad. Den
tro de lo cual cabria pregun
tarse por qué no presentan 
listas conjuntas el PSOE e IU, 
si como parece se van a coali
gar si Esperanza Aguirre no 
consigue la mayoría suficien
te. ¿Acaso no tenemos los 
madrileños derecho a saber 
qué programa nos goberna
ría?, ¿en qué puntos difie
ren?, ¿cuáles llevarían a 
cabo? 

Esperemos que la segunda 
fuerza política del país en
cuentre pronto su rumbo. 
Será por la democracia, y lo 
merece. 

Javier Ll. GARCÍA 

Desintormación e incompetencia 
Los poderes públicos, ya 

sean municipales, autonómi
cos o nacionales, confian en 
que los ciudadanos a los que 
gobiernan sean respetuosos 
con las ordenanzas, los de
cretos o las leyes. Es por lo 
que esos poderes deben ser 
ejemplares en el ejercicio de 
sus funciones , si quieren te
ner credibilidad ante sus 
electores. Es norma, desde 
hace bastante tiempo, que los 
domingos y fiestas de todo el 
año la complutense plaza de 
Cervantes permanezca cerra
da al tráfico rodado para so
laz de sus vecinos y de los vi
sitantes, disfrutando por 
unas horas de un espacio 
más agradable, con menos 
contaminación, tanto acústi
ca como atmosférica. 
· El pasado viernes 1 O de oc
tubre, como consecuencia de 
montar el Mercado Cervanti
no que disfrutaríamos ese fin 
de semana, la plaza de Cer
vantes fue cerrada como si de 
un dia de fiesta se tratase. 
Lógicamente era necesario 
que así ocurriese, pero lo que 
no es lógico y mucho menos 

-
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ejemplar es que. previamente 
no se hubiesen colocado es
tratégicamente carteles 
anunciadores de tal evento. 
Carteles que hubieran disua
dido a muchos a meterse en 
una ratonera que con mucha 
paciencia y después de un 
tiempo, gastado inútilmente, 
se iba resolviendo. A esto se 
sumaba la desviación de las 
líneas de autobuses urbanos 
que lo complicaba todo más, 
pues tenían que entrar en la 
plazuela de Rodríguez Marín 
y salir de ella para dejar y to
mar viajeros. Dos agentes, 
que no guardias (término an
ticuado por lo visto), se comí
an todo el marrón en la con
fluencia de las calles Santa 
Úrsula, Trinidad, Colegios y 
la citada plaza de Rodríguez 
Marin, resolviendo el caos 
circulatorio originado por la 
desinformación de unos y la 
incompetencia de otros. 

Lo peor de esto es que no es 
un caso aislado. Son variados 
los acontecimientos (carre
ras, procesiones de ida y 
vuelta, etc) que de improviso 
provocan estas situaciones. 

Ronda de la Pescadería, 5 
ALCALÁ DE HENARES 
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Si fuera mal pensado podría 
llegar a sospechar que detrás 
de esto bien pudieran estar 
los defensores del aparca
miento y túnel subterráneos 
en la plaza más emblemática 
de la ciudad. Justificarían su 
necesidad diciéndonos: ¿Veis 
lo que pasa cuando se peato
naliza algún espacio urba -
no?, el caos. No, quiero pen
sar que simplemente lo que 
ocurre es que los viejos usos 
de la improvisación están por 
encima de los nuevos usos de 
la planificación. que se ade
lantan a los acontecimientos 
con el fin de evitar molestias 
a propios y extraños. 

Lo dicho, ¿tan complicado 
es advertir al ciudadano de lo 
que se puede encontrar (por 
obras, acontecimientos, cele
braciones,. .. ) indicándole las 
alternativas más idóneas a 
utilizar evit ando con ello 
agravar la ya complicada cir
culación urbana y de paso 
mitigar el gasto y la contami
nación? 

Gobernar una ciudad no es 
tarea fácil , pero hay quien se 
compromete a ello. 

Feo. Javier BLASCO 

INSTALACIÓN Y MANTENIMIENTO 
DE FONTANERÍA, CALEFACCIÓN 

GAS Y GASÓLEO 
617 79 08 71 / 626 54 92 86 

1 a de octubre de 200! 



Aunque por ese respeto 
que merece el Estado de 
Derecho uno se pueda en
contrar con aquello de que 
hecha la ley, hecha la tram
pa. Me explico: si a conse
cuencia de una ley y en 
aplicación de la misma el 
Tribunal Supremo senten
cia que los grupos Batasu
na, Euskal Herritarrok y 
Herri Batasuna no pueden 
concurrir a las elecciones y 
han de ser disueltos, y en el 
Parlamento Vasco se vota 
en contra de la disolución 
de Socialista Abertzaleak 
no se hace más que cumplir 
con las normas jurídicas 
obligadas en un Estado de 
Derecho. Y si alguien en las 
Vascongadas lo ha conside
rado como un boicot al Es
tado de Derecho, la verdad 
es que el Parlamento Vasco 
hizo lo que deberla hacer: 
dirigirse al Tribunal Supre
mo para que resuelva sobre 
el nuevo nombre de los te
rroristas en política. Otra 
cosa es eso de la Libre Aso
ciación con España, digno 
más bien de tratamiento 
psiquiátrico, que son los 
psiquiatras quienes han de 
ocuparse de los orates, 
eclesiásticos o civiles. Pero 
volveremos sobre el tema. 

Independientemente, ello 
nos dará simplemente la 
catadura de los nacionalis
tas vascos no terroristas, 
que los hay de una y otra 
gama, en las que ambos 
buscan lo mismo pero por 
caminos distintos. Vamos 
aquello de que unos mene
an el árbol y otros recogen 
las nueces. Y ese es el gran 
problema vasco, esa zona 
de España de la que esta
mos ya bastantes hasta los 
mismísimos. Mientras el 
clero vasco y los arzalluzes 
sigan interesados en que se 
ha de repudiar lo que hacen 

las confidencias de Don Miguel 

Eso del Estado de Derecho 
Algo que irrita a quienes prefieren otro tipo de actua
ciones, pero que a ·quienes creen en él, afortunadamen
te la mayoría, les sirve de pleno resguardo y absoluta ga
rantía. Las actuaciones no demasiado afortunadas de al
gún gobierno no muy lejano en persecución de los terro
ristas vascos, o las gravísimas prevaricaciones del mismo 
gobierno, son un ejemplo del desprecio al estado de de
recho de quienes se decían demócratas y eran meros 
arribistas fuleros. Las actuaciones contra el terrorismo 
vasco del actual legislativo, aunque produzca en tantos 
casos normal irritación, son un ejemplo, a la inversa, 
del respeto al Estado de Derecho. 

los descarriados violentos, 
pero sin permitir que de 
una vez desaparezcan, el 
problema terrorista seguirá 
alli. Propiciado por sus es
coltas, por sus apoyos y por 
sus encubridores, que no 
permiten que la razón lle
gue de una vez a las obtu
sas mentes fanáticas, pro
piciando la resolución final 
del problema. Pero ese Es
tado de Derecho bajo el que 
los delincuentes se cobijan, 
es precisamente el que im
pide que el terrorismo de 
estado pueda intentar re
solver por métodos antijurí
dicos y antidemocráticos, 
con cirugía extirpadora, el 
cáncer vasco. Ventajas e in
convenientes, que las más 
bonitas rosas también tie
nen espinas. Y eso sin olvi
dar lo que no hace mucho 
pronosticaba el presidente 
extremeño: que el problema 
de ETA está prácticamente 
resuelto por la vía policial 
-ojalá no se equivoque
pero que tal circunstancia 
no va a ser algo que dé paso 
al siguiente problema o sea 
a esa última parida de Iba
rreche, tan alabada por el 
tal D. Arzalluz. Vamos, que 
eso de la burricie del vasco, 
con perdón de los burros, 

va a ser algo cierto. 
Como en su día impidió el 

castigo de los políticos dedi
cados a la delincuencia, 
que fueron en romeria a la 
cárcel para salir como ro
meros de ella. Eso enton
ces, que ahora y bajo el 
mismo cobijo del Estado de 
Derecho, los hay que no 
van a llegar, al menos por el 
momento a entrar en ella. 
Que somos todos iguales 
ante la ley, cosa por desgra
cia por demás sabida, aun
que otra cosa digan la 
Constitución y las leyes. 
Por la calle tenemos a dos 
estafadores. Y lo son no 
porque yo lo diga sino por
que así lo sentenció el Tri
bunal Supremo. Y los Al
bertos, los delincuentes que 
estafaron a sus socios con 
aquello de la venta de las 
Torres Kío, siguen en sus 
negocios sin haber entrado 
en la cárcel. 

Hay cosas que fastidian. 
Pero contra las que poco se 
puede hacer. Y m~nos mal 
que la ley les quitó la presi
dencia del Banco que si no 
en la presidencia seguirían. 
Y aunque la ley no les exi
me de ingresar en prisión, 
si en interpretación bene
volente y entretanto se re-

suelve el Re
curso de 
Amparo ante 
el Constitu -
cional -mira 
tú de qué les 
tendrá que 
amparar el 
Constitucio
nal- y entre
tanto se resuelve la petición 
de indulto, a pasear en sus 
cochazos, a seguir practi
cando la buena vida y a vi
vir que son dos días. Pese al 
informe de la Sala Segunda 
del Supremo, que no apoya 
el indulto. Anda que no he 
conocido yo en la cárcel a 
docenas y docenas de des
graciados que se marcha
ron sin pagar de un hotel o 
levantaron unos duros con 
aquello de la estampita. 
Pero eran pocos dineros, 
nada de miles de millones 
como estafaron los Alber
tos. Y, además, no eran 
grandes financieros. Y que . 
me dejen de demagogias de 
portal diciendo que la culpa 
es del gobierno. ¿Alguien 
me va a demostrar la dife
rencia que hay, a la hora 
de la verdad, entre eso del 
centro derecha y del centro 
izquierda? Anda ya, que 
cada día nos parecemos 
más a los USA y sus demó
cratas y republicanos. 

De todas formas mejor 
será vivir en un Estado de 
Derecho, con sus impor.:
tantes inconvenientes, que 
protegidos como antes 
tantos años estuvimos por 
quienes nos marcaban el 
camino a seguir que nunca 
era el que nosotros queria
mos. Que aquello de cual
quiera tiempo pasado ... 
es sólo una máxima-míni
ma para tontos conformis
tas. 

Manuel GALVÁN 
FRADEJAS 
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Reconquista 
A veces las fechas señalan 

hitos importantes en la histo
ria y pueden dar lugar a refle
xiones más o menos profun
das. El pasado día 9 de octu
bre me acordé que era la fes
tividad de San Dionísio "Areo
pagita". obispo y mártir ate
níens~ del siglo 1, patrón de 
Jerez de la Frontera. Son mu
chos los que desconocen el 
término areopagita, los más 
ignaros creen incluso que eso 
significa "pajita en un aero
plano". por eso me anticipo a 
explicar que esa palabra sig
nifica "miembro del Areópa
go", un tribunal ateníense. 

Pero, ¿a cuento de qué viene 
este preámbulo? Pues simple
mente que fue el 9 de octubre 
de 1264 cuando las tropas 
cristianas de Alfonso X con
quistaron la plaza de Jerez, 
que se incorporó así a la Eu
ropa cristiana, esplendorosa 
en ese siglo XIII , del mismo 
modo que lo había hecho Se
villa quince años antes, bajo 
el reinado de Fernando III. 
Las campanas de la ciudad 
estuvieron repicando todo el 
día y hubo una, la "campana 
cascada", que se agrietó y 
perdió gran parte de su soní
do. Hoy esta campana, ubi
cada en la vieja iglesia de San 
Dionisio, sólo es tañida una 
vez al año el 9 de octubre. 

Contra los postulados de la 
retroprogresía y su utópico 
proyecto de llevarnos de nue
vo al reino de los benímeri
nes, hay que reconocer que 
gracias a esa reconquista, hoy 
vilipendiada por muchos, nos 
abrimos a la cultura centro
europea, el latín vulgar mol
deó nuestras mentes, el cris
tianísmo se asentó definitiva
mente y hasta los buenos vi
nos de Borgoña llegaron a An
dalucía. 

Es curioso que sea la iz-

quierda residual la que culti
ve la idea de que la única Es
paña auténtica sea la de ba
buchas y chilaba. También 
nos quieren presentar a los 
moros como cultos, refinados 
y limpios, mientras que los 
cristianos son representados 
con frecuencia como toscos 
personajes que desconocen lo 
que es un cuarto de baño. 
Cierto que los baños de la Al
hambra son una maravilla, 
pero tendrían que explicarnos 
que esas instalaciones no es
taban al alcance de los ciuda
danos normales. 

Me parece una insensatez 
que las nuevas regiones autó
nomas españolas anden bus
cando desesperadamente "he
chos diferenciales". como si se 
les hubiera pedido la razón de 
esa autonomía. Me causa pro
funda tristeza que la ceremo
nía que cada año conmemora 
la toma de Granada se vea 
turbada por unos grupos con
testatarios que pretenden ha
cernos creer que aquello fue 
una tropa invasora y que aho
ra se encuentran oprimidos 
por una potencia extranjera. 
Se empeñan en desconocer 
que eso que llamamos Espa
ña se forjó precisamente en 
aquellos siglos de lucha que 
culminaron en 1492. Más de 
cinco siglos llevamos funcio
nando, bien o mal, con ese 
nombre y no vamos ahora a 
hacer saltar las estructuras 
del Estado para volver preci
samente a los reinos de taifas 
que surgieron en la Península 
durante los últimos siglos de 
la dominación musulmana. 
Seamos serios, Europa nos 
contempla. Estos ramalazos 
de locura nostálgica no están 
bien vistos. 

Fernando 
GARCÍA-PELAYO 
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Los socialistas 
saben contar 

Afrrmar acto seguido lo 
contrario de lo que se aca
ba de decir puede ser por 
dos motivos: por veleta o 
por error. Lo mío es por 
error. Un mínímo error ti
pográfico -24 en vez de 
34-, hizo estamparme es
trepitosamente. No era la 
24ª edición de los Premios 
Ciudad de Alcalá de Hena
res como yo había leído, 
sino la 34ª . ¡La que puede 
armar el baile de un sim
ple numerito! Toda la cul
pa es mía y sólo mía por no 
contrastar el dato. ¡Con to
dos los mensajes que el 
número 24 me ofrecía! No 
podía aguantar de ningu
na manera el guillotinado 
de la primera y gloriosa dé
cada de los Premios. Como 
un resorte salté al teclado 
y escribí el articulito: 
Cuando los socialistas no 
saben contar. Descubierto 
el error numérico, era ya 
tarde, ya no había marcha 
atrás. Quod dixi, dixL 

Camilo José Cela, en 
una ocasión más gorda y 
hablando también de pre
mios, citó a San Juan de la 
Cruz para decir que el ave 
que sale de la mano del ca
zador jamás volverá a ser 
cobrada, y que volará alta 
y libre como la estrella. Yo 
os confieso, socialistas in
juriados, espaldas varea
das, frontones abiertos , 
viejos amigos de palique y 
bronca, que el ave se me 
escapó violentamente de 
las manos y que vivamente 
he lamentado no poderla 
recobrar. Podéis creerme. 
Y sabe, si exculpación ci¿_
piera, que mi artículo fue 
un fogonazo por unos in-

quebrantables amores de 
la mocedad, que creí piso
teados. Quiero que enten
dáis mi fuego. 

Convendréis conmigo, 
socialistas hablados, en 
que la voz que sale de la 
boca del hombre jamás po
drá ser ahogada, aunque 
muchas veces lo quisiéra
mos, y vosotros sabéis 
también conmigo que las 
fallas de la voz, impara
bles, se propagan por las 
vías de la alta velocidad 
sin poderlo evitar, y que la 
voz afinada no es noticia, 
que lo es la desafinada. Yo 
os digo, como torpe cetrero 
que soy, que si la comezón 
por el ave escapada no os 
pareciera suficiente peni
tencia, pudiera recorrer 
nuestra vieja y común Al
calá desde la casa tapón 
hasta la Casa del Pueblo 
con las sandalias en la 
mano. la mirada clavada 
en el polvo y una cartela 
en la espalda que dijera el 
título de este escrito. Y si 
la penítencia os siguiera 
pareciendo roma, enjuaga
ría mi boca con sales, bro
muros y perejiles hervidos. 
Yya vale. 

El pasado día 9 asistí a 
la entrega de los Premios 
Ciudad de Alcalá de Hena
res. Un acto bellísimo, 
sencillo y solemne a la vez, 
en un marco espléndida
mente rescatado y revesti
do. Allí se dijo , con la cris
talina claridad de la pre
sentadora, que era la trigé
simo cuarta edición. Quie
ro creer que todo ha sido 
una pesadilla. 

José César ÁLVAREZ 

Internet: www.francisconunez.es 
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Claros v oscuros 

Alcalá: adicción a la prensa escrita 
No, no pretendo decir si en 

Alcalá se leen muchos o pocos 
periódicos cada día. Por lo que 
observo se leen bastantes a 
diario, especialmente prensa 
deportiva y de esa otra que re
galan en el tren. Los domingos 
y festivos veo muchos más 
compradores, no sólo de uno 
sino incluso de varios periódi
cos. Si lo normal es que, lue
go, varias personas lean en un 
hogar, que podrían ser tres o 
cuatro, no estaría mal la cifra 
de lectores. 

Esta pauta ha debido de ser 
una constante a lo largo de los 
tres últimos siglos en la ciu
dad, puesto que el número de 
periódicos publicados en ese 
tiempo es muy elevado. Hace 
años, más de treinta, un poco a 
vuela pluma pude contabilizar 
treinta y dos y un amigo me 
advirtió que me quedaba cor
to, pero no me dio más datos 
ni me orientó. Ese otro amigo, 
este sí, que se dedica a libros 
antiguos en esa calle numera
da al revés, la de Santiago, me 
habla de cuarenta y dos y ya 
tiene hechas las postales de 
sus caretas. Algunas ya las he
mos visto aquí. Son las cosas 
de Pepe quijada. 

De todos cuantos periódicos 
he podido conocer publicados 
en Alcalá el cincuenta por 
ciento llevan en su cabecera 
un topónimo claro alusivo a la 
ciudad. o los accidentes geo
gráficos que la rodean. Acaso 
me quede corto el porcentaje. 

Algunos de esos periódicos 
son tan efímeros como El Eco 

Al hilo de los últimos artícu
los aparecidos en este semana
rio respecto a los lamentables 
acontecimientos con el patri
monio artístico de Alcalá, qui
siera desde aquí sacar del olvi
do y poner voz a la desolada 
Puerta de Burgos, que para el 
conocimiento del lector, se ha
lla dentro del recinto amuralla
do de las Bernardas, aunque se 
puede contemplar su efigie ne
gra y casi ruinosa desde el 
magnífico paseo que ofrecen 
las murallas de nuestra ciudad 
por la Vía Complutense, más 
concretamente desde la puerta 
a la que se accede a Cáritas. 

Antaño, este torreón era una 
de las puertas de acceso a la 
entonces ciudad medieval y de 
manera heroica se ha manteni
do en pie hasta nuestros días, 
siendo de este modo el único 
vestigio que nos une con la Al-
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del Henares que, aparte de te
ner una sola página, publicó 
un solo número en 1857. 
Otros en cambio, como La 
Cuna de Cervantes, nacido en 
1876, duraron hasta 25 años. 
Sólo le gana PUERTA DE 
MADRID con sus más de 
treinta. Curiosos pueden ser 
aquellos como Brisas del He
nares, de 1897, que acoge las 
plumas de Manuel Azaña y 
José Mª Vicario o El Chorri
llo, que conoció la gallardísi
ma de Luis Madrona a cuya 
indicación cambió el título 
por El Eco de Alcalá, dirigido 
siempre por Ventura Corral, 
desde 1912 hasta 1936. 

¿No es curioso que hubiera 
tal fiebre por publicar periódi
cos hasta el punto de que apa
reciera uno con el título La 
Frailomanía? Contra lo que 
pueda parecer no era, al me
nos exclusivamente, anticleri
cal. Su afán era la sátira mor
daz contra todo periódico que 
apareciera a su alrededor para 
derribarlo. Y lo logró en mu
chas ocasiones. 

Estas pequeñas cosas que sé 
de periódicos alcalaínos me ha 
puesto en afanes de profundi
zar y ya sé que podré hacerlo 
antes de que acabe el año. 
Creo que es una buena noticia 
para el ámbito de la Cultura y 
para la Prensa alcalaína, espe
cialmente para este semana
rio, tener una primicia como 
la de anticipar que el mayor y 
mejor coleccionista de perió
dicos, José Félix Huerta, y el 
infatigable investigador Vi-

cente Sánchez Moltó, prepa
ran un volumen sobre la His
toria de la Prensa local, que 
arranca, nada más y nada me
nos, por lo que yo sé, del Jue
ves, 5 de agosto de 1706, cor;i 
LA GACETA DE ALCALA 
DE HENARES, cuyo ejem
plar único se conserva en la 
Biblioteca Nacional. Tal vez, 
al acabar el año, libro en mano 
y magna exposición a la vista 
hayamos de cambiar nuestro 
fichero. Rectificar es de sa
bios. Supongo que, cuando es 
oportuno, también es bueno 
rectificar: desde la sabiduría o 
desde la estulticia. 

Hoy es muy grato ver esa 
portada de La Gaceta de Alca
lá de Henares, impresa en ple
na Guerra de Sucesión al tro
no de Carlos II por parte de 
Felipe V y a ella dedicada. Es 
hermosa también la Miscelá
nea impresa en 1796 en "Ofi
cina de la Real Universidad" 
señal inequívoca del gran 
cambio que en esta Complu
tense se había producido, ya 
con Carlos ill, al separar Co
legio Mayor-Universidad con 
el traslado de ésta al Colegio 
de los Jesuitas, hoy Facultad 
de Derecho. No poco me com
place ver Pasatiempo literario 
impreso por Isidro López, un 
año después. Este Isidro Ló
pez y su hermano Pedro, apa
recen en Alcalá como impre
sores desde 1786. El primero 
como impresor de las Reales 
Fábricas de Guadalajara y San 
Carlos. Imprimen, aparte de 
ese periódico dicho, Reales 

Puerta de Burgos 
(La desolada) 

calá del siglo xm, ya que es la 
única puerta que se conserva 
en su estado original, pues la 
Puerta de Madrid que hoy co
nocemos es del siglo XVill y 
el resto han desaparecido. 

Desde el siglo XVII, fecha 
en que se construye el arco de 
s. Bernardo, hasta hoy, la 
Puerta de Burgos ha sido so
lemne compañera muda de las 
monjas cistercienses, frontera 
de su huerta y portón al mun
do externo jamás consultado 
hasta el momento mismo en 
que, a punto de extinguirse, 
emigraron, dejándola de nue
vo abandonada a su suerte, sin 
que nadie la reclame o invo-

que los recuerdos históricos 
que contemplaron sus paredes 
de adobe, entre ellos está la 
muerte de un rey. Y es que sus 
muros son la eterna realiza
ción del poema Vida de José 
Hierro, cuyos versos desgarra
dores "Después de todo, todo 
ha sido nada, a pesar de que un 
día lo fue todo" se clavan fe
rozmente en los extremos de 
las vigas que la sostienen, pro
longando su infinita y callada 
presencia entre nosotros. 

Comparando fotos de hace 
escasos años con su estado ac
tual, se aprecia que en la últi
ma reforma de las murallas se 
han acordado de ella (lo cual 

Cédulas de las que sé cuatro 
en 1789, siete en 1790, mien
tras la imprenta de la Universi
dad la rige lbarrola; dos prag
máticas y siete cédulas en 
1791, y sigue la imprenta de la 
Universidad; en 1792 se im
primen por los López cinco 
Reales Cédulas y el "Tesoro 
de Alcalá"; en 1795, nueve 
Reales Cédulas y una come
dia. En ésta aparece el dato de 
donde tienen la imprenta en 
esa época: "Se hallará en la 
imprenta de Isidro López; Ca
lle Libreros". 

En 1800 sigue Isidro López, 
que fallecerá en 1804, porque 
aparece "Viuda de Isidro Ló
pez e Hijos y Cía". En 1813 
seguimos con "López y Cía". 
Y de 1851 a 1857 con Tiburcio 
López con El Eco del Hena
res. Avisador de la Campiña y 
La Alcarria. Alcalá de Hena
res. Imprenta de Tiburcio Ló
pez. Plazuela de la Victoria, 3. 
Este dato implica que la im
prenta estaba en lo que es hoy 
Facultad de Ciencias Econó
micas y Empresariales. 

Si el director de PUERTA 
DE MADRID quiere, o puede, 
ocupar un espacio con las pri
meras páginas de este "octava
rio" de Prensa de los siglos 
XVill y XIX, podrán ver los 
lectores cómo me he quedado 
corto, insisto, con aquellos del 
50% de caretas dedicadas a lo 
complute11se. 

Es el sino de esta ciudad: ha 
de hablar de ella por sí misma 
cuanto más fuerte pueda, por:
que, si ella calla no hablarán 
las piedras. 

Esperamos tiempos mejores. 

Jfranciscq Javier 
GARCIA GUTIERREZ 

Cronista oficial de Alcalá 

se agradece), la han reforzado 
un poco y la han puesto una 
canalización para el agua de la 
lluvia. 

Parches para una puerta úni
ca que con toda probabilidad 
jamás será la misma dado su 
estado, pero que es importante 
mantener entre nosotros por 
toda la historia que la cimenta. 

Aprovecho también estas lí
neas y el tema de las murallas 
para sugerir lo que creo que es 
un deseo de muchos alcalaínos 
y de no pocos turistas, el que 
por fin se acondicione al me
nos una parte de las murallas 
para su visita, que unido a re
presentaciones teatrales harían 
las delicias de muchos visitan
tes que se quedan con las ga
nas de poder pasear entre las 
torres. 

, José Javi,er 
MARTINEZ PALACIN 

PUERTA de Madrid 



Hace ya tiempo, Francisco Ja
vier García Gutiérrez, nos infor
mó sobre los actos que se hicie
ron en Alcalá, con motivo del ill 
Centenario del Quijote, pero ha 
caído en mis manos algo de lo 
que hicieron en Madrid en dicha 
ocasión. Poca cosa pero curiosa 
para el que no lo sepa. 

Se trata de una pequeña obra 
teatral escrita por Javier de Bur
gos y Luis Linares Becerra titu
lada ¡¡Gloria a Cervantes¡¡ A 
propósito original y en verso. 
Música · del maestro J. Candela 
Ardid. La obra en cuestión está 
editada en Madrid por la Socie
dad de Autores Españoles. Por 
supuesto en 1905. 

Se estrenó en el Teatro de la 
Princesa "con éxito inmenso" el 
día 6 de mayo de 1905. Reco
nozco que lo del éxito inmenso, 
una vez leído el texto, me ha de
jado realmente impresionada. 

Los autores dedican la edición 
a "El Liberal". 

En las palabras de gratitud ex
plican el acontecimiento: parece 
ser que fue el Orfeón universita
rio de Madrid, quien acordó la 
inclusión de tal "opúsculo" en el 
programa de la función que se 
hizo en honor a Cervantes por 

Ocurrió en 1905 
supuesto con "inmejorable for
tuna y singular acierto por parte 
de todos". 

El "Apropósito" en cuestión 
es de un solo acto subdividido 
en tres escenas. 

En el reparto figuran ocho 
personajes y dos de ellos do
blan, por lo que con una señori
ta y cinco caballeros se comple
tó la nómina de actores. A éstos 
hay que añadir "individuos de 
las distintas regiones españolas 
y Orfeón de estudiantes". 

La representación transcurre 
en el Templo del Arte. 

En un monumento que apare
ce en el fondo derecha de la es
cena, se destaca la figura de Cer
vantes. 

La Fama es el personaje que 
incita a que canten "los triunfos 
de Cervantes" (por una razón de 
peso "que cientos de colosos lo 
han contado antes"). Antes de 
que Núñez de Arce, Bécquer, 
Campoarnor y Espronceda, 
atiendan los requerimientos de 
la Fama en la escena II, ' 'un in
dividuo del pueblo" quiere "ren-

dir homenaje al genio de Cer
vantes" . El tal personaje figura 
en el reparto como: un Alcalaí
no, que se autodefine como "un 
paleto ... un plebeyo" sin princi
pios de cultura" y que a ese ni
vel hace toda su mtervención 
para dejar muy claro que Cer
vantes es de "Alcalá de Henares, 
pueblo noble y bonrao como po
cos y como ninguno cuerdo" 
con lo cual califica de poco seso 
a los que dudan o atribuyen otro 
lugar de nacimiento al Príncipe 
de los Ingenios. claro que el 
hombre es de buen conformar y 
en cuanto que la Fama le dice 
que "nadie os disputa esa honra" 
tan contento dice que se vuelve 
a Alcalá para gritar: ¡Albricies 
alcalaínos! ¡Ya nadie nos quita 
el puesto!, y enumera lo que se 
supone serán las fiestas en Alca
lá cuando comunique el recono
cimiento de que Cervantes es al
calaíno: palmas, alegría, baile 
"risa y jaleo y verbenas y cuca
ñas y gigantones y fuegos, que 
no tenemos rivales, que ya Cer
vantes es nuestro". 
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¡Si supiera el caso que le hi
cieron los de ... ! Pero eso es otro 
cantar. 

El Orfeón de la Universidad 
cierra la obrita en cuestión con 
un largo canto que termina con: 

Es que la tierra 
Ceuta, oh Cervantes 
el centenario 
de tu creación 
¡Caramba con los madrileños 

de 1905! 
Asela SANZ 

ta de octubre de 200! 



Dentro de la natural ignorancia 
que tenemos los habitantes de esta 
ciudad y que suponemos que nues
tros gobernantes no tienen, presu
pongo que los cables que decoran 
nuestras fachadas, nuestros tejados y 
que rodean nuestra ciudad, por enci
ma y por debajo, podrían ser oculta
dos. 

Por que Alcalá sea Patrimonio .. REAL" de todos rias, actividades culturales, mítines, 
propaganda electoral, carteles-pro
testa ... o para obras recientes. Estos 
cables se colocan para poner el anun
cio y luego se dejan ahí, por ejemplo 
Plaza del Barro, entre varias farolas. 
Y hay más. En la calle Doncel, entre 
la Plaza del Barro y la calle Infante 
D. Luis, hay un cable, que espero 
que no sea eléctrico, que está por un 
extremo en el transformador de la 
Plaza y luego está sujeto a varias fa
rolas metálicas, hasta que acaba en 
un árbol, eso sí, cruzando la carrete
ra. ¿Qué sucede cuando algo eléctri
co toca con algo metálico y además 
ha llovido? Pues·que te puedes que
dar pegado allí mismo. Lo he visto 
en varias zonas de la ciudad. 

Una ciudad cableada 

Todas las ciudades que crecen 
muy deprisa y la nuestra no es una 
excepción, al ganar terreno al cam
po, absorben una serie de problemas 
que luego hay que solucionar. Este 
problema básicamente es el de las to
rres de Alta y Media tensión. Si en
tramos en Alcalá por cualquiera de 
nuestras carreteras, podremos obser
var cómo las columnas de "la Luz", 
nos acompañan, bien paralelas a la 
misma o cruzándose continuamente. 
Si además hay alguna subestación 
eléctrica cerca, como es el caso de la 
carretera de Camarma o de la antigua 
N-Il en la zona de "Liade", hay más 
cables que huecos. 

Ya digo que soy un ignorante en 
este sentido, pero pienso que con la 
cantidad de ganancias que tienen las 
empresas eléctricas y telefónicas, 
bien podrían emplear parte de ese di
nero en hacemos el paisaje más agra
dable y si es verdad que influyen en 
la salud, hacernos la vida más lleva
dera. 

Porque no sólo son las líneas (y 
me repito), paralelas a la carretera, 
sino que están cruzando permanente
mente por encima de la misma con 
los consiguientes riesgos de todo 

tipo. Dejando las columnas a un 
lado, resulta que dentro de la ciudad 
todavía hay, escondidas, eso sí, co
lumnas de la luz, como en una calle 
que está entre Nuestra Señora del Pi
lar y Santa Teresa, (frente al nº 7) en 
zona peatonal y a cinco o seis metros 
de las terrazas. Y en esta misma zona 
del bario de Reyes Católicos, por en
cima de estas casas corren por los te
jados cinco cables, supongo que de 
la luz¿? 

Creo que en el casco urbano de 
una ciudad Patrimonio, debería evi
tarse este cablerío. 

Más. En el barrio de Los Gorrio
nes, con edificios de 11 pisos, a 40 o 
45 m de altura, pasan unos cables de 
torre a torre, que creo puso Televico 
para ver TV por cable, hace muchos 
años. Ignoro si están en uso, pero 
con los últimos vientos, alguno se 
está descolgando con el consiguien
te peligro (De la Torre de Nuestra 
Señora del Pilar 17 -por detrás- a la 
calle Duquesa de Medinaceli de 
ésta, por encima de la calle Pedro 
Serrano a la Torre de la calle Infan
te D. Luis 4 y a su vez de esta torre 
a la de enfrente, calle Infante D. Luis 
2). Sin comentarios. 

Y qué me dicen del teléfono. Pen
saba yo que a lo mejor no se podía 
hacer de otra manera, pero en la fa
chada de la Universidad y Capilla S. 

~ 
D. Enrique Moya de Locas 

Falleció en Madrid 
el día 11 de octubre de 2003 

a los 68 años de e dad. 
Después de recibir los Santos Sacramentos 

y la Bendición de su Santidad 

D. E. P. 
Su esposa Mª del Pilar Sanz; hijos, Enrique, Gabriel 

y Pablo; bijas políticas, Mª Teresa Serrano y Marian 
Lázaro; hermana, Mª Rosa; hermanos políticos, 
madre política, nietos, sobrinos y demás familia, 

RUEGAN una oración por su alma. 

El funeral por su eterno descanso tendrá lugar el día 
23 de octubre de 2003, a las 19'30 horas, en la 
Parroquia de Santa Maria en Alcalá de Henares 
(calle Libreros). 

AGRADECIMIENTO 
Sus familiares expresan desde estas líneas su más 
profunda gratitud a todas las personas que los han 
acompañado en su dolor con motivo de tan triste 
acontecimiento. 

A t odos, MUCHAS GRACIAS 

ta de octubre de 200! 

Ildefonso, no hay cables de teléfono 
mientras que en los edificios de al 
lado sí. ¿Cómo es posible, que en 
pleno Centro, el edificio de al lado 
de la Capilla de San Ildefonso y es
quina a la Plaza de Cervantes, tenga 
en su fachada un amplio surtido de 
cables en uso y en desuso, unos arra
cimados, otros colgando y además 
cruce por encima de la calle, por en
cima de nuestras cabezas a la otra 
acera? 

Me he estado fijando ex profeso 
para este artículo y quitando en edi
ficios nuevos (Garena, Ensanche), 
en el resto de Alcalá, zona centro in
cluida, C/ Libreros; C/ Mayor ... Fí
jense, los cables de teléfono van a 
sus anchas y a veces dobles o triples 
y lo que es peor, cruzan de acera a 
acera, como si tal cosa. 

¿Es que la Compañía Telefónica, 
no tiene ganancias suficientes para 
enterrar estos cables en el centro de 
Alcalá? No digo ya en la periferia. 
Es que las ganancias también deben 
servir para mejorar la vida del "pa
gano". Es absolutamente lamenta
ble. 

No termina esto aquí. Además hay 
otros cables que adornan nuestros 
árboles y farolas. En algunos mo
mentos, se colocan cables para de
terminados fines, como por ejemplo: 
anuncios de eventos deportivos, fe-

Una vez planteado este tema, 
¿Cómo se podría resolver esto? 

Los cables eléctricos y telefónicos, 
que sean ocultados por las empresas 
consiguientes. 

Y los cables llamémosles "urba
nos", si hubiera UNA VIGILANCIA 
ADECUADA (artículo anterior), se 
controlarían y se anularían. 

Sería interesante (a lo mejor sí lo 
hay), que hubiera alguien encargado 
en el Ayuntamiento de leer todos los 
artículos que publicamos los alcalaí
nos, porque sería una forma de cono
cer TODOS los problemas existen
tes, que a veces pueden pasar des
apercibidos. 

Por una Alcalá sin cables. Li
bradnos de ataduras. 

, Juan Antonio 
GONZALEZ HEREDIA 

~ 
José Ezequiel 

Navío Martinez 
Falleció en Alcalá de Henares 
el día 12 d e octubre de 2003 

D. E. P. 
Su esposa Mª Dolores de la Torre Elíces; hijos, Da

vid, Raquel, Susana y Carlos; hermanos , Gabina, Ri
cardo, Constantino y Pilar, y demás familia , 

RUEGAN una oración por su alma. 

La Misa Funeral por su eterno descanso se celebrará 
el domingo día 19 de octubre, a las 12 horas en la 
Magistral Catedral, Plaza de los Santos Niños. 

AGRADECIMIENTO 
La familia expresa su más profunda gratitud a 
todas las personas que los han acompañado en 
su dolor. 

PUERTA de Madrid 
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Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá (Centralita) .............................•..................... 91 887 81 00 
Casa de Socorro •......•...............•..•.............................................. 91 888 15 21 
Cruz Roja ............•.•........•.................................... 91 881 40 03 I 91 883 60 63 
Seguridad Social ..............................................•...•...................... 91 889 23 58 
Urgencias ~uridad Social (a partir 17 h.) ..........•................................. 061 
Centro Municipal de Salud ...........................•..............•....•........ 91 888 54 91 
Policía Nacional ...•................................. , .................................................... 091 
Policía Municipal ........•............................................................................... 092 
Guardia Civil ...................................................•....•...•................... 9188807 n 
Guardia Civil (Servicio centralizado) .............•..•...................................... 062 
Bomberos (Urgencias) ..........................................•...........•....... 91 888 34 41 
Bomberos (Consultas administrativas) .................•.................. 91 888 39 62 
Agentes Forestales ..................................................•.................. 91 888 00 83 
Protección Civil ........................................................•. 918n12 50 Ext. 3241 
Ayuntamiento ......................................................•.....................• 91 888 33 00 
Taxis (Radio Taxis Alcalá) .........•..............................•.......... 91 882 21 88 / 79 
RENFE .......................................................................................... 902 24 02 02 
Autobuses Urbanos ............•............................•.......................... 91 888 00 21 
Continental Auto .......................•................................................ 91 888 16 22 
Cementerio ....................•.•..........................................................• 91 888 15 64 
Cementerio Jardín ..........•.....................................................•..... 91 8n 03 93 
Correos y Telégrafos ..•...•.•..............•......................................... 91 889 23 34 
Centro Atención a la Mujer ..................•.............•.•..................... 91 881 64 61 
Casa de la Juventud •.•.....•..•...................•........•..•...................... 91 889 66 12 
Ciudad Deportiva Municipal .......................•.•.•......................... 91 888 12 94 
Cámara de Comercio ............................•..........•......................... 91 889 22 76 
Parque Municipal de Servicios ...........•...........•.....•................... 91 881 29 95 
Servicio Recogida Muebles ........•.............................................. 91 883 57 98 
Servicio Información Ciudadana .............................................................. 01 O 
Teléfono contra Tráfico Droga ................................................... 91 882 11 00 
Programa Municipal Drogas ...................................................... 91 889 11 00 
Asociación Lucha contra el Cáncer ..................•.....•................. 91 883 08 62 
GRUTEAR (Gru~ de Terapia Antialcohólica Rehabilitadora) .......• 91 889 41 19 
ASAYAR (AsociacióndeAyudaAntialcohólicaRehabilitadora) •••••••• 918811245 y 686 71 42 55 
A.sociacion de Familiares Enfermos de Alzheimer ................. 91 889 71 70 
Fundación Colegio del Rey ....................................................... 91 881 39 34 
Teatro Salón Cervantes .............................................................. 91 882 24 97 
Ateneo Cultural 111 de Mayo ...................................................... 91 280 06 55 
OMIC ...........................................•...............................................•. 91 880 59 98 
INFORMACU ALCALA ••..•................•..............•.....•...........•....•.... 91 880 65 36 
Obispado .........................•.•...............•..............•.•....•...•...... 91 888 27 00 I 04 
Oficina de Turismo .............................................•....................... 91 889 26 94 
CIDAJ (Centro Información Juvenil) •.............•.......................... 91 882 96 70 
OADE (Organismo Autónomo Desarrollo y Empleo) ............. 91 881 34 61 
Archivo Municipal .....................................................•............•....• 91 882 93 37 
Centro de Documentación ............•.........................•.................. 91 881 70 49 
Casa de la Entrevista ....................•................••••........................ 91 888 01 75 
Universidad de Alcalá (Centralita) ..................••......•................. 91 885 40 00 
Hacienda .....•..................................................•.•........................... 91 8n 60 00 
Registro de la Propiedad ..............................•.•. 91 888 00 32 / 91 888 48 96 
Juz11ado Decano ..........•..........................................................•... 91 888 56 18 
Oficina de Empleo de la CAM (C/ Pintor Picasso, 1) ... 91 888 72 64 / 91 888 70 63 
INEM prestaciones (Pintor Picasso, 1 • 2' planta) ................ 91 879 65 02 / 03 / 04 
Oficina INEM (P2 de la Estación, 9) ................. 91 888 08 66 / 91 888 06 33 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) •...........•...................•........• 91 883 66 09 
Tienda TELYCO-TELEFÓNICA •.............................•.•................. 91 882 38 75 
Alquiler coches, furgonetas Autostrada .................................. 91 888 36 47 
TOGAR, Obsequios para Bodas y Celebraciones ...............•..• 91 883 18 58 

RESIDENCIA 3ª EDAD 
SANTA MARIA DEL HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de 'IV, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
· Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACIÓN Y RESERVAS 
TElf.: 19491 26 26 02 - 26 21 38 - e/ Vlralllo Navarro. 5 v 1 

Azuqueca de Henares IGUADAUJAIUU 
km. 44 Ctra. MADRID--CElOllA 
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Enlace Sánchez loeches -Sequera Villeuas 
El sábado 11 de octubre se celebró en la iglesia Magistral Ca

tedral la ceremonia que unió en matrimonio a Francisco Javier 
Sánchez Loeches y Elisabeth Sequera Villegas. La pareja llevaba 
seis años de noviazgo. Francisco Javier Sánchez Loeches, de 24 
años de edad, es carretillero en un almacén de logística. La no
via, de 25 años, se dedica a las labores domésticas en su hogar. 

En la ceremonia intervinieron como padrinos la madre del no
~o. Leonisa Sánchez, y el padre de la novia, Francisco Sequera. 
Este acompañó a la novia hasta el altar mayor donde esperaba 
el novio, a quien había acompañado su madre. 

Después de la ceremonia la pareja se desplazó a los patios de 
la universidad donde se les hicieron fotografias que componen el 
álbum de un día tan especial para ellos. A continuación se diri
gieron a un restaurante complutense donde invitaron a familia
res y amigos al banquete nupcial. Asistieron un total de 160 per
sonas que disfrutaron de una magnífica velada. 

El nuevo matrimonio viajó en su luna de miel a Méjico donde 
disfrutan de unos maravillosos días en la Riviera Maya. 

Enlace Jiménez Manín -Montoliú Navarrete 
El sábado 11 de octubre se celebró en el ayuntamiento de Vi

llalbilla la ceremonia que unió en matrimonio a la pareja forma
da por José Ramón Jiménez Martin y Sara Montoliú Navarrete. 
El concejal socialista Jesús Soto Rodríguez-Barba presidió esta 
ceremonia en la nueva casa consistorial. 

El novio es empleado de la empresa Alcalá Industrial. La novia 
trabaja en el hospital como auxiliar de enfermería. 

La pareja llevaba ocho años y medio de noviazgo hasta que ce
lebraron sus esponsales. Fueron testigos el padre de la novia, 
José Montoliú, y la madre del novio, Guadalupe Martin Rufo. 
· La pareja no quiso dejar pasar la oportunidad de fotografiarse 
en los patios de la universidad, así es que desde el vecino mu
nicipio se desplazaron a Alcalá para cumplir con esta tradición. 
A continuación regresaron a Villalbilla para el banquete nupcial 
con sus 86 invitados. 

Después de la celebración los nuevos cónyuges partieron en 
viaje de luna de miel a Gran Canaria donde disfrutan de unos 
días de asueto con los que celebrar su nuevo estado civil. 

ti de octubre de 200! 

Enlace Izquierdo Gil -González Barragán 
El sábado 11 de octubre se celebró en la ermita de San Isidro 

la ceremonia que unió en matrimonio a Óscar Izquierdo Gil y 
Conchi González Barragán. El novio, de 30 años de edad, es 
electromecánico, mientras que la novia, de 29 años, es maestra. 
La pareja llevaba muchos años de noviazgo hasta celebrar su 
boda. En la ceremonia intervinieron como padrinos el padre de 
la novia, José González, y la madre del novio, Lucre Gil. José 
González acompañó hasta el presbiterio de la ermita a la novia 
donde la esperaba el novio, quien entró en la ermita acompaña
do por su madre. La pareja se dirigió después de la ceremonia 
religiosa a los patios de la universidad, lugar donde se les hicie
ron fotografias para el álbum del día de su boda. Desde allí fue
ron a los salones de un restaurante complutense donde invita
ron a familiares y amigos a un banquete nupcial al que asistie
ron un total de 200 personas. 

Después de las celebraciones la pareja partió en viaje de luna 
de miel a Cancún (Méjico) donde disfrutan de unos bonitos días 
de asueto en la costa caribeña. 

Enlace Jiménez García -González García 
El sábado 11 de octubre se celebró en la iglesia de San Fran

cisco de Asís l§l ceremOlilia que unió en matrimonio a la pareja 
formada por Osear Jiménez García y Maria Esther González 
García. El novio tiene 29 años de edad y es soldador de profe
sión. La novia, de 27 años, es cajera de un supermercado. Lapa
reja llevaba casi cuatro años de noviazgo. 

En la ceremonia intervino como madrina la madre del novio, 
Francisca García, quien acompañó del brazo a su hijo hasta el 
altar mayor. Allí esperaron la llegada de la novia, acompañada 
del padrino, su propio padre, Agustin González. 

Después de la ceremonia religiosa, los novios se dirigieron a la 
plaza de San Diego y a los patios de la universidad donde posa
ron para su álbum fotográfico. A continuación se dirigieron a los 
salones de un restaurante complutense donde invitaron a fami
liares y amigos a un banquete nupcial. 

La pareja partió en viaje de luna de miel a Punta Cana, en la 
República Dominicana para disfrutar durante unos días de la 
tranquilidad del mar Caribe. 

PUERTA de Madrid 
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HOMBRES 
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• • 

Hombre 

• TRAJE CEREMONIA • CHAQUÉ 

• SMOKING • CAMISERÍA • COMPLEMENTOS 

( SASTRERÍA A MEDIDA ) 

e/ Diego de Torres, 2 
Tlf.: 91 880 97 22 

e/ Atienza, 2 
Tlf.: 91 889 40 07 

1 rn tiiJ R:l i!:l'lll f i 1 ;lil :l ~ :l "! 
f..r Juegos ~ . · · 
~ y sueños · efP

CBlllS-COCHECITOS- TROlllS- TEITll-PIPDlS DECORITIVOS 
-TODOS lOS COMPlEMENTOS-

Avda. de la Alcarria, 19 · Tlf. 91 883 15 38 ·Alcalá de Henares 

INVITACIONES, RECORDATORIOS Y 
REGALOS DE 

COMUNIÓN Y BODA 
RELOJES - CALCULADORAS 

RADIO - ETC. 

CENTRO COMERCIAL EL VAL Teléf.: 91 882 77 83 
WCAL 114 (planta baja) ALCALÁ DE HENARES 

Telf.: 91 879 26 98 

·Personalizamos .···.· ··~· .. ·_.·.· -~ 
tu Ramo de Novia Ubreros.39 ' 

ALIANZAS lOro 18 Kts.J, ARRAS ... 

Jovería OCAÑA 
Plaza de Cervantes, 32 - Tlf.: 91880 16 85 

TODO EN REPARACIONES HOGAR 
• • Fontaneros 

• Electricistas 
•Pintores novadom • carpinteros 

e/ Cruz de Guadalajara, 18 •Desatrancas 
e/ Clavel, 1 (Esq. Era Honda) • Etc. 

1Teléh.:91 881 12 58 • 91 883 22 04 I 

mUEBlES Y DECORACIOR 

31 IÑOS CRWIDO HOGAR Ell AlCAll 
el Miguel de Moneada, 4 
Gunto Galerías Juan de Austria) 
Telf. y Fax: 91 880 26 67 

el Miguel de Unamuno, sin 
EL ENSANCHE 

TELF. : 91 802 72 21 
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Desde su úldma restauración v gracias a los talleres v 
euosiciones temporales, así como a un horario menos resuingido 

la casa natal de Cervantes 
aumenta sus visitas en un 180% 
Con la nueva rehabilitación del Museo Casa Natal de Cervantes se ha conseguido una nue 
va ambientación, más dinámica, del ambiente castellano del Siglo de Oro. Asimism o, con la 
incorporación de la finca colindante, se ha dotado al museo de un espacio polivalente al 
ofrecer salas para exposiciones temporales, conferencias así como despachos y un almacén. 
Marina Prie to , Conservadora del Museo, comentó a PUERTA DE MADRID, el gran incremen
to de vis itas que ha pasado de 45.000 a 126.000 en el año 2002. Con el nuevo horario y los 
talleres infanWes, este año es probable que el número de visitas siga aumentando. 

Marina Prieto, actual Con
servadora del Museo Casa Na
tal de Cervantes, explicó a 
PUERTA DE MADRID la últi
ma restauración de este mu
seo donde, según investigó 
Luis Astrana Marin, nació el 
más insigne de los escritores, 
Miguel de Cervantes Saavae
dra, en 154 7. En dicha casa, 
vivió sus primeros años Cer
vantes, ya que su padre Rodri
go de Cervantes ejercía de ci
rujano o sangrador en el con
tiguo hospital de Antezana. 

En esta última restauración 
de la casa natal de Cervantes 
se incorporó la finca colindan
te de la calle Imagen, cuya 
imagen exterior no estuvo 
exenta de polémica. Se com
pró por el ayuntamiento y se 
cedió a la Comunidad de Ma
drid ocurriendo lo mismo que 
con el resto del edificio, que lo 
compró el ayuntamiento a me
diados de los 50 y lo cedió al 
Ministerio de Cultura y de ahí, 
con el traspaso de competen
cias, a la Comunidad de Ma
drid. Para Marina Prieto "se le 
ha dado al museo un espacio 
necesario, con la incorpora
ción de un espacio polivalente, 
salas para fondos bibliográfi
cos y conferencias, despachos 
de administración y almacén 
para conservación de piezas 
que por cuestiones de espacio 
no pueden exponerse conti
nuamente." Esta nueva am-
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Los niños se divirtieron en los talleres organizados por el museo 

pliación engloba todas aque
llas actividades que están fue
ra de la casa natal del museo. 

Nueva ambientación 
para el museo 
En el museo en sí, se han re

modelado las salas para rede
corarlas, buscando un mayor 
rigor histórico en la recreación 
de ambientes del Siglo de Oro. 
Se busca, comentó Prieto, "un 
ambiente de casa viva, por lo 
que se han añadido otros ele
mentos más dinámicos como 
las frutas, legumbres y las ca-

mas están abiertas, como si se 
estuviera viviendo realmente 
en esta casa. Es un museo de 
ambiente." La casa consta de 
un patio central dividido en 
dos plantas, en la planta baja 
se encuentran las estancias 
dedicadas a la vida social, 
como la sala, la botica o cáma
ra de Rodrigo de Cervantes 
con un sillón de madera para 
los diferentes tipos de inter
venciones de un cirujano san
grador, la cocina, ambientada 
como si tuviera un uso actual, 
la sala aderezada para comer 
o el característico estrado de 

la vida española de aquella 
época donde las damas se sen
taban "a la morisca". En la 
planta superior se disponen 
las estancias dedicadas a la 
vida íntima como son: la alco
ba del caballero y los aposen
tos de damas, dueñas e infan
tes. Todas estas estancias 
muestran elementos represen
tativos de los siglos XVI y XVII. 
Con motivo de la realización 
de unas obras aparecieron 
restos de pintura al temple 
con inscripciones en lett-a góti
ca y decoración de cortinaje 
con motivos renancentistas, 
que apoya la tesis de la exis
tencia de la casa en la segun
da mitad del siglo XVI (de la 
cual sólo se conservan algu
nos muros tras la parcial des
trucción de 1956). 

Cifras y actividades 
El incremento de visitantes 

ha pasado de 45 .000 a 
126.000 en el pasado año 
2002. Para Marina Prieto "es
tamos en una media que supe
ramos los 10.000 visitantes al 
mes. Teniendo en cuenta las 
dimensiones del museo, esas 
cifras son bastante considera
bles. El fin de semana anterior 
visitaron el museo cerca de 
2.200 personas entre el sába
do y el domingo." 

A lo largo del año el museo 
tiene un programa de talleres 
como en carnaval, el 23 de 
abril, el dia internacional del 
museo el 18 de mayo, la sema
na cervantina del 9 de octubre 
y en Navidad. Son talleres de 
niños entre 6 y 11 años en los 
que se ha incorporado una no
vedad y es que niños que ven
gan en fin de semana acompa
ñados de adultos de forma in
dividual pueden incorporarse 
a estos talleres. Para los adul
tos se ha creado un pequeño 
boletín que propone una pe
queña ruta por la ciudad para 
que vean las zonas fundamen
tales de la historia de Alcalá. 

Los talleres que se ofrecen a 
los niños siguen todos un es
quema parecido, Prieto co-

PUERTA de Madrid 



__ .. 
mentó que "la idea es no sólo 
que conozcan el museo sino 
también el mismo Cervantes y 
cómo es su obra, por ello se 
elige un episodio del Quijote y 
un cuentacuentos explica la 
historia adaptada a los niños. 
También hay que tener en 
cuenta que muchos de los ni
ños tienen alrededor de seis 
años, por lo que a veces el 
cuentacuentos ha de tener in
ventiva a la hora de narrar el 
episodio. Mientras se está con
tando la historia los niños par
ticipan, se disfrazan y dicen 
diálogos. Luego hacen una vi
sita por la casa, ven los libros 
que están expuestos con las 
ilustraciones y se fijan en el 
capítulo que haga alusión a lo 
que se les ha contado. En este 
caso, en la sala de exposicio
nes temporales están expues
tos unos títeres que represen
tan el retablo de maese Pedro 
y además es el capítulo que 
protagoniza esta edición de la 
semana cervantina." 

Después de la visita bajan al 
taller propio que en esta sema
na cervantina se ha colocado 
en la antigua bodega de la 
casa del siglo de oro, que aún 
se conserva y realizan un re
trato de un escritor, hacen un 
medallón con barro y luego lo 
policroman. En el museo se 
deja expuesta una selección 
de los trabajos un par de se
manas para que los visitantes 
del museo vean estos trabajos. 
Los niños que son mayores, de 
unos once años, componen un 
poema en honor a Cervantes. 

Para participar en estos ta
lleres los días entre semana 
están reservados a los cole
gios, con un máximo de 25 
personas, y se suelen hacer 
dos turnos por la mañana. Los 
fines de semana están para 
aquellos que se quieran apun
tar de forma individual, acom
pañados por adultos. El taller 
de la ·semana cervantina se ha 
cerrado la inscripción con un 
mes de antelación y tenemos 
ya reservas para navidad, 
prácticamente para todos los 
días. 

PUERTA de Madrid 

Bartolomé González con el viceconsejero Andrés Ruiz y 
la conservadora del Museo Casa-natal de Cervantes, Marina Prieto 

Presidía el acto Andrés Ruiz Tarazana, 
viceconseiero de las Anes de la Comunidad de Madrid 

Presentación de una guía de la casa natal de Cervames 
El pasado 9 de Octubre, festividad del bautismo de Cervantes, se presentó en la Casa Natal 
Cervantes, la guía del museo. Se pretende con esta edición, ofrecer al visitante de la casa 
natal de nuestro insigne escritor, un enriquecimiento de su estancia en el museo. Los temas 
incluidos han sido escritos por especialistas y los temas giran en tomo a la vida doméstica 
en la época de Cervantes, la historia del museo y sus salas, la historia de Miguel de Cer
vantes y un fondo bibliográfico. Al acto asistió Andrés Ruiz Tarazona, Viceconsejero de las 
Artes de la Comunidad, junto a Bartolomé González, alcalde complutense, y representan
tes de la vida social y política alcalaina. 

Los visitantes de la Casa Na
tal de Cervantes contarán a 
partir de ahora con una guía 
que facilitará y enriquecerá la 
visita. El dia de Cervantes, 9 
de Octubre, se presentó esta 
nueva guía en la sala poliva
lente que el museo tiene desde 
que abrió las nuevas instala
ciones. Al acto asistió Andrés 
Ruiz Tarazona, Viceconsejero 
de Artes de la Comunidad de 
Madrid y Bartolomé González, 
alcalde complutense. 

La nueva guia consta de tres 
partes, cada una de las cuales 
fue presentada por su autor. 
Así, Sofia Rodríguez Bernis, 

conservadora del Museo Na
cional comentó "la casa y la 
vida doméstica en la época de 
Cervantes"; Charo Melero, 
conservadora de museos del 
Servicio Regional de Museos y 
Exposiciones habló de "el edi
ficio: historia de un descubri
miento y su transformación y 
las salas del museo" y José 
Manuel Lucía Megías comentó 
"Miguel de Cervantes: Un 
hombre de su tiempo" y del 
fondo bibliográfico, que viene 
excelentemente detallado al fi
nal de libro. 

Bartolomé González comen
tó en la presentación que "fal-

~ 
RESTAURANTE MARTIN'S 

== b:: ~ áe S"""'-fo áe '4 tietM, ~ 114# ~ áe ~ f;¡l ~ 

! 704t4 tÚ ~ ~ áet ~««14 ti.et ()lup ~ 
L~ a. 14 ~ ~ ¿o.4o áe 1~ áe 7H.orrdt4 d' ~ o 
P~ ~ áe ~u Sa!Aa.~ o () 

~ o SMkú áe .!.üW at ewa. 

~ 
"Dtlida4 áe Sol.owtil/4 áe 7-.i a. ta. ~ 114# f14t4ta4. "DÚllÚ áe Afa o 

d 
p~~áe'4~ rJl 

< ~ en 
'A«io 30 ut11b4 pi fU'l40't4 /?!P.A. 1~ 

~ 
(') ..... 
º' f;¡l MATEO DE TORRES S/N - ALCALÁ DE HENARES ~ Q Tel. 91 880 86 64 / 91 880 76 61 

taban pasos que dar, faltaba 
esta guía que era demandada 
por los visitantes del museo, 
que querían saber más del 
propio Cervantes, y hoy gra
cias al compromiso que la Co
munidad de Madrid siempre 
ha tenido en temas culturales, 
hemos cubierto ese vacío." 
González habló de su deseo de 
que "queremos que sea un 
punto de inflexión hacia el 
2005, cuando celebremos el 
cuarto centenario de la prime
ra edición del Quijote. Quere
mos hacerlo con el resto de 
instituciones, con la Universi
dad de Alcalá, con la comuni
dad de Madrid, y con el go
bierno central." 

Por su parte Andrés Ruiz Ta
razana, Viceconsejero de Artes, 
agradeció a todos los que han 
participado en la elaboración 
de la guía. Ruiz Tarazona dijo: 
"Para mí la edad contemporá
nea, desde el punto de vista li
terario comenzó con la publi
cación del Quijote. La guia es 
muy interesante, tanto el tra
bajo de Sofia Rodríguez, docu
mentadisimo, el de Charo Me
lero, -sobre el edificio y las sa
las, y el de José Manuel, que 
es un meritorio, sucinto y rigu
roso estudio biográfico." Ruiz 
Tarazana quiso dejar claro que 
ya están trabajando en el ani
versario del cuarto centenario 
de la edición del Quijote. 

18 de octubre de 200J 



Los premiados con tas autoridades que presidieron el acto 

"Un premio desde Alcalá para alguien dedicado a las letras 
significa mucho" diio lázaro Carreter 

Solemne entrega de los premios 
'Ciudad de Alcalá' el día de Cervantes 
El lingüista español Fernando Lázaro Carreter recibió de manos del alcalde complutense, Bar
tolomé González, el premio 'Ciudad de Alcalá' de las artes y de las letras en una gala celebra
da el día 9 de octubre en el teatro universitario 'Lope de Vega', situado en el antiguo colegio de 
Caracéiolos, en la que conmemoró la trigesimocuarta edición de los premios Ciudad de Alcalá. 
Fernando Lázaro Carreter, que llegó al teatro en silla de ruedas e hizo mención en su discurso 
a lo difícil que para él fue viajar a Alcalá desde Madrid por su estado de salud, reconoció que 
para él fue una sorpresa y todo un honor recibir este premio. 

Lázaro Carreter declaró a 
PUERTA DE MADRID antes de 
recibir el premio que "es para mí 
un momento muy feliz respon
diendo a una sorpresa muy agra
dable como fue la obtención de 
este premio". 

El que fue director ·de la Real 
Academia de la Lengua Española, 
explicó: "He venido tantas veces 
a Alcalá a los actos de entrega del 
premio Cervantes que me satisfa
ce enormemente venir en esta 
ocasión a recibir un premio. Yo 
recuerdo que en mi época de estu
diante venía mucho a esta gran 
ciudad a ver monumentos con 
mis amigos. Después, siendo di
rector de la Academia vine tam
bién muchas veces, sobre todo a 
un acto tan importante como es el 
de la entrega del premio Cervan
tes. Pero una vez que dejé la di
rección de la Academia, venir así, 
en mi estado de salud, es imposi
ble" . 

En su discurso comenzó dicien
do: "No está mi cuerpo para via
jes si es que puede llamarse viaje 
a un salto entre Madrid y Alcalá 

,, de octubre de 200:1 

Fernando Lázaro Carreter, 
Premio Ciudad de Alcalá de Henares de las Artes y de las Letras· 
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pero aún así lo he forzado porque 
no podía dejar de acudir a la lla
mada de ustedes, a pesar de que 
en mi caso, recorrer diez metros 
ida y vuelta con mi silla constitu
ye un periplo". 

Lázaro Carreter recibió con hu
mildad el premio: "No estoy nada 
seguro de que el premio sea acer
tado. Mis méritos son muy mode
rados y nadie lo sabe mejor que 
yo. De lo que sí estoy cierto es 
que el galardón es limpiamente 
desinteresado" . 

El lingüista se refirió a Alcalá 
como una ciudad "ilustre entre las 
ilustres de España y de Europa. 
Un premio en Alcalá y de Alcalá 
es de incalculable importancia 
para quien ha dedicado toda su 
vida a las letras". 

No pasó por alto el lingüista ha
cer referencia a la importancia de 
Cervantes en la literatura mun
dial: "Cervantes es el español que 
más prestancia ha dado a su patria 
en el mundo". 

Propuesta de 
las entidades culturales 
La propuesta de otorgar el pre

mio Ciudad de Alcalá de las Artes 
y de las Letras a Femando Lázaro 
Carreter llegó a la Fundación Co
legio del Rey presentada por di-

PUERTA de Madrid 
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De izquierda a derecha, José Gabriel Ceballos (Narrativa), Alberto Cerezo (Pintura), áscar Recio (Investigación Histórica), 
Orlando Gutiérrez (Poesía), Enrique Álvarez-Sala, Carlos Rubio, Ignacio Rubio y Javier Huerta (Arquitectura) 

Alberto Cerezo, 
Premio de Pintura 

versas entidades culturales de Al
calá que ponderaron los enormes 
méritos del lingüista en el conoci
miento y el uso correcto de la len
gua española. De 80 años de 
edad, Lázaro Carreter tiene un 
amplio repertorio de obras publi
cada y fue. director de la Real 
Academia de la Lengua entre 
1991y1998. 

Premios alcalaínos 
La gala tuvo un marcado carác

ter complutense puesto que fue
ron varios los galardonados que 
residen o proceden de la ciudad 
alcalaíno. El premio de Arquitec
tura fue otorgado ex aequo al ar
quitecto alcalaíno Francisco Ja
vier Huerta Pascual por el pro
yecto de rehabilitación de una vi
vienda multifamiliar en el casco 
histórico, concretamente en el nú
mero 28 de la calle del Empecina
do, y al equipo de arquitectos for
mado por Enrique Alvarez-Sala 

PUERTA de Madrid 

El alcalaíno Javier Huerta (a la derecha), recibió el Premio de Arqui
tectura ex-aequo con Carlos Rubio 

Walter, Carlos Rubio Carvajal, 
Ignacio Rubio Carvajal y César 
Ruiz Larrea por la construcción 
de viviendas sociales en la plaza 
de la Reina María Cristina núme
ro 1, en Espartales Sur . 
, Otro alcalaíno premiado fue 
Osear Recio Morales, quien se 
hizo acreedor del premio de In
vestigación Histórica por su tra
bajo titulado "Irlanda en Alcalá. 
La comunidad irlandesa en la uni
versidad de Alcalá y su proyec
ción europea. 1579-1785". Para 
él fue el premio de 5.000 euros y 
la publicación de su trabajo en un 
libro de la colección de publica
ciones de la Fundación Colegio 
del Rey. 

Otro alcalaíno galardonado fue 
Alberto Cerezo Silva, quien ganó 
el premio de pintura por su obra 
'Paisaje urbano 2003' . Alberto 
Cerezo, hijo del que popularizara 
el himno de Alcalá con el grupo 
'Cerezo y sus muchachos', reci-

bió un premio de 5.000 euros y la 
organización de una exposición 
en la capilla del Oidor. 

En esta modalidad recibió una 
mención especial la obra titulada 
'El jardín por la tarde', realizada 
por Joaquín Ureña, de Lérida. En
tre los miembros del jurado esta
ba el prestigioso pintor Antonio 
López. 

El premio de narrativa fue otor
gado a José Gabriel Ceballos, con 
residencia en Alvear, provincia de 
Corrientes, en la República Ar
gentina, por su novela 'Víspera 
negra' . El premio para él fue tam
bién de 5.000 euros y la publica
ción de la novela. Fue finalista Je
sús Tíscar Jandra, por su obra ti
tulada 'Teoría de la bohemia, hi
pótesis del amor' . 

El premio de periodismo quedó 
desierto aunque el jurado reco
mendó que se le volviera a dotar 
económicamente como hasta 
hace unos años. 

Orlando Gutiérrez, 
Premio de Poesía 

El premio de poesía fue para Or
lando Mario Gutiérrez Dávila, un 
peruano residente en Roma, que 
presentó un magnífico, poemario 
titulado 'Metalluvia' . El también 
consiguió el premio de 5.000 eu
ros y la publicación del libro. Que
dó finalista la obra titulada 'Obra 
Pompeia' , de Mariano Roldán. 
Fue precisamente Orlando Mario 
Gutiérrez Dávila quien hizo un 
discurso en representación de to
dos los premiados para agradecer 
la concesión de los premios. 

El acto fue presidido por el al
calde de Alcalá, Bartolomé Gon
zález y por el consejero de las Ar
tes, Carlos Baztán, además de la 
concejala de Cultura, Elisa de 
Francisco, la vicerrectora de Ex
tensión Cultural y Universitaria, 
Dolores Cabañas, el segundo te
niente de alcalde, Gustavo Seve
rién, y los portavoces del PSOE e 
IU en el ayuntamiento, Manuel 
Peinado y Francisco Calles. 

ta de octubre de 2003 



Mitin del Partido Popular 
Intervienen: 

• Bartolomé González, 
presidente del PP de Alcalá y alcalde de la ciudad 

• Pío García Escudero, 
pres~dente del PP de Madrid 

• · Esperanza Aguirre, 
candidata del PP a la presidencia de la Comunidad de Madrid 

•José María Aznar, 
presidente del PP en España y presidente del gobierno 

Pabellón municipal Virgen del Val 
Domingo 19 de octubre, a las 12 de la mañana 

.. garantía e 

candidata a la 
pres ncia de 
la comunidad 
d mad " 



Banolomé González quiere ampliarlo en extensión v número de puestos 

Más de 50.000 personas 
visitaron el mercado del Quijote 
El mercado del Quijote se reveló un año más como uno de los principales acontecimien
tos de tipo social y cultural en la ciudad complutense. Según cálculos del gobierno muni
cipal de Alcalá, presidido por Bartolomé González, fueron más de 50.000 personas las que 
visitaron el mercado situado en la plaza de San Diego, en la plaza de Cervantes, en las ca
lles Bustamante de la Cámara y Pedro Gumiel, y en la calle Mayor. Con alguno menos de 
los 190 puestos previstos en un principio, pero con la espectacularidad de una actividad 
que ha sido visitada por decenas de miles de personas, el mercado del Quijot e volvió a la 
ciudad con más artesanos complutenses, casi dos decenas participaron en esta ocasión. 
Mientras tanto el alcalde, Bartolomé González, ya piensa en ampliarlo, sobre t odo para el 
año 2005. El mercado que quiere el alcalde ocupará toda la calle Mayor y se extenderá por 
las calles adyacentes, es decir, Ramón y Cajal, Carmen Calzado y Cervantes, entre otras. 

Fue una vez más el merca
do de la convivencia inter
cultural a p esar de que en la 
época del Quijote ya habían 
sido expulsados los árabes 
de España. Pero no es el 
único anacronismo de este 
mercado que tiene esceno
grafia claramente medieval 
pero que en Alcalá ha adop
tad o el nombre de la obra de 
Miguel de Cervantes para 
ubicarlo en la semana cer
vantina. Pero eso, al fin y al 
cabo, da lo mismo porque de 
lo que se trata es de celebrar 
en la ciudad alcalaina uno 
de los mercados de época 
más grandes que hay en es-
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Miles de personas acudieron al Mercado del Quijote 

tos momentos en España y 
todo un acontecimiento en 
la vida de Alcalá. 

De hecho sin mercado del 
Quijote la semana cervanti
na hubiera sido pobretona y 
de floja participación. Es 
más, el día 9 de-octubre pa
só prácticamente desaperci
bido en cuanto a programa
ción cultural, y eso que es el 
día en el que se conmemora 
el bautismo de Cervantes. 

El colorido y la escenogra
fia del mercado, con puestos 
en los que se vende todo tipo 
de productos de artesanía, 
alimentos diversos, produc
tos naturales. etc, hacen de 
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La gastronomía fue un elemento fundamentsal en el mercado. A la izquierda, comida árabe, a la derecha, el horno de pan 

él una experiencia inolvida
ble para quien lo visita: 'Yo 
he visto este mercado en 
otros sitios pero en Alcalá 
queda muy bien porque se 
cuida todo al detalle; yo he 

. tenido que poner mi puesto 
junto a la terraza de un bar 
y así se rompe todo el en
canto. Alcalá es uno de los 
mercados más grandes en 
los que yo he estado", confe
só uno de los vendedores, 
concretamente un artesano 
de productos naturales y 
cosméticos que desde la pla
za de Cervantes añadió que 
"Alcalá es una ciudad muy 
antigua y este mercado le va 
como anillo al dedo". 

Precios altos 
y pesos ocultos 
Pero no todo fue maravillo

so en el mercado Quijote; se
gún muchos de sus visitan
tes lo peor fueron los precios 
que se pedían por parte de 
los comerciantes: "Son unos 
careros", comentó al salir de 
un puesto donde vendía em
butidos un hombre. 'Toda
vía no me he recuperado del 
susto", dijo un joven con 
apenas seis pastelillos de la 
jaima árabe. ¡Me han costa-

Los músicos recorrieron el mercado 

do 6 euros!" 
Peor aún fue el pesaje de 

los productos que se vendí
an al peso. Si la Oficina Mu
nicipal de Información al 
Consumidor o Informacu 
hubieran pasado por allí pa
ra hacer cumplir las orde
nanzas, el mercado hubiera 

tenido que cerrar. Los pesos 
permanecían ocultos con lo 
que el cliente no sabía qué 
pesaba lo que se llevaba, y 
como tampoco había precios 
puestos en muchos produc
tos, y ni siquiera se entrega
ba etiqueta de compra, pues 
el cliente no sabía ni lo que 

le cobraban ni lo que pesaba 
lo elegido y no le quedaba 
más que fiarse de la buena 
voluntad del comerciante. 

Algunos de los productos 
que se vendían en el merca
do del Quijote tenían eviden
te singularidad pero otros 
muchos que se vendían allí 
sin tenerla, multiplicaban 
su valor tres y cuatro veces 
con respecto a cualquier 
otro establecimiento fuera 
del mercado. 

Oficios tradicionales 
Pero gracias al mercado 

del Quijote muchos alcalaí
nos han podido conocer có
mo se trabaja el vidrio de la 
forma más artesanal y tradi
cional, o cómo trabaja un 
cantero, un tonelero, un 
cestero, un alfarero o un he
rrero. También muchos al
calaínos han podido ver aní
males prácticamente desco
nocidos para ellos, como las 
serpientes del encantador, o 
los burros, especie en vías 
de extinción. También han 
podido ver el arte de la ce
trería, con halcones y otras 
aves rapaces como águilas y 
búhos. 

Y otra vez ese fin de serna-

Oficios tradicionales como la alfarería y la herrería se mostraron en el mercado 
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El alcalde paseó con la concejala de Cultura por el mercado, lo mismo que Don Quijote y Sancho Panza 

na el protagonismo fue para 
Don Quijote y Sancho Pan
za, que en su recorrido por 
las calles conocieron el mer
cado y entusiasmaron con 
su presencia a los alcalaínos 
y a cientos de visitantes que 
tuvo la ciudad ese fin de se
mana. 

Otra cosa fueron los pro
blemas de tráfico que hubo 
el viernes 1 O de octubre; el 
gobierno municipal pensó 
en que el mercado aBriera el 
viernes y no el sábado como 
otros años, pero claro, el 
viernes fue laborable y el 
tráfico era intenso por lo que 
hubo que cortarlo. A pesar 
de la buena disposición de la 
Policía Local, no se pudo evi
tar que hubiera. momentos 
de tensión al quedar de he
cho peatonalizado el casco 
histórico el viernes, un día 
completamente laborable. 

de los mejores mercados de 
época que hay en España. 
Por delante de nosotros está 
el de Santander pero pen
sando en el año 2005 he pe
dido que Alcalá tenga el me
jor y el mayor mercado de 
estas características de los 
que se desarrollan en el ca
lendario nacional" . 

El alcalde añadió que "es
tamos a treinta kilómetros 
de Madrid, en una ciudad 
estratégica y emblemática, 
una ciudad que tiene que re
copilar y recuperar sus tra
diciones. En esa línea esta
mos trabajando por lo que 
queremos que se amplíe el 
número de puestos. Este 
año son 188 y queremos que 
sean muchos más y que se 
extiendan por el mayor nú
mero de calles". 

Ampliación Dulces árabes en la jaima 

Bartolomé González expli
có también que "queremos 
que el mercado continúe 
hasta el fmal de la calle Ma
yor y que tenga mucho más 
ambiente. También quere
mos extenderlo hacia las ca
lles adyacentes, como Cerra
jeros, Carmen Calzado, Cer
vantes, etc. No sé cuántos 
puestos podrían ser pero sí 
queremos que sea el mayor 
mercado de toda España". 

Sea como sea, el alcalde 
ha pedido a los organizado
res del mercado del Quijote 
que vayan pensando en am
pliarlo para el próximo año y 
sobre todo para el año 2005 
en que se celebra el cuarto 
centenario de la publicación 
del Quijote. Bartolomé Gon-

zález manifestó a PUERTA 
DE MADRID que "siguiendo 
la tradición que se inició en 
el mandato municipal ante
rior al mío, yo creo que es 
una actividad muy bonita ya 
que se trata de revivir la 
época de Cervantes. Se trata 
de conocer al escritor alcala-

El alfarero mostró sus habilidades. 
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íno por su obra pero tam
bién por su tiempo y a eso 
responde el mercado. Miles 
de personas han visitado el 
mercado, mucha gente, mu
chísima, lo que habla de la 
aceptación que tiene". 

Bartolomé González expli
có también que "éste es uno 

El arte de la cetrería impresionó a los alcalaínos 
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Cada vez son más los 
que lo protagonizan 

Un grupo de 
artesanos 
de Alcalá 
participó en 
el mercado 
del Quiiote 

Los artesanos alcalaínos 
que han participado este 
año en el mercado del Qui
jote han superado los quin
ce por primera vez siendo 
cada vez más los que se 
animan a formar parte de 
este acontecimiento. Ali
mentación, artesania, artí
culos esotéricos, hostelería, 
etc, genuinamente alcalaí
nos forman parte ya del 
mercado del Quijote. Algu
nos son ya veteranos y 
otros han sido nuevos este 
año, como el caso de Reyes 
Rodríguez, directora de la 
asesoría Fast Wings, que ha 
participado este año por 
primera vez más desde una 
perspectiva lúdica y de ocio 
que comercial: "Esto es pa
ra nú · µna afición y trata
mos de pasarlo bien. Es la 
primera vez que participo. 
Hemos sido invitados por 
Roberto, de la empresa Yol
mar, y del presidente de 
FECOHE, que me dijeron 
que participara". 

En su puesto, de nombre 
Morgana, se vendían bru
jas, esencias, articulos eso
téricos. La propia Reyes .Ro
dríguez vestía un· traje de 
bruja y sonriente comentó 
que se había librado por los 
pelos de la Santa Inquisi
ción, que desde luego la hu
biera mandado a la hoguera 
por practicar la brujería: 
"En esta época quemaban a 
las brujas, así es que un 
poco de núedo sí que tengo, 
pero tengo que decir que 
soy una bruja buena". 

La directora de Fast 
Wings manifestó también 
que "estamos pasándolo 
bien; para nosotros no se 
trata de hacer negocio por
que nuestro trabajo es la 
asesoría a empresas. Así 
que estoy aquí porque me 
gusta mucho todo lo rela
cionado con el comercio". 
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Reyes Rodríguez, directora de Fast Wings, se lo pasó en grande haciendo de bruja en el Mercado 

Marcos, Esther y Pilar, que pertenecen al Mercado Municipal, estuvieron presentes en el Mercado 

El propietario de la cafetería El Reloj en su puesto de artesanía 
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Excmo. Ayuntamiento de 

~ALA de HENARES 

La Fundación Colegio del Rey 
INFORMA COLEGIO 

DEL REY 

Lunes 20 de octubre 
Lugar: Teatro Universitario 'Lope de Vega' 

Hora: 20.00 horas 

'La voz de mi memoria'. 
José Soto 'Sorderita' 

Con José Soto 'Sorderita', lrnanol Arias, Vicente Soto 'Sor
dera', Moraíto, Marcelo Fuentes, Tino de Geraldo, Joselito 
Soto, Dévora, Bernardo Parilla, Josué y Pedro Moltó, José 
Santos, El Bo y Maloco, Manuel El Parilla, Diego El Morao, 
Atieza, José Soto, Luis Carrión, Sonia lrañeta, etc. 

Sábado 25 y Domingo 26 
Lugar: Teatro Universitario 'Lope de Vega' 

Hora: 20.00 horas. 

Con Mario Gas 

'Mi suicidio' 
Festival de Otoño 

Comunidad de Madrid 
Autor: Henry Roorda. Traducción: Miguel Rubio. 

Intérprete: Mario Gas. Dirección: Fernando Bernués. 
Dramaturgia: Fernando Bernués, Mario Gas y Vicky Peña. 

En ambos espectáculos la entrada costará 1 O euros. 

Se podrán reservar entradas en el Teatro S~lón Cervantes 

y dos horas antes de cada espectáculo 

en el propio Teatro Universitario Lope de Vega 



Augusto Mateos con la exitosa colección de libros de cocina Gustavo Blázquez, coordinador de la Feria 

Según los libreros, más del 10% de los clientes de la Feria han sido muieres 

Cocina, infantil v esotérico, los temas 
más demandados en la teria del libro 
La edición del 2003 de la Feria del Libro Antiguo y de Ocasión termina este fin de semana. 
El resultado es que la mayoria de los clientes son mujeres, y los temas más demandados son 
los libros sobre cocina, esoterismo e infantiles. También los periódicos como el ABC en edi
ciones de los años treinta y cuarenta se han vendido bastante bien. Para algunos libreros, 
venir a Alcalá da gusto porque "se compra de todo", aunque la feria no pase de ser una re
copilación de libros comerciales y de ediciones de principios de curso. 

La Feria del Libro Antiguo 
y de Ocasión, que se clausu
ra este fin de semana, tiene 
como principales clientes a 
las mujeres. Para Augusto 
Mateas, propietario de la li
breria Mateas, "las mujeres 
tienen más inquietudes en 
cualquier tipo de lectura, 
aunque demandan más lo 
infantil, lo esotérico y lo de 
cocina. " Asimismo Mateas 
comentó que "todos los aftas 
vienen encargos de los cole
gios, como -el sí de las ni
ñas·, o 'Rimas y Leyendas· 
que es lo que más se vende a 
diario, porque en fin de se
mana vendemos más el gé
nero infantil. Por las tardes 
es cuando más sé llena, al
rededor de las seis y media y 
las siete es la gran afluen
cia." 

Sin embargo uno de los 
éxitos de este afta es la coci
na, que aunque se vende 
siempre, la nueva colección 
a 2 euros hace que los libri
tos que la componen se ven
dan muy bien. Mateas expli
có que "la cocina interesa 
siempre, pero la edición de 
este afta trae más fotografias 
y la cocina es más específi
ca. Además viene desde co
cina familiar hasta cocina 
para uno solo." Los libros 
esotéricos sobre experimen
tos con colores, pirámides, 
piedras, magia blanca y ne
gra, fantasmas, lectura de 
bolas de cristal y de manos, 
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conjuros, así como temas 
sobre cómo superar depre
siones, autoayuda, ser feliz, 
etc. han sido muy demanda
dos. Los estudiantes son 
otro foco de clientes que 
cada día absorben bastante 
venta, en libros clásicos, 
biografias y temas de histo
ria y arte. Son libros necesa
rios para sus asignaturas y 
para sus inquietudes especí
ficas. 

La Feria es del "libro anti
guo y de ocasión" y los anti
guos no pasaban del siglo 
XX, sirviendo los que había 
más como imagen que como 
realidad. Libros de ocasión 
sí había algunos, como un 
puesto que tenía bastantes 
libros a un precio único de 1 
Euro. También las ediciones 
de colección de principios de 
curso de "novelas clásicas 
del siglo XX'', 'joyas de la li
teratura espaftola y univer
sal", etc. se encontraban a 
un precio razonable, más 
por las tapas que por la cali
dad del papel en sí. 

"En Alcalá 
se compra de todo" 
Gustavo Blázquez, coordi

nador de esta edición del li
bro antiguo y de ocasión co
mentó a PUERTA DE MA
DRID, que "en esta ciudad 
se le pega a todo, esto no es 
como una feria de novedad, 
sino que al ser antiguo y de 
ocasión los clientes vienen a 
cubrir ediciones antiguas. 
Son libros descatalogados y 
que en su momento se ago
taron." 

Para Blázquez "el perfil de 
la gente es muy variado, 
desde el público infantil, que 
además en Alcalá se fomen
ta mucho, tanto las bibliote
cas como nosotros mismos 
como libreros también esta
mos muy interesados en el 
público infantil, porque real
mente es el futuro." Bláz
quez comentó que "se de
manda de todo, las mujeres 
piden mucho libro de coci
na, de costura, de ganchillo. 
Se compra mucha novela en 

José Javier Martínez, asiduo 
cliente de la Feria del Libro 

general, y la cartelería de 
cine también. Luego las per
sonas mayores demandan 
ediciones antiguas de perió
dicos de los aftas treinta y 
cuarenta como el ABC." 

José Javier Martinez, un 
cliente habitual de las ferias 
del libro en Alcalá, comentó 
que "en esta feria hay mu
cha paja aunque también 
puedes encontrar alguna ra
reza como las 'Nuevas an
danzas del Lazarillo de Tor
mes · de Camilo José Cela. 
La magia que tienen los li
bros antiguos es interesan
te, libros que han pasado 
por otras manos, pero en ge
neral hay mucha paja. La fe
ria está muy bien para que 
la gente se acerque a los li
bros y les despierte el deseo 
de leer. Algunos precios sí 
son baratos, además es una 
buena inversión comprar li
bros. Pero echo de menos 
más poesía, sobre todo de 
los clásicos como Garcilaso, 
Quevedo o Lope o de esta 
época como José Hierro." 
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Al término del concierto del domingo, las cuatro corales participantes en el IV Encuentro Cervantino cantaron juntas varios temas 

Junto a los coros alcalaínos Schola Cantorum v Sociedad lírica Complutense 
participaron la Coral casulla v cantores de Santo Tomás 

IV Encuentro Coral Cervantino 
Durante los pasados días 11 y 12 de octubre tuvo lugar el IV Encuentro Coral Cervantino. 
En esta ocasión participaron, además de los coros alcalaínos Schola Cantorum y Sociedad 
Lírica Complutense, los coros Cantores de Santo Tomás y la Coral Castilla. El sábado 11 la 
Capilla de San Ddefonso fue el escenario elegido para el concierto de la Schola Cantorum y 
de los Cantores de Santo Tomás. El domingo, estaba previsto que los cuatro coros partici
pantes actuasen en el Patio de Santo Tomás de Villanueva en la Universidad Cisneriana, 
pero ante el riesgo del mal tiempo, se volvió a la Capilla de San Ddefonso. Allí, tras la fina
lización del concierto, el alcalde, Bartolomé González, acompañado de varios concejales, 
hizo entrega de unas placas de agradecimiento a los directores de los coros participantes. 

Tras un concierto inaugu
ral en el que la Schola Canto
rum y Cantores de Santo To
más hicieron las delicias de 
una audiencia entregada a la 
musicalidad y sonoridad es
pectacular que estos dos co
ros adquirieron en la Capilla 
de San Ildefonso con un am
plio repertorio de temas clá
sicos de la interpretación co
ral, el domingo tuvo lugar el 
verdadero encuentro, cuando 
la Schola Cantorum, Canto
res de Santo Tomás, Coral 
Castilla de Burgos y la Socie
dad Lírica Complutense se 
juntaron en la Universidad 
para hacer las delicias de 
una audiencia que premió 
con cálidas ovaciones el es
fuerzo de unas corales ma
gistralmente dirigidas por 
Nuria Matamala (Schola 
Cantorum). Luis Usano (Can
tores de Santo Tomás), Vi
cente Ariño (Sociedad Lírica 
Complutense) y Juan Gabriel 
Martinez (Coral Castilla) . 

En esta ocasión, el Encuen
tro Coral Cervantino organi
zado por la Schola Canto
rum, como pudieron compro-
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bar sus oyentes, contó con 
cuatro corales de auténtico 
lujo: la Schola Cantorum, 
con 29 años a sus espaldas, 

ha demostrado su calidad 
por medio mundo y en acon
tecimientos tan importantes 
como el Premio Cervantes; la 

SEFIT 

TALLERES 
HNOS. ATIENZA, S.A. 

Sociedad Lírica complutense, 
que en estas fechas además 
cumple su decimoquinto ani
versario, que bajo la batuta 
de Vicente Ariño ha contras
tado su calidad en importan
tes escenarios nacionales ; 
Cantores de Santo Tomás, 
coral que nació tras la cele
bración del 50º aniversario 
de la Coral de Santo Tomás 
de Aquino de la Universidad 
de Madrid y que reúne entre 
sus filas a geniales voces ma -
drileñas de varias generacio
nes; y la Coral Castilla de 
Burgos, fundada en 1972, 
que cuenta con varios pre
mios de reconocido prestigio, 
como el del Certamen de Po
lifonia de Castilla y León. 

SEFIT 

Vía Complutense, 98 
Ttts.: 91 887 09 71 · 91 887 09 72 

Fax: 91 888 05 05 • ALCALA DE HENARES 
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Algunas Indas v verduras han sullido entre un 25 v un 50% en tan sólo un año 

Tomates de oro: 
un kilo 500 pesetas 
luchas familias sustnuven a fin de mes la tnta par va1ures v el tom•e natural por el de conserva 
Los precios desorbitados de los alimentos frescos. ·especialmente de frut as y verduras. han 
levantado la alarma social y gubernamental. Los tomates. judías verdes y algunas frutas han 
llegado a subir entre el 25% y el 500ro en los últimos meses, por lo que hoy se puede encon
trar en el mercado un kilo de tomates por casi tres euros, es decir. unas 500 pesetas. La ola 
de calor de este verano podría ser una de las causas por las que los alimentos frescos al
canzaron unos precios exagerados en el mes de septiembre. Pero eso no explica por qué es
te tipo de productos, que ya comenzaron a subir hace dos años. han alcanzado unos precios 
inaccesibles para muchos españoles en tan poco tiempo, ni por qué. en estos momentos, un 
tomate español cuesta en Berlin o Francfort la mitad que en Madrid o Sevilla. Y si los ali
mentos frescos. tan necesarios para la dieta diaria por sus enormes propiedades y vitami
nas. ya son caros, la palma se la llevan los grandes centros comerciales, donde las frutas y 
las verduras cuestan un 11 % más que en un pequeño comercio tradicional. 

LIS telderes 
alcalai1n 
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Los precios de los alimentos 
frescos se han disparado, sobre 
todo los de frutas y verduras. En 
las últimas semanas lo que más 
se ha encarecido han sido los to
mates y las judías verdes, que, 
en algunos sitios de Madrid, han 
llegado a costar cuatro y cinco 
euros el kilo. En los mercados de 
Alcalá de Henares los precios no 
han llegado a ser tan exagera
dos, pero el kilo de tomates pue
de costar más de dos euros, es 
decir, entre cuatrocientas y qui
nientas pesetas. Y es qúe, en el 
último año este producto horto
frutícola ha subido un 49, 7%. Lo 
mismo ha ocurrido con otros ali
mentos, que han subido en tan 
sólo 12 meses entre un 25 y un 
50 por ciento. 

El incremento de los márgenes 
comerciales de las grandes su
perficies, los intermediarios y la 
escasez de· algunos productos 
son las principales causas de los 
cada vez más desorbitados pre
cios. Aunque muchos comer
ciantes también apuntan a las 
condiciones meteorológicas. Lo 
cierto es que parece lógico que la 
ola de calor de este verano haya 

Francisco Álvarez, carnicero de la galería Juan de Austria También en la galería Juan de Austria trabaja Pilar Villalba, frutera 
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sido una de las causantes de la 
subida en las últimas semanas 
de los precios por las malas co
sechas y la escasez de productos 
que ha provocado. Pero eso no 
justifica los precios que los ali
mentos han llegado a alcanzar 
en el último año. 

Pilar Villalba tiene un puesto 
de fruta y verdura en la galeria 
Juan de Austria. Afirma que 
cuando más subida hay es cuan
do se ha producido una mala co
secha y hay escasez: "A princi
pios de septiembre, por ejemplo, 
fue un mal momento, ya que se 
acababa la temporada de verano 
y todavia no había comenzado la 
de invernadero". Pero no entien
de cómo en algunos sitios han 
podido encarecerse tanto los 
productos: "En los pequeños 
mercados los precios no han su
bido. La gente se queja porque 
en los hipermercados venden to
do carisimo, yo he llegado a ver 
las judías verdes a 6 euros. Lo 
que ocurre es que cuando hay 
escasez de algún tipo de alimen
to, los grandes mercados guar
dan grandes cantidades de ese 
alimento y encarecen los precios. 
Luego vamos nosotros al Merca 
Madrid y pedimos diez cajas de 
una cosa y nos dicen que no, que 
sólo nos pueden vender tres por
que si no se quedan sin nada 
porque Y.íl se lo han llevado los 
grandes almacenes, y luego és
tos lo ponen al precio que quie
ren". 

Esteban López es otro vende
dor de las galerías Juan de Aus
tria. Coincide con Pilar en que 
la subida más exagerada tuvo 
lugar en septiembre, aunque 
asegura que ahora esos precios 
ya no tienen razón de ser: "Hace 
20 ó 25 días los tomates valian 
hasta 4 euros el kilo, áhora han 
bajado y están a 1,99. Y con las 
judías ha pasado lo mismo, 
también han bajado. El calor 
que ha hecho este verano lo 
quemó todo y eso provocó que 
muchas cosechas no fueran las 
esperadas. Sin embargo, ahora 
llevamos unas semanas que ha 
refrescado y la temperatura ha 
hecho que la situación de las 
verduras mejore y que bajen los 
precios". 

Y es que, tanto productores, 
como consumidores y pequeños 
comerciantes han acusado como 
los principales responsables de 
las enormes subidas a las gran
des superficies. Dicen que los hi
permercados venden los produc
tos con un margen de beneficio 
fijo , es decir, que no tienen en 
cuenta la oferta que en cada mo-
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Antonia Osario, Gabriel Donado y Trinidad Veledo, 
se quejan de los elevados precios y aseguran que cada vez 

cuesta más llegar a fin de mes. 

mento hay en el mercado, por lo 
que cuando hay .un excedente no 
se reducen los precios. 

Incluso el Banco de España, 
en el boletín económico de junio, 
ya advertía que, tras comparar 
un mismo alimento en tres tipos 
de establecimientos distintos: 
tradicionales, supermercados e 
hipermercados, los mayores in
crementos de los precios se da
ban en los hipermercados. Y se
ñalaba que eso podria ser indica
tivo "de que los hipermercados 
podrian estar aumentando már
genes y reduciendo su ventaja 
comparativa en precios'.' . De he
cho, distingue dos etapas en la 
estrategia de este tipo de comer
cios: la primera, que duraria 
hasta 1996, habria estado carac
terizada por las gar1ancias de 
cuota de mercado, lo que conlle
va un gran ajuste de los precios. 
La segunda, desde 1996 hasta 
2001 , se caracterizaria por un 
ajuste de precios menos intenso, 
un proceso de expansión ralenti
zado y una ampliación de los 
márgenes comerciales. 

Otro de los factores que se ba
rajan es, precisamente, la con-

centración de grandes empresas 
de distribución, y la cada vez 
más frecuente creación de mo
nopolios locales, ya que el estu
dio del Banco de España afirma: 
"Las grandes superficies tienen 
dificultades para crecer y se ex
panden mediante absorciones y 
compras de comercios ya esta
blecidos". 

Por su parte, supermercados e 
hipermercados han rechazado 
tales acusaciones y niegan tener 
responsabilidad alguna en la 
fuerte subida de los precios. Es 
más, alegan que no tienen culpa 
alguna puesto que ellos tan sólo 
son "el último eslabón". 

El gobierno, ante la alarmante 
situación, ha encargado al Ser
vicio de Defensa de la Compe
tencia que investigue si, efecti
vamente, en algún eslabón de la 
cadena se realizan prácticas que 
atenten contra la libre compe
tencia. Además, ha asegurado 
que estudiará la posibilidad de 
incluir en las etiquetas de los 
alimentos frescos el precio de 
origen junto al de venta, para 
que el consumidor pueda com
parar. 

El encarecimiento de los alimentos frescos ha llevado 
al gobierno a investigar la alarmante situación 

Los alimentos 
frescos, más caros 
en las grandes 
superficies 

Los alimentos frescos, sobre 
todo frutas y verduras, llegan a 
costar un 11 por ciento más en 
los grandes supermercados que 
en las galerias de barrio y co
mercio especializado. 

Si bien, eso cambia con el pes
cado, que en un comercio espe
cializado puede llegar a costar 
un 14 por ciento más que en los 
supermercados medianos, que 
son, en este tipo de productos, 
los más baratos. 

En carne, los más caros vuel
ven a ser los hipermercados, que 
pueden llegar a vender este ali
mento un 7 por ciento más caro 
que en los supermercados pe
queños, que son los que tienen, 
en esta ocasión, los precios más 
bajos. 

Sin embargo, los hipermerca
dos son los más económicos en 
productos de droguería y ali
mentación envasada. 

Esteban López afirma que lo 
más importante es saber dónde 
comprar: "En las fruterias de 
Madrid llegan a vender tres ve
ces más caro que en las galerias 
de Alcalá de Henares. De hecho, 
no es extraño ir allí y encontrar 
los tomates a 3 y 4 euros. Y las 
grandes superficies siempre han 
sido más caras. Además, la gen
te debería tener en cuenta que lo 
que está envasado puede llevar 
así muchas semanas y lo que es
tá suelto está totalmente mano
seado, ya que todo el mundo lle
ga y toca los alimentos para ele
gir cuál se lleva". 

Pero para comprar adecuada
mente, no sólo hay que tener en 
cuenta el tipo de comercio al que 
debemos acudir, también hay 
que saber qué calidad tienen los 
productos que adquirimos. De 
hecho, en muchos puestos de 
frutas y verduras podemos en
contrar distintas clases de un 
mismo alimento que tienen pre
cios diferentes. Pilar Villalba, 
que tiene un puesto en la galeria 
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Juan de Austria, explica: "Los to
mates de pera cuestan dos kilos 
2.40 euros, el tomate de ensala
da cuesta el kilo 1,99 y el de co
cinar está en 1,20. Depende del 
tipo que se prefiera pero también 
hay que tener en cuenta que yo, 
por ejemplo, todo lo que traigo es 
de calidad extra, por lo que no lo 
encuentro caro. Sin embargo, los 
tomates yo los he llegado a ver 
por 3.80 euros, es decir, más de 
600 pesetas". 

Aunque, los precios también 
dependen de la temporada. En 
este momento es tiempo, en fru
tas, de las clementinas, las uvas, 
las castañas, la naranja, la man
zana y la pera de agua. En ver
duras, es una buena época para 
la acelga, la alcachofa o el repo
llo. Y en pescado, para las sardi
nas pequeñas, el bacalao, el bo
nito, la trucha o la merluza. 

Los tenderos aseguran que los 
alcalainos consumen gran varie
dad de frutas, verduras y pesca
dos. Aunque, afirman, hay una 
gran tradición por la judia verde. 
Pilar Villalba cuenta: "Los clien
tes se quejan del precio de la ju
dia verde pero no dejan de lle
vársela en todo el año. A veces yo 
les ofrezco la acelga, que ahora 
está a 0.80, y no les convence, o 
el repollo que es de temporada, 
pero la gente prefiere la judia 
verde". Antonio Sánchez Seco, 
también tendero del mercado 
Juan de Austria, asegura que a 
él le piden de todo, aunque tam
bién reconoce que la judia verde 
es una de las grandes triunfado
ras: "Hay para todos los gustos. 
Se vende de todo, pero suelen 
pedir mucho la judia verde, los 
tomates, los pepinos y la acelga. 
De lo demás se vende menos, los 
puerros, por ejemplo, tienen po
co éxito". 

Los rumanos 
consumen 
mucho repollo 
Los rumanos, en cambio, con

sumen mucho repollo, cebollas y 
patatas. Esteban López explica: 
'Van a lo barato, y sí se nota mu
cho el incremento del consumo 
del repollo porque lo compran 
mucho". 
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Encargado de la pescadería, Dionisio, de la galería Juan de Austria 

Muchas familias 
sustituyen a fin de 
mes la fruta por 
yogures y el tomate 
natural por 
el de conserva 
Pero a los consumidores no les 

convencen los precios ni de unos 
ni de otros. Y es que no sólo han 
subido los tomates y las judias 
verdes. Las patatas y los pimien
tos cada vez son más caros, lo 
mismo que los huevos. Y, aunque 
los precios han bajado algo a raíz 
de que los medios de comunica
ción se han hecho eco de la exa
gerada subida, muchos comen
tan que los precios son demasia
do altos, y que les cuesta muchí
simo llegar a fin de mes. De he
cho, ya son muchas las familias 
que han decidido sustituir, sobre 
todo de cara a fin de mes, los 
postres de frutas por yogures, y 
el tomate natural por el tomate 
de bote. Hay quien dice que mu
cha culpa del incremento la tiene 
el euro. Antonia Osorio, clienta 
del mercado Juan de Austria afir
ma: "Los precios de los alimentos 
me parecen una exageración. La 
verdura ha subido mucho, y la 
fruta también. A mi me gusta 
comprar de fodo un poco, pero 
cada vez es más dificil porque to
do sube, sobre todo desde que 
llegó el euro, y yo sigo cobrando 
lo mismo que hace cinco años". 

Trinidad Veledo y Gabriel Do
nado, también clientes de ese 
mercado, aseguran: "El euro tie
nen mucho que ver con los pre
cios. Antes podias comprar co
sas por menos de 100 pesetas, 
ahora por menos de un euro no 
encuentras nada. El problema es 
que pensamos en la moneda de 
un euro como si fuese la de 100 
pesetas, pero hay que tener en 
cuenta _que un euro es casi el do
ble. Si siguen así cada vez podre
mos comprar menos cosas, por
que los sueldos no los suben". 

Escasez de huevos 
La Asociación Europea de En

vasadores, Comercializadores y 

Procesadores de huevos ha 
anunciado que tienen problemas 
de abastecimiento tanto para 
consumo directo corno para la 
industria en toda Europa, lo que 
ha provocado el incremento del 
precio de un alimento tan co
rriente y cotidiano corno es el 
huevo. 

Esta situación se debe a una 
epidemia aviar que redujo enor
memente la producción de los 
Países Bajos, y q1:1e se complicó 
los meses de verano con la ola de 
calor. Al problema se suma el 
aumento de los precios del pien
so para alimentar la cabaña 
aviar, debido a la mala cosecha 
de trigo, por lo que el coste de 
producción ha aumentado unos 
7 céntimos de euro por docena 
de huevos comercializada. 

Ventajas de los 
pequeños frente 
a los grandes 
Es cierto que las grandes su

perficies ofrecen la comodidad 
de poder llevar el coche y, en un 
mismo lugar, encontrar todo lo 
que podamos imaginar. Vamos a 
la compra y nos llevarnos todo de 
una sola vez. Pero también es 
verdad, que son espacios imper
sonales y fríos , y que, en ocasio
nes, la calidad y la atención al 
cliente deja mucho que desear. 

Una de las ventajas de los pe
queños mercados y los puestos 
especializados es la relación con 
los tenderos. Ellos aconsejan a 
los clientes y se puede llegar a 
establecer una relación de con
fianza que en un híperrnercado 
es prácticamente imposible. El 
responsable de la pescadería 
Dionisia, de las galerías Juan de 
Austria, cuenta: "Nuestra rela
ción con los clientes es mucho 
más personal. Además, en los si
tios pequeños nosotros ofrece
mos la mejor calidad que pode
mos a nuestros clientes, puesto 
que al comprar poco género no
sotros podemos elegir lo mejor. 
En los sitios grandes compran 
mucho género y unas veces tie
nen piezas buenas y malas, y eso 
lo venden igual. Y, por supuesto, 
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los precios". . 
Francisco Alvarez, carnicero 

del mercado Juan de Austria, se
ñala: "En las grandes superficies 
todo es más caro y de peor cali
dad. Además, nosotros darnos 
un servicio a los clientes muy 
personalizado. Aquí viene al
guien preguntando algo y noso
tros le asesorarnos, en un sitio 
grande es imposible preguntar, 
nadie sabe nunca nada. Ade
más, nosotros somos profesiona
les que llevarnos toda la vida de
dicándonos al negocio, y eso 
también falta en los hipermerca
dos. Sin embargo tenernos el in
conveniente de los horarios, que 
en eso no podemos competir". 

Madrid: precios 
por las nubes 

La Comunidad Autónoma de 
Madrid es la más cara en frutas 
y verduras. El precio es un 24% 
superior al de Canarias, que es 
la más barata en este tipo de ali
mentos, pero la más cara en pes
cadería, carnes y alimentos en
vasados. 

En pescadería la más barata 
es Cantabria, aunque en Madrid 
el pescado es sólo un 9% más ca
ro que allí. La más económica en 
carne es Extremadura, mientras 
que Baleares, con una diferencia 
del 16% respecto a Extrernadu
ra, Canarias, Cataluña y la Co
munidad Valenciana, es donde 
más caro nos sale comprar un fi
lete. Y en alimentación envasa
da, la más barata es la Comuni
dad Valenciana, y la más cara 
Navarra. 

Por ciudades, Madrid sigue 
siendo la más cara en frutas y 
verduras, un 31 o/o más que en 
Lugo, la más barata. El sitio más 
económico para comprar pesca
do es Jaén, mientras que los ciu
dadanos de Las Palmas de Gran 
Canaria pagan, por lo mismo, un 
35% más que los jienenses. Y la 
ciudad que más barata vende la 
carne es Salamanca, mientras 
que San Sebastián es la más ca
ra. 
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Deió de llover según entraron las reliquias en la plaza de Cervantes 

Solemne recibimiento de las Reliquias 
de Santa Teresa de lisieux 
Aunque la lluvia amenazó con deslucir el acto, la recepci ón s o lemne de las reli
quias de Santa Teresita del Niño Jesús estuvo acompañada de sol y de grandes s al
vas de pólvora. El obispo complutense, junto al alcalde, recibió las reliquias en las 
ruina~ de la antigua parroquia de Santa Maria, que en su viaje por los cinco con
tinentes y en concreto en España, han llegado esta semana a Alcalá. Asimismo 
autoridades militares del ejército del aire y tierra, alcaldes de la comarca, nota
rios, presidentes de casas regionales y cofradías asistieron a la recepción. 

El martes por la mañana se re- furgoneta, "porque la gente ha- pétalos de rosas por encima del 
cibieron las reliquias de Santa bía estado esperando." Sin em- metacrilato que recubre la urna. 
Teresa de Lisieux con gran so- bargo, según llegaron las reli- El obispo dirigió unas palabras a 
lemnidad. El obispo compluten- quías a las ruinas de la antigua todos los asistentes comentando 
se, Jesús E. Catalá lbañez junto parroquia de Santa Maria, cesó las palabras de Santa Teresita 
al alcalde Bartolomé González, la lluvia y empezó a salir el sol. cuando dijo que después de su 
presidieron el acto al que asistie- Las reliquias fueron sacadas del muerte haría caer una lluvia de 
ron también los vic~os episco- furgón y trasladadas al estrado rosas como gracias espirituales. 
pales, arciprestes, sacerdotes y preparado para la recepción, El alcalde Bartolomé González 
religiosas de la diócesis. mientras los asistentes echaban explicó brevemente la profundi-

Con varias semanas de antela
ción se había preparado el acto 
entre la Iglesia diocesana y el 
propio Ayuntamiento de Alcalá. 
Martin Carmona, sacerdote que 
organiza los actos, comentó que 
había estado desde las 8 de la 
mañana en las ruinas de Santa 
Maria para terminar los prepara
tivos. Al caer en ese momento 
una fuerte lluvia se pensó en su
primir el acto y recibir las reli
quias directamente en el carme
lo del Corpus Christi o de afuera. 
La lluvia no cesaba, pero la gen
te se iba amontonando en las 
áreas reservadas a tal efecto. 

El obispo complutense comen
tó que se leerían los discursos si 
continuaba lloviendo, aunque 
las reliquias no se sacaran de la 
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dad de los escritos de Santa Te
resita resaltando "Historia de un 
alma". y el Padre Emilio Martí
nez, Carmelita Descalzo designa
do por la orden del Carmen para 
acompañar el viaje de las reli
quias, comentó que "Santa Tere
sita está feliz de venir a a estar 
con los alcalaínos". 

A continuación comen~ó la 
procesión con fuegos y mascle
tás valencianas que asustaron a 
más de uno. Tras la cruz alzada 
iban varias fotos de la vida de 
Santa Teresita en estandartes. A 
continuación las religiosas de la 
diócesis, entre ellas Escolapias, 
Franciscanas, Siervas de Maria y 
Filipenses. Seguidamente los sa
cerdotes de la diócesis que se 
iban turnando para llevar las 
·andas en donde vienen las reli
quias. Detrás del paso, el obispo 
con los vicarios episcopales y el 
Padre fray Emilio Martinez. El al
calde Bartolomé González enca
bezaba a las autoridades civiles 
junto a los concejales populares 
Marta Viñuelas, Teresa Obiol, 
Marcelo Isoldi, Francisco Bernál
dez y Amparo Moriche. Los fieles 
se fueron congregando detrás y a 
los lados del breve recorrido que 
une la antigua parroquia de 
Santa Maria con el convento de 
carmelitas descalzas de afuera. 

Se trata de un viaje de las reli
quias de Teresa de Lisieux , que 
es patrona de las misiones y doc
tora de la Iglesia, a la par que 
Santa, que comenzó en 1994 re
corriendo los cinco continentes e 
infinidad de países. El viaje por 
España que comenzó hace un 
par de meses, terminará en di
ciembre de este año recorriendo 
las 51 diócesis españolas. 
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El escudo de la ciudad presidió el acto en las ruinas de Santa María 

El alcalde ofreció al obispo la Capilla 
del Oidor para recibir a Santa Teresita 
De forma muy sutil el ayuntamiento le contestó al obispado: la capilla del Oidor es de pro
piedad municipal. El alcalde se la ofreció al obispo para celebrar la recepción en Alcalá a las 
reliquias de Santa Teresa de Lisieux, es decir, el ayuntamiento fue el anfitrión y la iglesia 
fue la invitada. En un principio el obispo había planteado que la recepción se celebrara junto 
al ayuntamiento, concretamente en la plaza de Rodríguez Marín, para desde allí iniciar la 
procesión al convento carmelita del Corpus Christi, en la calle Colegios. Pero inmediata
mente el alcalde ofreció la Capilla del Oidor y las ruinas de Santa Maria, un lugar mucho 
más digno para un acto de este tipo, la visita a Alcalá de las reliquias de una doctora de la 
Iglesia. Santa Teresita fue recibida con fuegos artificiales a modo de salvas de honor . 

Bartolomé González actuó 
con sutileza. Más allá del inte
rés que producía ver al obispo, 
Jesús Catalá, en la capilla del 
Oidor después de que su vica
rio Florentino Rueda manifes
tara en PUERTA DE MADRID 
que tanto la capilla como la 
plaza de los Santos Niños son 

del obispado, la celebración 
del recibimiento que se dio a 
las reliquias de Santa Teresa 
del Niño Jesús en la capilla del 
Oidor fue una calculada y 
estratégica toma de posesión 
por el gobierno municipal. 

El alcalde hizo de anfitrión. 
Incluso con la lluvia que caía 

Problemas de Lenguaje 
Fracaso Escolar 

Hiperactividad 

Depresión 

Ansiedad 
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sobre Alcalá ese martes 14 de 
octubre, invitó al obispo a 
pasar al interior de la capilla 
del Oidor. Juntos esperaron 
allí la llegada de las reliquias 
con muchísimo retraso porque 
el atasco de tráfico que tuvo 
que soportar la santa para 
venir desde El Escorial hasta 
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Alcalá fue monumental. No 
faltó incluso el buen humor en 
la espera con comentarios 
como que "ni los santos, ni los 
doctores de la Iglesia utilizan 
la autopista de peaje R-2", a lo 
que el propio concejal de 
Urbanismo, Luis Fuentes 
replicó diciendo que "es que 
Santa Teresita es sabia y sabe 
por tanto que si hubiera veni
do por la R-2 se hubiera 
encontrado el atasco monu
mental de la M-100 (la carre
tera de Daganzo). 

Tampoco pasó desapercibido 
otro hecho muy concreto: la 
ceremonia de recepción fue 
presidida por el escudo de la 
ciudad situado en el centro del 
altar o escenario donde se rea
lizó el solemne recibimiento de 
las reliquias de Santa Teresa 
del Niño Jesús. El escudo 
municipal se encontraba 
situado junto a un retrato de 
la santa. A ambos lados se 
encontraban los escudos pon
tificio y episcopal, es decir, fue 
un símbolo más de certificar 
por parte del ayuntamiento 
que la propiedad de esj:! espa
cio es municipal. 

Además, el protocolo tam
bién determinaba quién ejer
cía como anfitrión. En primer 
lugar habló el obispo de la dió
cesis, monseñor Catalá, para 
cerrar el acto el propio alcalde 
como anfitrión. No hubo con
cesiones de nirlgún tipo. Si el 
acto hubiera sido en un tem
plo, el obispo hubiera pronun
ciado su discurso en último 
lugar, cerrando el acto y por 
tanto en el lugar preferencial 
protocolariamente. Por tanto 
no dejó de tener importancia 
el hecho de que el alcalde pro
nunciara el discurso en último 
lugar, inmediatamente des
pués del obispo. 

Grupo 

ALBOR-e~s 

"Un Compromiso de Calidacl' 
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Óscar Durán y Carmen Bizarro se sienten apoyados y moralmente arropados por sus veci
nos y abandonados por los gobiernos y por las administraciones públicas. 

Padre e hiia, enfermos: la madre, embarazada 

Viven en una caravana gracias 
a la avuda de los vecinos 
Óscar Durán, de 30 años, comenzó a llorar antes de empezar a hacer un relato de su situa
ción. Su mujer, Carmen Bizarro Belinchón, también derramó amargas lágrimas: "Estamos en 
la calle y así no podemos seguir mucho más tiempo. Sólo reclamamos un poco de ayuda de 
la administración, una vivienda como se le ha dado a mucha gente, a algunos incluso sin 
necesitarla como nosotros la necesitamos". Óscar no puede trabajar por su prolongado esta
do depresivo; Carmen está en avanzado estado de gestación y la hija de ambos, Ainara, de 
cuatro años, necesita un respirador artificial. El matrimonio y la niña viven en la calle -lo 
que se dice re~ente en la calle- Leopoldo Alas Clarín, en Espartales Sur, en una caravana 
que les han prestado: "Los vecinos son los únicos que nos ayudan en nuestra situación". 

"Mi marido está enfermo 
desde hace catorce años; tiene 
un problema psiquiátrico que 
le sobrevino a raíz de la muer
te de su padre", explicó Car
men Bizarro, de 21 años. 

La pareja lleva cuatro meses 
residiendo en la caravana 
estacionada en la calle Leopol
do Alas Clarin: "Durante dos 
años residimos en una vivien
da del IVIMA que ocupamos en 
Espartales porque llevaba die
cisiete meses vacía. No nos 
quedó otra posibilidad que 
ocupar el piso porque llevába
mos un mes viviendo en la 
calle. Antes habíamos estado 
viviendo de alquiler pero la 
dueña del piso tenía un fami
liar y nos dijo cuando lo alqui
lamos que al año lo teníamos 
que abandonar y así fue". 

Óscar se encontraba de baja 
laboral por su enfermedad: 
"No podía afrontar el pago de 
100.000 pesetas para alquilar 
un piso. Ante la impotencia de 
estar en la calle, ocupé un piso 
que me dijeron que llevaba 
casi dos años vacío cuando 
nos habían dicho que no tení
an pisos para poder ayudar
nos". 

''Yo no me voy a poner a 
robar, ní a hacer ningún mal", 
aseguró Óscar, quien añadió 
que "ese piso llevaba mucho 
tiempo vacío y es del IVIMA. 
Escribimos a los Reyes para 
explicarles nuestro problema. 
Recibimos contestación de su 
gabinete y se lo agradecemos; 
nos dijeron que habían trasla
dado el asunto al IVIMA para 
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que nos pudieran ayudar. El 
IVIMA nos contestó diciendo 
que les habían dicho desde el 
gabinete de Sus Majestades 
los Reyes que solucionasen 
nuestro caso, pero que tenía
mos que abandonar el piso. 
¿Cómo? ¿Yéndome a la calle? 
¿Qué solución es esa?", dijo 
Osear con lágrimas en los 
ojos. El matrimonio no se 
níega a pagar un alquiler: "Lo 
que quiero es pagar una renta 
de acuerdo con mis ingresos. 
Cori los precios de alquileres 
que hay tendría que trabajar y 
pedir para comer porque todo 
se lo llevaría el alquiler del 
piso". 

-...111rar 111 111.illllCICillll 
que pido es que me ofrezcan un 
piso que pueda pagar sabiendo 
que con lo que gane voy a 
poder vivir con mi familia", afir
mó Óscar que añadió que "la 
vida irá muy bien en España, 
pero que me digan dónde por
que a mí no me llega y menos 
desde que está el euro". 

... 111e11a e estar uls 11-
11ale,11r1111-. a• 111111'1• 

Intento de suicidio 

A sus treinta años Óscar 
asegura que ha cotizado trece 
a la Seguridad Social: "A mí no 
me asusta trabajar porque 
siempre lo he hecho, pero 
ahora estoy enfermo y no 
puedo hacerlo". Una contrac
tura en la espalda que lo obli
ga a llevar collarín ha venído a 
agravar su estado depresivo: 
"Más lucha no puedo tener; 
también necesito que se me 
tienda una mano pero no la he 
visto. Ustedes sí me están 
ayudando con esta entrevista 
y por eso lloro, de emoción 
porque me están prestando 
atención". 

Las recaídas en el estado de 
salud mental de Óscar lo 
dejan muy maltrecho: "Me tiro 
en muy mal estado durante 
mucho tiempo y así no puedo 
trabajar. Por desgracia tengo 
un intento de suicidio y todo. 
Yo no puedo más. Me dicen 
que tengo que estar seis meses 
viviendo en la calle para poder 
valorar mis papeles, que me 
admitan la documentación y 
entrar en la lista de espera 
para adjudicaciones. Les pre
gunté si no tenían alguna 
cláusula por mi enfermedad o 
por la de mi niña, pero me 
dijeron que no". 

La pareja ha presentado innumerables papeles a la adminis
tración sin que hasta la fecha hayan tenido utilidad alguna, 

Los vecinos del barrio les 
están ayudando en la medida 
que pueden: "Me han dado 
trabajos diversos como limpiar 
la mancomunídad, podarles, 
vaciarles los cubos de la basu
ra. Nos dan dinero y comida. 
Todos se vuelcan con nos
otros, pero la solución no la 
tienen que dar ellos sino la 
administración". 

La pequeña Ainara, de cua
tro años de edad, sufre una 
enfermedad, broncoespasmos 
de repetición, que la obliga a 
utilizar un respirador artificial: 
"La máquina funciona con 
energía eléctrica pero en la 
caravana no la tenemos. 
Cuando a mi niña le dio un 
ataque de asma fue cuando me 
di cuenta de la falta que le 
hacía la luz para enchufar la 
máquina. Gracias a los veci-

nos, que un dia me da luz uno 
y otro dia otro vecino, podemos 
hacer funcionar la máquina". 

Carmen Bizarro se encuen
tra embarazada de seis meses 
y medio, por lo que la situa
ción para la familia se agrava: 
"La caravana nos la ha dejado 
un vecino y ya nos está dando 
apuro porque las cosas se 
deterioran. Se la queremos 
devolver pero es que nos que
damos en la calle". 

Óscar añadió que "la asis
tenta social del IVIMA me dijo 
que yo ya había entregado 
toda la documentación al cien 
por cien, pero que hasta que 
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cumpliese los seis meses en la 
calle no se evaluaba". 

El ayuntamiento a través de 
sus servicios sociales está dis
puesto a pagarles tres meses 
de alquiler pero ellos se pre
guntan qué harían después si 
persiste la enfermedad de 
Óscar y por tanto siguen sin 
trabajo: "Cuando mi marido 
trabaja y cae malo, le dejan 
una paga, pero esta vez cayó 
malo sin estar trabajando por 
lo que estamos sin nada". 

"Estoy enfermo, tengo mis 
penas para mi, pero nunca me 
he metido con nadie. Yo no 
valgo para delinquir. Lo único 

El único representante de la 
administración que, los ha 
atendido personalmente ha 
sido el defensor del Menor, 
Pedro Núñez Morgades: "Nos 
llamó por teléfono y nos aten
dió muy atentamente. Nos 
preguntó por la salud de mi 
niña, de mi mujer y mía. 
Tengo que enviarle el boletin 
del IVIMA donde se dice que 
tengo que estar seis meses 
viviendo en estas condiciones 
para que se evalúe mi caso". 

Residencia geriátrica 
Reyes Católicos 

Habitaciones individuales, dobles y triples, 
todas con baño geriátrico 

Salones de TV., rehabilitación 
y terapia ocupacional 
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Atención médica y religiosa 
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El alcalde se reunió con la direcuva de la Plataforma Complutense 

la asociación cree que la declaración de 
interés turístico de la Semana Cervantina 
periudica al comercio pequeño 
El lunes día 13 á las 20 horas tuvo lugar una reunión de la junta directiva de la Plataforma 
Complutense con el alcalde de Alcalá. Bartolomé González había convocado a la asociación 
para esta fecha, lo que era su primera toma de contacto tras las pasadas elecciones. Junto 
al alcalde y los concejales Severién y Domínguez por parte del ayuntamiento, por la Plata
forma Complutense asistieron el presidente y vicepresidente, López Estrada y Quijada re!r 
pectivamente, los vocales Víctor Gómez y José Maria García y el asociado Miguel Angel López. 

José López Estrada informó 
a PUERTA DE MADRID del 
resultado de la reunión man
tenida en la que se trataron 
diversos temas, en la cual la 
asociación facilitó al Ayunta
miento determinados informes 
y documentos relativos a las 
actuaciones iniciadas por la 
misma en la anterior legislatu
ra y relativa a los inmediatos 
proyectos y promesas del 
actual equipo de gobierno 
municipal. 

P.M.- Don José, ¿cuál fue 
el motivo de esta reunión? 

L.E.- Don Bartolomé Gonzá
lez anunció públicamente que 
iba a mantener contactos con 
todos los colectivos y asocia
ciones de la ciudad, y por ello 
convocó hace algunas fechas, 
previa petición, a la asociación 
que represento. 

P.M.- Hay quien atribuye 
un decisivo papel a la Plata-

18 de octubre de 200! 

forma Complutense en el 
resultado de las últimas elec
ciones municipales. ¿Cree 
que el actual equipo valora 
esa influencia de la misma 
forma? 

L.E.- No es ésa una cuestión 
que nos preocupe. De lo que 
estamos orgullosos es de que 
esta asociación representa el 
despertar de los ciudadanos 
alcalaínos ante actuaciones de 
políticos que no han sabido 
respetar el juego democrático. 
La ciudadanía no puede per
manecer pasiva ante determi
nadas actuaciones de nues
tros dirigentes. Éstos deben 
saber que su función más 
sagrada es servir al pueblo y 
no servirse de él. 

P.M.- Muchos ciudadanos 
pensaban que la Plataforma 
había desaparecido tras su 
victoria en la llamada "Gue
rra de los Bolardos". Pero ... 

no parece ser así. 
L.E.- De ser así, hubiera 

sido una victoria pírrica. La 
Plataforma fue la respuesta de 
los ciudadanos ante la situa
ción creada por la irreflexiva 
actuación del anterior equipo 
municipal, ante los modos de 
sus representantes cuando se 
les recabaron las explicacio
nes y aclaraciones necesarias. 
Todos recordamos la reunión 
con más de 200 vecinos cele
brada el día 5 de junio del año 
2002 en el Centro de Salud. La 
indignación producida fue el 
detonante para la moviliza
ción de los diversos sectores 
de la ciudad, profesionales, 
comerciantes, vecinos, indus
triales, etc. que canalizaron su 
esfuerzo e inquietudes a tra
vés de nuestra Asociación. 

P.M.- Entrando en materia, 
¿cuál fue el objetivo de la 
reunión con el alcalde? 

L.E .- Nuestra asociac1on 
tiene solicitadas varias certifi
caciones al secretario munici
pal desde julio del pasado año 
sobre determinados aspectos 
de actuaciones del anterior 
equipo municipal. Tales peti
ciones fueron reiteradas sin 
obtener respuesta. Nuevamen
te se han solicitado, en el mes 
actual, y esta cuestión ha sido 
reproducida de viva voz ante el 
alcalde, insistiendo en la nece
sidad del cumplimiento de lo 
pedido, ya que del contenido 
de las mismas depende el 
conocimiento exacto de ciertas 
actuaciones del anterior equi
po de gobierno local. Éste es 
un derecho que asiste a todos 
los ciudadanos y que hasta 
ahora se nos ha hurtado. 

P.M.- ¿Qué otras cuestio
nes se abordaron? 

L.E.- Se hizo un recordato
rio de lo expuesto y otros 
asuntos que permanecen sin 
resolver, tales como la supre
sión de barreras arquitectóni
cas, la integración laboral de 
minusválidos, nunca suficien
te, los accesos al centro de 
vehículos de emergencia, la 
seguridad en nuestras calles 
y, sobre el asunto estrella, 
que es la construcción de 
aparcamientos subterráneos y 
en especial el de la Plaza de 
Cervantes, punto clave de las 
promesas electorales del Parti
do Popular. 

P.M.- Parece que una de 
las preocupaciones de su 
sección de Comercio ha sido 
la apertura de las grandes 
superficies el pasado día 9. 
¿Se planteó esta cuestión? 

L.E.- El responsable de la 
sección de Comercio de la Pla
taforma, el compañero Modes
to Quijada, expuso con toda 
firmeza el rechazo del pequeño 
comercio del casco histórico 
ante la insólita interpretación 
de la declaración de interés 
turístico y cultural de la 
Semana Cervantina que, a su 
entender, es un simple pretex
to para autorizar la apertura 
de las grandes superficies en 
fecha tan señalada. 

El alcalde trató de aclarar 
las circunstancias que rodean 
este hecho, amparándose en 
las distintas competencias que 
concurren en estas autoriza
ciones, lo que provocó distin
tas intervenciones, en las que 
se puso de manifiesto la diver
gencia planteada entre Comu
nidad de Madrid, Municipio y 
Plataforma. 

En esta cuestión intervino 
el asociado Miguel Angel 
López, quien documentada
mente hizo historia de este 
asunto, insistiendo en la ses
gada interpretación que se 
viene dando a este tema, sin 
comprender, como nos sucede 
a todos, la hipocresía de los 
partidos políticos, que inte
gran sin excepción el apoyo al 
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pequeño comercio en sus pro
gramas y después actúan de 
forma contraria. 

P.M.- ¿Qué hay del aparca
miento de la plaza de Cer
vantes? 

L.E.- El alcalde nos manifes
tó su decisión de continuar 
adelante con el proyecto del 
aparcamiento de la Plaza de 
Cervantes. Nos informó de las 
gestiones iniciadas sobre este 
tema y del encargo a los técni
cos de la redacción de cuantos 
informes y proyectos sean 
necesarios, así como de los 
contactos mantenidos con 
directivos de las principales 
empresas del sector especiali
zadas en obras de esta enver
gadura. 

La Plataforma ha hecho 
saber la existencia de infor
mes sobre actuaciones urba
nisticas en ciudades europeas 
que obligan a preservar de la 
circulación rodada los cascos 
históricos con la única alter
nativa posible del enterra
miento de viales y aparca
mientos, con observancia 
plena de los derechos de todos 
los ciudadanos. 

P.A.- ¿Les convenció la 
actitud del Alcalde respecto 
al proyecto? Sin duda tienen 
ustedes constancia de que 
se han opuesto determina
das asociaciones. 

L.E. - Permítame que contes
te primero a lo segundo. Nues
tra asociación, mejor dicho, la 
junta directiva siempre ha 
consultado a sus asociados 
sobre las cuestiones impor
tantes, y ha sido portavoz del 
sentir de la mayoría. Hemos 
sabido que muchas de las 
entidades que se oponen a 
este proyecto no han consul
tado a sus asociados, algunos 
de los cuales nos han manifes
tado su preocupación por no 
haber contado con su opinión 
en una cuestión de tanta 
importancia. Entendemos que 
los directivos de cualquier 
asociación deben consultar 
antes de pronunciarse sobre 
cuestiones tan relevantes. 

En cuanto a lo segundo, 
debo decirle que soy y somos 
conscientes también cuando 
estamos ante un político. 

PUERTA de Madrid 

la comisión municipal de gobierno también aprobó eximir 
a los discapacitados de las tasas municipales 

la fumigación de distintos puntos de Alcalá 
costará 24.000 euros anuales 
Como todos los martes. el día 14 de octubre se reunió en el ayuntamiento la comisión muni
cipal de gobierno con participación de concejales de los tres grupos políticos con represen
tación municipal: PP, PSOE e IU ._Aprobaron 39 puntos, entre ellos la fumigación de la ciu
dad, la exención fiscal de discapacitados y la protección de edificios municipales mediante 
inspecciones técnicas y pararrayos. 

El alcalde, Bartolomé Gon
zález, resumió la comisión: 
"En el punto 25 se ha adjudi
cado por procedimiento abier
to la fumigación de distintos 
puntos de la ciudad por 
23.977,32 euros/año. Con el 
punto 32 se ha iniciado el 
expediente de contratación de 
la instalación urgente de equi
po de protección externa con
tra rayos en el edificio del Par
que Municipal de Servicios por 
un importe aproximado de 
30.000 euros. En el punto 33 
se ha iniciado el expediente de 
contratación de inspecciones 
técnicas en edificios munici
pales por 68.980,56 euros. En 
asuntos económicos y fiscales 
se ha aprobado el padrón del 
impuesto sobre bienes inmue
bles de naturaleza rústica de 

ABRIMOS SABADOS TARDE 

2003. Consta de 214 recibos, 
con un importe total de 
33.183,94 euros". 

La comisión también aprobó 
proyectos cuyos expedientes 
se iniciaron en la comisión 

· anterior, sólo una semana 
antes: "Se ha aprobado el pro
yecto de rehabilitación del edi
ficio sito en la calle Ferraz con 
vuelta al paseo de la Estación 
para ampliar el club de jubila
dos y pensionistas Cervantes, 
por un importe de 594.120 
euros. También se ha aproba
do el proyecto y los pliegos de 
condiciones económico-admi
nistrativas para contratar 
mediante procedimiento abier
to las obras de climatización 
del Centro dé Formación de la 
Mujer, por un importe de 
63.694,60 euros". 
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Maestros guerreros 
Otro proyecto también fue 

tratado en comisiones anterio
res: "Hemos aprobado dar 
continuidad a un proyecto ini
ciado en la anterior legislatura 
del PP. Es un programa de 
castellano para extranjeros 
organizado por la agrupación 
táctica española de la Brigada 
Paracaidista en Bosnia. Bajo 
el titulo de 'Cátedra Cervan
tes', consiste en que los solda
dos españoles en Bosnia 
imparten clases de español a 
los alumnos bosnios. En este 
proyecto, que fue interrumpi
do en la pasada legislatura, el 
ayuntamiento aporta 3 .498 
euros en material didáctico y 
libros, que ya están de camino 
a Medjugorje". 

El alcalde concluyó: "Esta 
misma semana se ha convocado 
el consejo de administración de 
la Ciudad Deportiva para la 
aprobación de las ordenanzas 
fiscales, que se han aprobado 
por unanimidad. Estas orde-· 
nanzas tienen una novedad: la 
total exención de tasas para per
sonas con discapacidades supe
riores al 5()0/o y la subvención a 
los discapacitados que necesiten 
ayudas para hacer deporte (ten
drán el precio de abonados). 
Esta novedad no es sólo una 
aportación al Año de la Discapa
cidad, ya que no sólo se hará 
este año sino que tendrá carác
ter de continuidad. Muchos 
municipios de la CAM tienen ya 
esto, pero Alcalá no. En el próxi
mo pleno ordinario se aprobarán 
estas ordenanzas". 
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El 30 de Octubre, a las doce de la mañana, será el acto inaugural 

Vigésimo aniversario del IES Alonso 
QuHano en un buen ambiente escolar 
El Instituto de Enseñanza Secundaria Alonso Quijano lleva ya veinte años ejerciendo 
su actividad docente a miles de alumnos. Para este aniversario se ofrecerán diferen
tes actividades entre las que se destaca las conferencias de personajes importantes 
del mundo de la cultura, del deporte y de las ciencias. Respecto al ambiente en el que 
se ha vivido el comienzo de este vigésimo curso, Juan José Paz Lamas, Director del 
Instituto, comentó que "es el más tranquilo de los últimos años." Referente a las no
vatadas, expresó que "de puertas para dentro el centro estaba muy controlado" y lo 
que hubiera fuera del instituto "se solucionó a los quince minutos." 

El instituto Alonso Quijano veinte años. Alcalá e impidieron que en-
va a celebrar el próximo 30 El vigésimo aniversario del trase algún alumno de la 
de Octubre su vigésimo ani- instituto se va a celebrar en ESO, pero eso se solucionó 
versario. Se inaugurará con un ambiente escolar inmejo- al cuarto de hora, porque los 
un acto a las doce de la roa- rabie. Juan José Paz Lamas alumnos entraron después." 
ñana que contará con la pre- aseguró que "el comienzo de El Instituto Alonso Quijano 
sencia de las autoridades ci- este curso es el más tranqui- cuenta para este curso, ade
viles. Paulino Sedano, jefe de lo con diferencia de los últi- más de los actos del aniver
estudios del instituto, co- mos años, y yo llevo ya once sario, con numerosas activi
mentó que "queremos conse- años en el cargo. El día de dades extraescolares y de te
guir reunir a todos los ex las novatadas no había no- atro, de radio, de capoeira, 
profesores y antiguos alum- vatos en el centro, al día si- junto a las excursiones que 
nos que podamos." Las acti- guiente los nuevos alumnos todos los cursos hacen a si
vidades que se van a cele- entraron más tarde que el tios tan importantes para la 
brar en torno al veinte ani- resto de los veteranos." Los cultura, el arte y la historia 
versario del instituto dura- problemas de las novatadas como son Segovia o Segróbi
rán todo el curso presente y han sido de puertas para 
de ellas cabe destacar unas afuera sin tener nada que 
conferencias importantes ver con el instituto. Paz La.
con personajes de la cultura, mas comentó a este respec
del deporte y las ciencias. to, que "de las puertas para 
Juan José Paz Lamas, Presi- adentro el centro estaba 
dente del Consejo Escolar muy controlado y de eso 
del Instituto, expresó su de- pueden dar fe padres y ma
seo de que les "gustaría ofre- dres de alumnos que vienen 
cer una comida a todos los con ellos normalmente. Es 
ex profesores" como home- cierto que una panda de im
naje a los que ejercieron su presentables ajenos al cen
actividad docente en estos tro andaba por las calles de 
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VENDEDORES 

Juan José Paz Lamas, 
director del IES Alonso Qujano 

ga. Además el instituto cola
bora en las actividades que 
el ayuntamiento organiza. 

Para la sección dé muebles de caci111 eleelndoméslices 
•Salario fijo 150.000 líquidas más incentivos. 
• Formación continuada. 
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El próximo sábado 18 de 
octubre, día de San Lucas, 
día universitario por antono
masia, a la una de la tarde, 
se va a celebrar en el Para
ninfo de nuestra Universidad 
un acto universitario conme
morativo del XXV aniversario 
de la creación de la Facultad 
de Filosofia y Letras. Será un 
acto de profundo sentido uni
versitario, fiel a las más anti
guas tradiciones de la Uni
versidad de Cisneros. En él 
se glosará su carácter insti
tucional, histórico y la de
pendencia que la actualidad 

tiene de la tradición más ge
nuina alcalaína, a la que no 
se debe renunciar sino al 
contrario apoyarse constan
temente en ella como base 
fundamental para proyectar
se en las conquistas diarias. 

Los alumnos promotores 
invitan a quienes estén inte
resados en asistir a este acto 
y agradecen todas y cada una 
de las muestras de simpatía 
y apoyo que han recibido de 
los ciudadanos de Alcalá de 
Henares. Al final se celebrará 
una comida de confraterniza
ción. 
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Pñmera reunión en Alcalá de la iun1a direcdva de la Federación 
de Andguos Alumnos v Amigos de las UniVersidades Españolas 

Este movimiento asociativo, de ámbito nacional, 
reúne a miles de egresados univesitarios 
El día 15 de octubre tuvo lugar, en la sede de la Asociación de Antiguos Alumnos de la Uni
versidad de Alcalá, la primera reunión de la junt a directiva de la Federación de Asociacio
nes de Antiguos Alumnos y Amigos de las Universidades Españolas. Dicha junta fue elegida 
tras la aprobación de los estatutos y el acta fundacional de la Federación, en el Encuentro 
Nacional de Asociaciones celebrado en Alicant e los días 23 y 24 de junio del corrient e . 

La reunión contó con la pre
sencia de Antonio José Redon
do, de Antiguos Alumnos de la 
Universidad de Huelva, en 
calidad de presidente de la 
Federa ción ; Jesús Martinez, 
de Antiguos Alumnos de la 
Universidad de Alicante, como 
vicepresidente; Cristóbal Su
rta, de Antiguos Alumnos de la 
Universidad de Valencia, como 
tesorero; Joan Rius, de Anti
guos Alumnos de la Escuela 
Universitaria de Estudios 
Empresariales de Sabadell, 
como vocal, y José Manuel 
Chico, de Antiguos Alumnos 
de la Universidad de Alcalá, 
como secretario. 

Los asistentes abordaron 
diversas cuestiones de interés 
para este importante movi
miento asociativo de ámbito 
nacional, que reúne tras de sí La reunión fue presidida por Ant onio José Redondo. 
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a miles de egresados universi
tarios. 

Entre los temas tratados 
destacaron, por su relevancia, 
la discusión de las condicio
nes del convenio entre la Fede
ración, el Portal Universia, y el 
Banco Santander Central His
pano, la ordenación, planifica
ción y distribución de áreas de 
trabajo entre las asociaciones 
integrantes de esta entidad, la 
posibilidad por parte de éstas 
de acogerse a ayudas de la 
Unión Europea para la finan
ciación de diversos proyectos, 
y la práctica finalización de los 
trámites administrativos re
queridos para la inscripción 
de la Federación en el Nacio
nal de Asociaciones del Minis
terio del Interior. 

Asimismo, en el marco de la 
citada reunión, se emitió el 
informe relativo al estado de 
organización del proximo 
Encuentro Nacional de Asocia
ciones de Antiguos Alumnos y 
amigos de las Universidades 
Españolas , a celebrar en 
Sabadell. 
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••:•• • •• "Pensando en Ellos" 
CARE MECO, edificio de nueva construcción, abre sus puertas 
en Marzo de 2003. 
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CARE MECO acogerá a 140 personas en su Centro de Mayores 
y 30 personas en su Centro de Día, en un edificio con habitaciones 
individuales y dobles con todos los servicios residenciales. 

SERVICIOS DE CENTRO DE MAYORES 

• Baño geriátrico • Peluquería 
• Teléfono • Podología 
• Fisioterapia y rehabilitación • Servicios religiosos 
• Gimnasio • Jardines 
• Terapia ocupacional • Enfermería 
• Amplios y cómodos salones • Aire acondicionado 

SERVICIOS DE CENTRO DE DÍA 

•Transporte 
• Senicio de comedor 

(Desayuno, comida y 
merienda. Cena opcional) 

• E.staocia diurna 

• Cuidado personal 
• Médico y eofennería 
• Terapia ocupacional 
•Atención geriátrica 
• Fisioterapia 

CARE MECO E 
o 
(.) 

~ 
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(.) 

e/ Roble, , , • 28880 MECO (Madrid) &. 

Tell.: 91 886 16 66 -rARE 8 i f 
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Con la colaboración de la delegación del distrito 11 
v la parroquia de Santo Tomás de Villanueva 

La Asociación de vecinos de Espanales sur 
organizó las terceras iomadas culturales del barrio 
La Asociación de Vecinos de Espartales Sur organizó los días 10, 11 y 12 de octubre la ter
cera edición de sus jornadas culturales coincidiendo con la celebración de la festividad de 
Santo Tomás de Villanueva, patrono de la iglesia de la nueva barriada complutense. En la 
celebración de estas jornadas se contó con la colaboración de la propia parroquia de Espar
tales Sur, así como de la delegación municipal del distrito IX, cuyo presidente, Francisco 
Bernáldez, asistió a algunos de los actos de estas jornadas. 

El programa de actos se ini
ció el viernes 1 O de octubre 
con una obseivación al aire li
bre de planetas y estrellas a 
cargo de la Agrupación Astro
nómica Complutense. El sába
do 11 hubo actividades de lu
doteca para niños de 4 a 7 
años en el local de la Asocia
ción de Vecinos y títeres a car
go del grupo Légolas·, que se 
realizaron en el recinto del 
instituto de Espartales con la 
obra 'Quixotadas'. El día de 
Santo Tomás de Villanueva se 
celebró una solemne misa en 
la parroquia de Espartales Sur 
y a continuación hubo limona
da así como una actuación del 
grupo de gaiteros complutense 
A Derradeira. También hubo 
actividades de ludoteca para 
niños de 8 a 12 años y un co
loquio sobre las redes inalám
bricas de comunicación ciuda
dana. 

El domingo 12 de octubre 
hubo actividades de ludoteca 
para padres y niños, títeres y 
la inauguración del certamen 
de fotodenuncias en el local de 
la Asociación de Vecinos Es
partales Sur. 

18 de octubre de 200J 

El presidente de la Asocia
ción de Vecinos, Juan José 
Manzanares, explicó a PUER
TA DE MADRID que "estas jor
nadas son en honor de Santo 
Tomás de Villanueva puesto 
que queríamos buscar algo 
que nos identificara y ·10 en
contramos en el patrón de 
nuestra parroquia. La iglesia 
además colabora con nosotros 
puesto que es una de las po
cas instituciones que hay en 
Espartales". 

El presidente de la delega
ción municipal del distrito IX, 
Francisco Bernáldez, manifes-
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tó que "espero que el año pró
ximo se celebren conjunta
mente estas jornadas cultura
les en todo el distrito IX, es de
cir, Espartales y El Ensanche. 
Me gustaría que las jornadas 
tuvieran para los próximos 
años un poco más de profun
didad y entidad que en esta 
ocasión. Es posible que las fe
chas para celebrar estas jor
nadas no sean las más propi
cias por celebrarse en Alcalá la 
Semana Cervantina. La Aso
ciación de Vecinos tiene como 
referente la celebración del día 
del patrón de la parroquia, 
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pero la verdad es que lo ideal 
seria modificar las fechas de 
estas jornadas porque la Se
mana Cervantina resta mucho 
valor a los actos que aquí se 
celebran. Mi propuesta será la 
de realizar un cambio de fe
chas para que Espartales y el 
Ensanche puedan disfrutar de 
estas jornadas culturales". 

Sin embargo esto no conven
ce a la asociación de vecinos 
de Espartales Sur: "Nosotros 
mantendremos estas jornadas 
en estas fechas". Ante ello 
Francisco Bernáldez añadió 
que "lo que hay que buscar es 
el consenso. Yo no discuto que 
haya celebración significativa 
de la fiesta de Santo Tomás, 
pero yo creo que ya no hay que 
hablar de Espartales y del En
sanche y así se lo he manifes
tado a los presidentes de las 
dos asociaciones, hay que ha
blar del distrito IX. La volun
tad del distrito es celebrar 
unas fiestas, unas jornadas 
culturales, para todo el distri
to". 

El presidente de la Asocia
ción insisqó a su vez que "el 
distrito puede organizar lo que 
quiera porque nosotros vamos 
a seguir organizando en estas 
fechas nuestras jornadas cul
turales". 

Carácter reivindicativo 
Por otra parte la Asociación 

de Vecinos dio a las jornadas 
un carácter reivindicativo: "Me 
parece muy bien este carácter 
que le dan a sus jornadas 
puesto que están en su papel. 
La crítica positiva nos sirve y 
nos motiva para tener mucha 
más dedicación a esta zona de 
Alcalá. Me parece perfecto que 
sean reivindicativos puesto 
que estoy a favor de esa crítica 
positiva". Según Juan José 
Manzanares "el barrio está 
como hace unos años, con 
muchas carencias. Hay un 
paso muy pequeño de hacer 
las cosas mal a hacerlas bien, 
pero ese paso no se da. Ac
tualmente hay conversación 
con el equipo de gobierno, 
pero le falta quizá un poquito 
de actuación". 

Por su parte, el concejal 
Francisco Bernáldez aprove
chó la asistencia a los actos de 
estas jornadas para visitar las 
obras de construcción de un 
centro de atención familiar en 
la calle Jacinto Verdaguer en 
el que provisionalmente estará 
la delegación municipal del 
distrito: ''Yo le pido a la asocia
ción que tenga un poquito de 
paciencia y tranquilidad por
que éstos no son nuestros pre
supuestos, sino que son del 
equipo de gobierno anterior. 
No tenemos presupuestos 
puesto que están agotadas 
prácticamente todas las parti
das". 
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Francisco Calles, Gaspar Llamazares y Fausto Fernández. 

11 promete ahora una agencia de incompaUbiHdades 

Fausto Fernández v llamazares 
dieron un mitin en Alcalá 
El domingo día 12 de octubre el auditorio municipal Paco de Lucía acogió un mitin electo
ral de ro en el que intervinieron Francisco Calles, Gaspar Llamazares y Fausto Fernández. 
ro prometió crear una agencia de incompatibilidades económicas para evitar posibles favo
ritismos de los políticos, algo que no hizo en los cuatro años que ro gobernó Alcalá. 

Francisco Calles dijo: "La 
repetición de estas elecciones 
nos lleva a plantear la regene
ración democrática para elimi
nar arribistas de la izquierda. 
La derecha también debe rege
nerarse democráticamente 
derrotándola en las urnas. Las 
nuevas elecciones nos obligan 
a endeudarnos más mientras 
el PP tiene toda su maquinaria 
económica, que en eso nos 
ganarán siempre. Pero IU 
tiene esfuerzo y trabajo para 
convencer a nuestros votantes 
de que no se desilusionen y 
vayan a votar porque, si no, 
darán el gobierno a la dere
cha. Que piensen quién ha 
tenido más culpa de lo sucedi
do, quién intenta cambiar el 
resultado electoral para man
tener sus privilegios". 

"Ese buen chico 
debería de saberlo" 
El edil de IU siguió: "En 

Alcalá gobierna Bartolo con 
6.000 votos prestados de la 
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izquierda que creyeron que 
Bartola no era del PP por ser 
alcalaíno y buen chico. Esos 
6.000 sí votaron a la izquierda 
para la CAM. En cuatro meses 
ya vemos lo que es la mayoría 
absoluta del PP en Alcalá. Ese 
buen chico es responsable de 
pueblos del PP en la CAM y 
debería de estar enterado de 
todo lo sucedido en esos pue
blos, ya que también es muy 
amigo de su secretario gene
ral, Romero de Tejada. De esos 
pueblos nos ha traído como 
cargos de confianza a todos los 
que han tenido algo que ver. 
Ha acabado con el diálogo. El 
plan de urbanismo estaba casi 
consensuado al 100% con el 
PP en la oposición, pero ahora 
ese plan no vale para nada. 
Quieren crecimiento ilimitado 
de vivienda, cambiar terreno 
industrial y urbano, edificar 
en parques naturales con 
campos de golf .. . " 

Calles añadió: "Queremos el 
80% de vivienda protegida 
pero el PP sólo un 50% porque 

dice que hay mucha demanda 
de vivienda de alto standing. 
Pero la demanda real de 
vivienda es de los hijos de tra
bajadores que se tienen que ir 
a vivir a otras poblaciones por
que aquí no hay vivienda pro
tegida. ¿Os imagináis una 
mayoría absoluta del PP en el 
ayuntamiento y en la CAM? El 
PP sabe que IU acabaría con 
sus privilegios. El 26 de octu
bre todos deben ir a votar, 
sobre todo a IU. La mayoría de 
los ataques del PP van contra 
IU porque somos la llave del 
gobierno y nos quieren elimi
nar. Vamos a darles en los 
morros con la papeleta en las 
urnas". 

"Los que más 
luchamos 
por la democracia" 
Gaspar Llamazares dijo: 

"Estas elecciones no debieron 
celebrarse porque el PP debió 
aceptar el resultado electoral. 

El PP os dirá que el 25 de 
mayo votasteis mal y que estas 
elecciones son un tercer grado 
para que votéis bien, a los que 
dominan la economía y quie
ren dominar la politica. Estoy 
convencido que el pueblo de 
Madrid no cambiará su deci
sión politica ni con un tercer 
grado. Hoy es el desfile militar 
del día nacional. Nos preocupa 
la deriva autoritaria del PP. 
Patrimonializan lo que ellos no 
consiguieron, la constitución, 
y quieren expulsarnos a nos
otros, los que más luchamos 
por los derechos democráti
cos. También patrimonializan 
el día nacional y el ejército, 
con banderas de EEUU y cen
troamericanas". 

El coordinador nacional de 
IU siguió: "Cedimos mucho 
para el consenso constitucio
nal, pero no aceptamos que el 
PP patrimonialice la constitu
ción, el estado y el ejército 
para hacer un día nacional a 
favor de su opción de guerra. 
Aznar ha malbaratado la polí
tica internacional española, 
aislándonos en Eur9pa y al 
margen de la ONU. El es res
ponsable del peligro que 
corren los españoles en Irak. 
En Irak no había armas de 
destrucción masiva ni terro
rismo, lo hay ahora como con
secuencia de una guerra 
desastrosa de ocupación. 
Aznar dice que pidamos per
dón por la crisis de la CAM. 
Que pida perdón él por meter
nos en una guerra ilegal por 
interés económico y político 
del PP y de la extrema derecha 
de EEUU". 

Paro e impuestos 
Llamazares habló del presu

puesto nacional: "No queda 
ahí el compromiso con la gue
rra del PP. Todos esperábamos 
que el presupuesto para 2004, 
año de recesión internacional, 
fuera para relanzar la econo
mía y el empleo. Pero el presu
puesto del PP. acallado y sin 
debate, enfría aun más la eco
nomía española, al contrario 
de lo que dicen. Aznar dijo que 
el PP seria recordado por aca
bar con el terrorismo y el paro. 
El propio PP dijo que en 2004 
habrá 20.000 parados más. 
¿Cómo no va a subir el paro si 
el PP quiere beneficiar del cre
cimiento a muy pocos? Bajan 
impuestos pero la presión fis
cal sube porque suben otros 
impuestos, los que pagamos 
todos como consumidores. El 
75% de los impuestos los 
pagamos igual todos los con
sumidores. Ya no pagan más 
los más ricos, que se recrean 
con la evasión fiscal, que para 
el PP no existe porque todas 
ras grandes fortunas evaden 
los impuestos" 

IU defiende el impuesto de 
sucesiones: "En las autonomí
as que gobierne el PP elimina
rá el impuesto de sucesiones, 
que cambió la sociedad 
moderna, haciendo que la 
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riqueza no pase de padres a 
hijos y sea fruto del esfuerzo 
personal. El PP nos retrotrae 
al siglo XVII y no porque se 
preocupe del padre que deje a 
su hijo un piso o una pequeña 
cantidad, sino del que deja 
cientos de millones. ¿Cómo no 
va a subir el paro si no es ver
dad que la partida presupues
taria que más sube es la de 
gasto social? Al contrario, dis
minuye el gasto de educación 
público. ¿Cómo financiará la 
ministra el ya conocido como 
Plan de 'Caridad' de Educa
ción? El propio Rato reconoce 
responsabilidad en el pelotazo 
de la vivienda, pero la partida 
de vivienda sólo sube el 2,5%, 
mientras que el crecimiento 
global de la economía más la 
inflación será el 5,9%. La par
tida que más sube es la de 
guerra, más del 8%. El PP 
busca la competitividad no 
con una buena política, sino 
con precariedad, salarios 
míseros y un estado mínimo 
sin derechos". 

"No necesitamos 
una Terminator'' 
El discurso de Llamazares 

también pasó por California: 
"El 25 de mayo la izquierda 
sacó 2 ,5 millones de votos más 
que el PP, pero éste es buen 
propagandista para cambiar el 
resultado y el PSOE está abso
lutamente desconcertado. Al 
no obtener todo lo que quie
ren, cambian su política y sus 
valores. Se equivocaron al 
aceptar el modelo de inmígra
ción y la política del PP para 
quitarle votos del centro. Está 
demostrado que en España no 
hay centro, sólo izquierda y 
derecha. EEUU tiene capitalis
mo de ficción y democracia de 
ficción. ¿Qué mejor que 
gobierne un actor? Pero en la 
CAM no necesitamos una Ter
minator. El PP es un bombero 
pirómano que ahora ofrece el 
gasto social que quitó. Con 
más gasto social habría menos 
violencia y necesidad de coac
ción. Ante cada problema que 
crean hacen una ley. No que
remos capitalismo especulati
vo con gobierno de especula
dores. La política debe ser el 
ámbito de quien no tiene 
poder económico. No acepta
mos como solución a la crisis 
que gobiernen los corruptores 
ni que se crean con superiori
dad moral en política. No 
necesitamos Schwarzeneggers 
ni Terminators, sino gente 
honesta para cambiar la políti
ca como Fausto". 

Fausto Fernández dijo: "El 
PP no quiso reconocer su clara 
derrota por más de 28.000 
votos y frenó el recuento de 
votos para simular un empate 
y i:ealzar el triunfo de Gallar
dón. El PP no quiere campaña 
electoral, quiere ganar por 
aburrimiento con su voto cau
tivo. Rompamos eso y lleve
mos propuestas y debates a la 
calle para evitar la abstención 
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Fausto Femández, candidato de W, durante su intervención. 

y que nos roben el resultado 
de las elecciones. La derecha 
ladrona y cobarde no merece 
gobernar. Votemos bien para 
volver a dejarlos con un palmo 
de narices. Si la gente vota, 
seguro que no gobernará la 
derecha. En la CAM hay más 
izquierdistas, que demasiadas 
veces se han quedado en casa. 
Transformaremos la CAM con 
vuestro voto". 

El candidato de IU a la CAM 
continuó: "Estas elecciones no 
son normales. Votemos ligan
do el XXV aniversario de la 
constitución con lo sucedido 
en la CAM. En ambos casos la 
derecha muestra su doble 
moral y mensaje. Ahora Fraga 
parece el impulsor de la cons
titución, pero se abstuvieron y 
dijeron no a las autonomías. 
En la CAM es la derecha quien 
se aprovechó de los dos tráns
fugas y no aceptó el resultado. 
No hay antecedentes de esto 
en España y no sé si en nues
tro ámbito geográfico más cer
cano. No es un problema de 
dos diputados díscolos, el PP 
lo provocó para alterar la 
voluntad de los madrileños". 

Esperas en sanidad 
y vivienda 
IU cree que la CAM está bas

tante mal: "El PP dice que la 
CAM tiene gran nivel de vida, 
pero eso sólo es cierto para el 
10% de los madrileños. Los 
ocho años del PP han roto 
socialmente la CAM entre los 
muy privilegiados y los que 
cada vez sufren más para 
acceder a lo más necesario. 
Un ciudadano me mandó una 
carta en la que me pidió que 
denunciara el desastre de la 
Seguridad Social y los enga
ños con las listas de espera, 
que en algo tan normal como 
ginecología es de 8 meses. 
Mucha gente sufre y no se 
gobierna para ellos. Nosotros 
somos su alternativa. El PP 
gobierna para sus amigos 

especuladores de las tunela
doras que venden viviendas a 
precio de oro. Nosotros gober
naremos para los 200.000 que 
en la CAM no pueden acceder 
a una vivienda. En el último 
año sólo el 8% de las viviendas 
fueron protegidas. Suben su 
precio en la entrada todo lo 
que pueden para sangrar a los 
ciudadanos y luego les meten 
30 años de hipoteca". 

Fernández advirtió diferen
cias en la CAM: "Parla no es La 
Moraleja. Gobernaremos para 
todos, con derecho a vivienda 
y sanidad para todos. Somos 
la antítesis de la derecha y no 
nos importa acabar con privi
legios. Dos ejemplos indican si 
la actual política beneficia a 
todos o a unos pocos: antes de 
la R-2 había atascos para 
todos, un reparto equitativo 
aunque fuera de la desgracia. 
No apostaron por infraestruc
turas ni transporte público 
sino, como en todo, por la 
doble vía: para el que pueda 
pagar, vía rápida. Para el que 
no, vía lenta. Dividen la socie
dad entre quienes pueden 
pagar y quienes no. Si éstos 
somos mayoría, no podemos 
permitir la mayoría absoluta 
del PP porque no la tiene en la 
sociedad de la CAM". 

"El AVE beneficia 
a la familia de 
Esperanza Aguirre" 
IU denuncia un apeadero del 

tren de alta velocidad: "El otro 
ejemplo es el AVE a Barcelona 
que tendrá parada en Guada
lajara. Bueno, no en la misma 
Guadalajara, sino a 10,8 kiló
metros. ¡Un poco retirado para 
ir a pie! Ese apeadero recalifi
cado es de la familia de Espe
ranza Aguirre. ¡Pero es mera 
casualidad, no trato de favor! 
Si gobernaran para los vecinos 
de Guadalajara, pondrían la 
parada en Guadalajara. ¡Salvo 
que les quieran dar vida sana 
y que vayan corriendo! Corta-

• 
remos esto de raiz. La izquier
da que tanto peleó pot," la 
democracia puede repetir e 
incluso ampliar el resultado 
del 25 de mayo. Pero ya nada 
será igual, no estamos dis
puestos a que esta crisis se 
repita y por eso hacernos dos 
propuestas". 

"La primera, de regeneración 
democrática. El primer dia de 
campaña IU hizo público el 
patrimonio de nuestros 9 
diputados porque no tenemos 
doble lenguaje. Si goberna
rnos, intentaremos que apa
rezca el patrimonio de los 111 
diputados al llegar y al mar
charse. Crearemos un tribu
nal de consejo para vigilar el 
cumplimíento del programa, 
así que la democracia puede 
incluso salir reforzada de esta 
crisis. Crearemos una agencia 
de incompatibilidades verda
deras: las económicas. Esto 
haría imposible el AVE de 
Esperanza Aguirre o que Arias 
Salgado en dos semanas pasa
ra de ministro a líder de una 
multinacional". 

"La CAM, un chollo 
para vendedores 
de vivienda" 
"La segunda propuesta es de 

vivienda. Para los que pueden 
hacerla y venderla, la CAM es 
un chollo y logran 20 veces 
más rentabilidad que los otros 
sectores porque el PP. ha legis
lado a favor de los mercaderes 
de vivienda. Nos oponernos y 
ayer presentamos la agencia 
para alquiler de viviendas 
vacías. Modificaremos la ley de 
suelo en cuatro puntos: la ley 
dice que al menos el 50% de 
las viviendas sean protegidas, 
pero añadimos que se cons
truyan a la vez que las libres 
porque actualmente empiezan 
a construir sólo las libres, que 
les dan un 99% de plusvalía, y 
dejan las protegidas para 
cuando puedan convertirlas 
en beneficiosas. El segundo 
cambio que pedimos es que si 
no se edifican a la vez, que la 
administración ejecute las 
protegidas. Tercero: si en dos 
años no se hacen las viviendas 
protegidas y libres, el suelo 
volverá a ser rústico. Cuarto: 
la administración agilizará las 
expropiaciones para asegurar 
que se hagan las viviendas 
sociales. Hemos prometido 
120.000 y no dejaremos a los 
dueños del suelo que lo admi
nistren corno quieran". 

Fausto Fernández concluyó: 
"Está bien que la crisis de la 
CAM os indigne, pero no que 
paséis ni os desmovilicéis. 
Desde la indignación no os 
abstendréis ni votaréis a la 
señora Gil de Biedrna, que fue 
la que robó el resultado electo
ral. Tampoco a Simancas, que 
se dejó robar. Si sois coheren
tes, votaréis a IU. IU ni robó ni 
se dejó robar. Merece vuestra 
confianza. El 26 de octubre, 
todos a votar". 
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,enemas 4.000 niños desperdigados por todos los colegios" 

El Ensanche se moviliza para con1guir un centro escolar 
Los vecinos del Ensanche quieren tener un centro escolar en el barrio para evitar que estén 
desperdigados por todos los colegios de Alcalá e incluso de Madrid los 4.000 niños que allí 
residen. La Asociación de Vecinos convocó el sábado 18 de octubre una concentración en 
una parcela del distrito que será un futuro parque deportivo con el fin de manifestar el des
contento de todo un barrio que quiere conseguir de la Comunidad de Madrid un centro es
colar. Sin embargo la delegación del gobierno en Madrid ha prohibido la concentración rei
vindicativa haciendo responsable a efectos de sanciones a la propia asociación de vecinos 
si el acto se celebra. Pero aunque no habrá finalmente concentración el sábado 19 de octu
bre, el Ensanche se moviliza para conseguir su colegio. 

La propia presidenta de la 
asociacion de vecinos, Maria 
Ángeles Martín Val, reconoció 
que no es normal que el En
sanche no tenga todavía un 
centro escolar "sabiendo que 
somos un barrio joven, todavía 
en crecimiento, y que cuenta 
en la actualidad con más de 
20.000 vecinos. La mayoría de 
ellos son matrimonios jóvenes 
y muchos de ellos tienen hijos 
en edad escolar, que ya son 
más de 4.000". 

Jesús Modia, vícepresidente 
de la asociación, explicó a 
PUERTA DE MADRID que 
"desde que la asociación de ve
cinos comenzó a funcionar 
hace cuatro años nuestra 
meta era conseguir el colegio 
para El Ensanche. En un prin
cipio había problemas porque 
la consejería de Educación de 
la Comunidad de Madrid decía 
que no había suficientes niños 
para hacer un colegio y que 
había centros escolares próxi
mos al barrio, como el Dulci
nea, el Pablo Neruda y el Anto
nio de Nebrija. Pero a medida 
que ha ido creciendo la pobla
ción nos hemos dado cuenta 
de que esto sigue siendo igual. 
La gente que víene a vívir al 
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barrio desde otras zonas de Al
calá, no mueve a sus niños de 
los colegios donde los tiene 
porque saben el problema que 
existe y más vale malo conoci
do que bueno por conocer". 

Según Modia, "tenemos cada 
vez más claro que no es un 
problema de número de niños 
porque el colegio de Esparta
les se hizo habiendo 300 niños 
empadronados. Nosotros es
perábamos que el próximo co
legio que se iba a construir en 
Alcalá iba a ser el del Ensan
che, pero la intención de la 
Comunidad de Madrid es 
construirlo en La Garena. 
Nosotros consideramos que La 
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Garena también necesita cole
gio pero es prioritario hacerlo 
aquí en El Ensanche por el 
número de niños que aquí re
siden". 

Tras tomo 
La Asociación de Vecinos 

cree que es un claro trastorno 
para quíenes víven en el barrio 
que no haya un colegio: "Los 
padres se ven obligados a des
plazarse y llevar a sus hijos a 
un centro escolar que está a 
varios kilómetros de distancia 
desde sus domicilios. Pero 
además, el hecho de que no 
haya un colegio en el Ensan-

lllMINIO Y PVC 
!1] ílJ}P'L8 
m.: 91 880 90 33 
Andrés Saborit, 10 ·Fax: 91 881 SO 45 

che nos afecta precisamente 
en la cohesión como barrio. No 
podemos realizar ningún tipo 
de activídad porque es dificil 
llegar a 4.000 niños que están 
desperdigados por 20 o 30 co
legios". 

Por si fuera poco, el futuro 
del colegio Pablo Neruda por la 
construcción de la carretera 
de circunvalación, puede agra
var la situación. Según explicó 
Jesús Modia "Parece que el 
Pablo Neruda desaparece 
como colegio cuando se haga -
el anillo colector, con lo que la 
situación va a ser mucho más 
grave. Hay en ese sentido un 
tira y afloja entre la Comuni
dad de Madrid y el ayunta
miento que nos está perjudi
cando a los vecinos". 

Mientras tanto, la mayor 
parte de los niños del Ensan
che van a clase a colegios del 
distrito VI o del distrito VIII, 
como por ejemplo el Dulcinea, 
el Antonio de Nebrija, el Pablo 
Neruda o el García Lorca: "En 
Espartales también hay niños 
del Ensanche, pero menos _gue 
en otros colegios", dijo Jesús 
Modia que añadió que "sabe
mos que hay niños de nuestro 
barrio en colegios privados de 
Alcalá y de otros municipios, 
incluso de Madrid". 

La Asociación de Vecinos ex
plicó que "de momento el pro
blema de escolarización en el 
distrito se ha ido solucionando 
porque en estos colegios que 
hay más próximos han au
mentado las unidades, pero 
nosotros pensamos que ésta 
no es la solución". 

La cuestión es que "tenemos 
a nuestras población infantil 
de más de 4.000 niños desper
digados por toda la ciudad y 
otros pueblos y eso se nota a 
la hora de que el barrio tenga 
una identidad propia. La par
cela para el colegio está cedida 
por el ayuntamiento hace dos 
años; se trata de una parcela 
que hace esquina entre las ca
lles Jorge Luis Borges y Fran
cisco Ayala. Sin embargo la 
Comunidad de Madrid no ha 
considerado hasta el momento 
construir el colegio". 

Según Jesús Modia "desde la 
asociación de vecinos exigimos 
al ayuntamiento y a la Comu
nidad de Madrid que se pon
gan las pilas, vean el problema 
que hay porque la gente está 
harta". 
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"El PP lo retrasa para promover la educación privada" 

IU reclama un colegio público para El Ensanche 
El miércoles día 15 de octubre los concejales de IU Francisco Calles y Fran Pérez dieron en 
el ayuntamiento una rueda de prensa para exigir un colegio público en el barrio El Ensan
che, situado en el distrito IX. Izquierda Unida afirma que desde que se urbanizó esa zona 
hay una parcela cedida para construir el colegi~. pero dice que ni la CAM ni el ministerio de 
Educación han dado financiación ni facilidades para edificarlo porque el PP desea promover 
la educación privada a costa de la pública. 

Francisco Calles dijo: "En El 
Ensanche hay 4.000 niños y 
todos tienen que hacer largos 
desplazamientos para ir y vol
ver del colegio, se diseminan 
por toda la ciudad y Alcalá 
pierde cohesión . Los colegios 
púb licos de otros barrios 
están saturados, lo que obliga 
a muchos de esos 4.000 niños 
a ir a colegios concertados o 
privados. El colegio público en 
El Ensanche es esencial. Bar
tolomé González prometió 
dotar a El Ensanche de todos 
los servicios: en un año el 
colegio y en dos la sanidad y 
otros. Ahora dicen que depen
derá de si el PP gana en la 
CAM. Si se promete algo, hay 
que cumplirlo gobierne quien 
gobierne y presionar a la CAM 
independientemente de quién 
gane las elecciones". 

El portavoz municipal de IU 
siguió: "Los vecinos de El 
Ensanche están decepciona-
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dos con el PP. que lo único que 
ha hecho es intentar crear una 
Junta de Distrito en ese 
barrio. Nuestro programa era 
crear otras dos delegaciones 
de distrito: una para Esparta
les y otra para El Ensanche, 
como querían los vecinos. El 
PP tiró por la calle del medio y 
creó una sola delegación de 
distrito, por lo que ahora toda 
esa zona es el distrito IX. Tam
poco tienen instalaciones 
deportivas y los vecinos piden 
al menos un campo de fútbol 
para los niños en alguno de 
los espacios libres que hay. 
Pero el PP sólo quiere la III 
Ciudad Deportiva, cuya cons
trucción puede durar toda la 
legislatura". 

"No sé cómo votan al PP' 
Calles concluyó: "Que no 

engañen a los vecinos. El 
sábado iremos a la concentra
ción de residentes de El 
Ensanche y seguiremos apo
yándolos para que la CAM 
cumpla sus compromisos, 
aunque luego no nos voten. No 
sé cómo creen y votan al PP. 
Desde que empezó la urbani
zación de El Ensanche, hace 
seis o siete años, hay una par
cela cedida para colegio, pero 
no se ha hecho porque la CAM 
siempre nos ha dado largas 
con excusas y el ministerio no 
ha dado financiación. Preten
den retrasar el colegio todo lo 

Francisco Calles, portavoz 
municipal de IU. 

posible para que cuando por 
fin esté, los niños de El 
Ensanche estén ya asentados 
en colegios privados. Por eso 
la derecha quiere evitar que 
gobernemos, porque acabaría
mos con sus privilegios". 

Fran Pérez secundó a Calles: 
"Ruiz Gallardón ha aumenta
do un 40% las subvenciones a 
colegios concertados y priva
dos mientras que ha congela
do la inversión en educación 
pública. Algunos niños de El 
Ensanche tienen que ir a cole
gios privados, incluso de fuera 
de Alcalá. la CAM tiene 1,5 billo
nes de pesetas de presupuesto y 
debería ser capaz de hacer el 
colegio en El Ensanche". 

Nuevo Fiat Panda desde 6.886 € 
PVP Fiat Panda Active. Peninsula y Baleares. Promoción y Plan Prever incluidos. 

Pruébalo en: Abierto Concesionario Oficial: 
sábadostarde. LIDERCAR DOS MIL, S.A., 

Vía Complutense, 107. Tel. 91 881 40 62. ALCALA DE HENARES. 
México, 21-22 (Poi. El Balconcillo}. Tel. 949 20 16 92. GUADALAJARA. 
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Empleados v empresarios del polígono AzQue se queian de los conunuos 
atascos en la M-100 v de las pocas medidas de seguridad en las salidas 
de los polígonos 

Los usuarios de la carretera 
de Daganzo ven en la R· 2 más 
un periuicio que un beneficio 
La carretera M- 100, o más conocida como la carretera de Daganzo, es una de las vías más 
problemáticas de Alcalá de Henares. Todos los usuarios se quejan de las grandes retenciones 
que sufre esta carretera. Dicen que un trayecto que se tardaría en recorrer en apenas diez 
minutos puede llegar a durar, diariamente y en horas punta, casi una hora. Hay que tener en 
cuenta que la carretera de Daganzo, aunque es una de las vías más transitadas, tan sólo tie
ne un sentido en cada dirección, y varios polígonos industriales en los laterales. A todo ello, 
hay que sumarle la incorporación de la nueva autopista de pago R-2. Y es que, como dice el 
refrán, si no quieres caldo ... toma dos tazas. La decisión de situar el único acceso de Alcalá 
de Henares a la R- 2 en una carretera tan problemática es incomprensible. Y más sin antes 
haber tomado alguna medida para solucionar los tremendos atascos y la falta de seguridad 
que los usuarios y , sobre todo, los polígonos industriales llevan tiempo denunciando. 

Son precisamente los emplea- llega hasta el polígono Azque, tener en cuenta el perjuicio que 
dos y empresarios de los polígo- sufren las consecuencias, ya eso conlleva para todos aquellos 
nos que rodean la carretera de que no logran realizar el núme- usuarios de la R- 2, que además 
Daganzo los que resultan más ro de viajes establecidos por de pagar, tendrán que soportar 
perjudicados: los empresarios culpa de tan tremendas reten- los indeseados atascos. 
ven retrasadas las salidas y en- ciones. Pedro Miguel Perales, encar
tradas de sus mercancías, los Y lo más increíble es que es gado en una Hierros y Aceros de 
repartidores tienen que aguan- esta carretera la que hay que Santander del polígono Azque, 
tar continuamente los insopor- utilizar para poder acceder a la explica: "Es una auténtica ver
tables atascos, los empleados, nueva autopista de pago R- 2. güenza. Desde las siete de la 
muchos de ellos alcalaínos, tie- Nadie se explica cómo han podi- mañana hasta las nueve y me
nen que salir una hora antes de do poner el acceso en esta vía, dia, en dirección Daganzo, se 
su domicilio para lograr llegar a ya que, si normalmente hay em- forman unos atascos tremen
tiempo al trabajo, incluso los botellamientos, ahora las reten- dos. Se tarda en hacer los tres 
conductores de la línea nueve ciones pueden llegar a ser mu- kilómetros que hay desde Alcalá 
de los autobuses urbanos, que cho mayores. Además, hay que hasta este polígono, unos 45 
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minutos. Lo mismo ocurre por 
la tarde, pero esta vez, en direc
ción Alcalá". Afirma que esta si
tuación afecta a la empresa 
puesto que: "Los trabajadores 
suelen llegar tarde, a primeras 
horas no viene nadie, ningún 
cliente se quiere tragar estos 
atascos, y a la hora de repartir 
también nos vemos retrasados". 

Por todo ello, para él la nueva 
R- 2 no supone ninguna venta
ja: "Me parece increíble que la 
autopista de pago esté aqui 
también. Todo va a ser un caos, 
creo que van a empeorar las co
sas". 

Además, asegura que la salida 
del polígono se encuentra en pé
simas condiciones, puesto que 
no hay ni siquiera un semáforo, 
con lo que cada vez que tiene 
que salir un camión se forma un 
auténtico caos, con el peligro 
que ello conlleva: "No hay semá
foros ni rotondas, y es muy 
complicado salir y coger la di
rección contraria. De hecho, ha 
habido accidentes gravísimos 
por eso, ya que, cuando no hay 
embotellamiento, los coches se 
confian y vienen rápido, y los 
camiones se asoman al carril y 
al iniciar la marcha lo hacen 
muy despacio y más de un co
che se ha empotrado debajo de 
algún camión. Nosotros desde el 
polígono Azque llevamos ya mu
cho tiempo reivindicando que 
pongan alguna solución. Es 
más, el presidente del polígono 
estuvo hablando con autorida
des del Ayuntamiento de Alcalá 
para ver qué se podia hacer. En
tonces la Comunidad de Madrid 
dijo que se podia hacer una ro
tonda, pero no a esta altura, si
no un poco más adelante, que 
seria financiada por los propie
tarios, no por la Comunidad. 
Sin embargo, respecto al semá
foro, a pesar de la alta siniestra
lidad, dijeron que hasta que hu
biese muertos no lo ponían". 

Manolo Rodríguez es un em-
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pleado alcalaíno de una empre
sa del polígono Azque. Afirma 
que tarda una eternidad en lle
gar a trabajar, cuando el viaje 
apenas tendría que durar unos 
minutos, por lo que ha optado 
por utilizar una moto en lugar 
de un coche: ''Yo vivo en el En
sanche y tardo en llegar aquí en 
coche una hora, cuando tendría 
que tardar apenas cinco minu
tos". También le afecta a la hora 
de comer, puesto que, para no 
volver a soportar un nuevo em
botellamiento, se tiene que que
dar allí: 'Tenemos que cruzar al 
otro lado de la carretera para ir 
al restaurante, lo que supone 
un peligro. Y para salir tendrían 
que poner una rotonda o tomar 
alguna medida, y más ahora, 
con la nueva R-2, porque si an
tes ya estaba mal, con el acceso 

Juan Antonio Ávila, conductor de la L-9 de los autobuese urbanos, trabajadores de Hunlot y usuarios 
del polígono Azque se quejan de los atascos y creen que la R-2 empeorará el problema de la M-100 

a la autopista se va a triplicar el 
problema". 

José Luís Gómez vive en la ca
rretera de Meco. Entra a traba
jar a las ocho de la mañana y 
para poder llegar puntualmente 
al trabajo tiene que salir una 

hora antes de casa: "Es casi im
posible llegar a tiempo porque 
esta carretera siempre está co
lapsada, y ahora con la R- 2 se
rá mucho peor, va a ser un per
juicio ya que el único acceso 
que hay en Alcalá es éste y si no 

El polígono Azque es una de las zonas industriales más 
afectadas por los colapsos de la carretera 

hacen un desdoblamiento o po
nen alguna medida esta carrete
ra, cada vez, se irá atascando 
más. Lo que no sé es cómo han 
decidido hacer aquí el acceso. 
Este polígono ya lleva tiempo pi
diendo una solución que todavía 
no ha llegado porque es muy 
complicado. Creo que pidieron 
que la M- 100 se desdoblara, 
pero todo eso depende de los po
lígonos porque son propiedades 
privadas. También se ha pro
puesto realizar accesos entre los 
polígonos, de tal manera que se 
pudiera ir de uno a otro sin te
ner que entrar por la carretera, 
pero parece que tampoco ha 
prosperado". 

Ramón García está de acuer
do con José Luis, es su compa
ñero de trabajo, aunque él vive 
en Torrejón y afirma que puede 
llegar a tardar más de una hora 
en llegar. 

Juan Antonio Ávila es con
ductor de la linea 9 de los auto
buses urbanos de Alcalá de He
nares, que es la más afectada 
porque utiliza la carretera de 
Daganzo para llegar hasta el po
lígono Azque. Asegura que es 
muy complicado salir del polígo
no y que apenas hay seguridad: 

La salida de los polígonos para incorporarse a la carretera M-100 es muy complicada y peligrosa 

"Como hay tanto tráfico se pro
ducen numerosos accidentes y 
golpes. Y nos resulta muy dificil 
salir de aquí, puedes llegar a es
tar parado diez y quince minu
tos hasta que puedes salir". 
Además, como todos sus com
pañeros, se queja de los conti
nuos embotellamientos: "Esta 
carretera siempre está atascada 
y eso nos afecta en el trabajo, ya 
que si tenemos que hacer 20 
viajes, al final hacemos 17, to
dos los dias se pierde un núme
ro de trayectos. Y con la R- 2 va 
a ser mucho peor. Si normal
mente ya hay atascos, con la 
nueva autopista el problema 
empeorará. Lo normal hubiera 
sido que antes de abrir este ac
ceso a la R- 2 hubiesen prepa
rado adecuadamente esta carre
tera". 
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El conceial de Urbanismo presentará el plan dunnte los Prílimos días 

El PP PRETENDE PUTONAllZAR 
32 CAllES DEl CENTRO DURANTE 
24 HORAS Al DÍA 365 DÍAS Al AÑO 
La peatonalización del i>P será completa en al menos 32 calles del casco histórico, es decir, 
que estarán cortadas radicalmente al tráfico durante las 24 horas del dia y durante los 365 
dias del año. El concejal de Urbanismo, Luis Fuentes, pone a punto el plan para presentar
lo en los próximos días, a finales de octubre o a principios de noviembre, y aseguró a PUER
TA DE MADRID que no será una peatonalización con bolardos, que el aparcamiento subte
rráneo de la plaza de Cervantes es un componente más del plan de peatonalización del casco 
histórico y que las calles peatonales tendrán un pavimento similar al de la calle de la Ima
gen, consistente en adoquin de granito y aceras de cerámica. 
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El PP quiere peatonalizar el 

casco histórico de modo drás
tico. La peatonalización que 
hizo el equipo de gobierno pre
sidido por Manuel Peinado 
fue realizada con un sistema 
de bolardos de "sube y baja" 
accionados mediante tarjetas 
leídas por un detector. Pero 
aquel sistema se reveló perju
dicial por los muchos fallos 
que tenía, por los frecuentes 
accidentes que se producían y 
por las protestas que obliga
ron a hacer una peatonaliza- -
ción muy particular. El tiempo 
durante el que no se permitía 
la circulación fue acortándose 
a medida que crecían las pro
testas de vecinos y comercian
tes y finalmente sólo funciona
ba por las tardes. 

Ahora el PP quiere que la 
peatonalización dure todo el 
día, las 24 horas, y para eso, 
naturalmente, no necesita los 
bolardos de Peinado. Simple
mente, utilizará un sistema de 
pavimentación y señalización 
en las calles que impida la cir
culación. Así, el gobierno 
municipal del PP pretende 
cerrar al tráfico definitivamen
te 32 calles, según el concejal 
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de Urbanísmo. El plan cuenta 
con dos componentes funda
mentales: el aparcamiento y el 
paso subterráneos de la plaza 
de Cervantes. Eso obligará a 
que que algunas vias que per
miten el acceso a las entradas 
y salidas al túnel no estén 
peatonalizadas. El PP quiere 
poner en marcha de forma 
muy paulatina esta peatonali
zación: "Cuando nosotros 
hablamos de peatonalizar nos 
referimos a que no habrá 
coches, ni circulando ni esta
cionados", puntualizó Luis 
Fuentes. 

Aparcamiento 
y paso subterráneo 
Luis Fuentes insistió en que 

el aparcamiento subterráneo 
de la plaza de Cervantes y la 
via de comunicación bajo 
superficie son meros compo
nentes del plan de peatonali
zación: "Éste lleva consigo 
realizar estas dos infraestruc
turas, sobre todo, y de manera 
muy especial, el mantener la 
permeabilidad del tráfico que 
existe ahora a través de la 
plaza de Cervantes, pero bajo 

superficie. Eso nos conducirá 
a poder peatonalizar una 
mayor superficie durante los 
365 dias del año y durante las 
24 horas del día, que la que se 
obtiene cuando todos los 
bolardos están subidos. El 
aparcamiento subterráneo nos 
permitirá retirar de la superfi
cie plazas de aparcamiento en 
un número bastante impor
tante. Los aparcamientos que 
retiraremos de la superficie 
del casco histórico por el plan 
de peatonalización serán 350; 
los aparcamientos actuales en 
el casco histórico son 2.213. 
El aparcamiento de la plaza de 
Cervantes tendrá 699 plazas, 
con lo que habrá un incre
mento total de plazas en el 
casco histórico de un 16 por 
ciento y en la superficie no 
habrá presencia de coches". 

El edil del PP se explicó: 
"Nuestra idea de peatonaliza
ción lleva consigo previamente 
la pavimentación con un 
aspecto de calle peatonal a los 
espacios que queremos peato
nalizar. Ya estamos empezan
do a trabajar en ese sentido y 
de hecho las próximas obras 
que se van a realizar son las 
calles de Esteban Azaña y 
Nueva, pero a continuación 
también se dará tratamiento 
peatonal a la calle Ramón y 
Cajal, así como a la calle Cer
vantes, que, aunque tiene un 
pavimento peatonal se preten
de darle un estilo similar de 
adoquín al que va a tener todo 
el casco histórico. De la misma 
forma se pavimentará también 
la calle Carmen Calzado". 

Sin bolardos 
Luis Fuentes añadió: "Este 

tipo de tratamiento peatonal 
en la pavimentación hará 
innecesario colocar bolardos, 
que son en cierto modo barre
ras arquitectónicas para el 
tránsito de servicios como 
ambulancias, bomberos, poli
cía, limpieza, etc. Nosotros 
creemos que con la educación, 
la sensibilización de los ciuda
danos y las señales de tráfico 
oportunas se respetará perfec
tamente el área de la ciudad 
destinada a ser peatonal. La 

--pavimentación es previa. Se va 
a ir realizando antes de poner 
en funcionamiento el plan. 
Uno de los aspectos que se va 
a adoptar es el de peatonalizar 
con la condición de mantener 
la permeabilidad del tráfico 
por el casco histórico que 
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Luis Fuentes piensa peatonalizar las calles Nueva y Esteban Azaña, con supresión radical de circulación y de aparcamien
tos, antes de que acabe 2003. Esteban Azaña es la única calle alcalaína que tiene un pavimento de estilo tipico alcalaíno. 

conecte las arterias de mayor 
densidad del tráfico, es decir, 
la Vía Complutense y la Ronda 
Fiscal y Ronda- del Henares. 
Entendemos que el mayor 
inconveniente que se encontró 
el plan de peatonalización 
anterior con el sistema de 
bolardos fue que, al interrum
pir esa conexión entre ambas 
arterias, se producían enor
mes atascos de tráfico. Eso 
hizo que el plan del anterior 

gobierno municipal perjudica
ra de manera muy especial a 
los ciudadanos de los barrios 
periféricos". 

Calles peatonales 
El plan contempla la peato

nalización completa de al 
menos 32 calles, que aún pue
den ser más en la medida en 
que las infraestructuras lo 
permitan. Serán espacios pea-

JEEP GRAND CHEROKEE 

103 UALLES 

1255 MONTAÑAS 

·633 RIOS 

533 LAGOS 

88 CUMBRES 

TOTAL ______________ .36.035€ 

HOY LA LIBERTAD CUESTA 3.300€ 
MENOS QUE AYER 

HASTA EL 31 DE OCTUBRE LLEVATE EL NUEVO 
JEEP GRAND CHEROKEE POR SOLO 36.035 € 

tonales la plaza de Cervantes, 
las calles Mayor, Cervantes, 
Ramón y Cajal, Carmen Calza
do, Imagen, Nueva, San Felipe 
Neri, Cerrajeros, Escuelas, 
Mercado, plaza de los Santos 
Niños, plaza de Palacio, calle 
San Bernardo, un tramo de la 
calle Santiago entre San Ber
nardo y Cid Campeador, calle 
San Juan, calle Cardenal San
doval desde el Pico del Obispo 
hasta la plaza de Palacio, la 

calle Cai<denal Cisneros, el 
callejón del Hospital , la calle 
Tercia, el callejón del Vicario, 
la calle Empecinado, la calle 
Siete Esquinas, la calle Escri
torios , la plaza de Santa Maria 
la Rica y la calle del mismo 
nombre, la calle de la Victoria 
y la plaza del mismo nombre, 
el callejón de San Pedro y San 
Pablo, la travesía de San 
Julián, la calle Santo Tomás y 
la plaza de los Doctrinos. 

GR MOTOR, S.L 
Concesionario Oficial Chrysler-Jeep 

Ctra. Madrid-Barcelona. Km.28.200 (Poi. lnd . Mapfre) 28806. ALCALA DE HENARES. Tel.: 91 877 59 50 
www.grmotor.com 

Jeep es una marca registrada de Daimler Chrysler. Enúslones de C02 255-372 (g/km). Consumo combinado Gama Grand Cherokee Gasolina desde 30.945€ 
(1/ 100 km): 9 .7.15.7. Precio válido para vehlculos en stock hasta el 31 de octubre, sólo en Península y Baleares. 
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Este grupo de voluntarios contó sus preocupaciones a PUERTA DE MADRID. 

los miembros de Protección Civil de Alcalá recuerdan 
sus dificultades con el material, escaso u obsoleto 

Protección Civil de Alcalá: mucha 
profesionalidad v pocos medios 
No sólo no cobran, sino que además tienen que pagarse sus comidas en las guardias y com
prarse ellos mismos las placas, e incluso algunos han comprado radios para poder trabajar, 
según nos cuentan. A esto tienen que sumar lo que califican como mala organización por 
responsabilidad de un jefe por el que no han parado de protestar y la mala relación con una 
minoría de voluntarios: "Para 200.000 habitantes, unos coches de mierda, una ambulancia 
obsoleta, unos cursillos a medio tramitar por mala gestión y que estemos como estamos por 
una mala organización", dice el voluntario Julián Roma. Con todas estas circunstancias, no 
es de extrañar que los voluntarios de Protección Civil, que realizan tareas de gran impor
tancia para el buen funcionaÚliento de la ciudad y que están cualificados con titulaciones y 
cursillos, estén hartos. No obstante, estos voluntarios afirman estar "dispuestos a dar un 
plazo de confianza a la nueva corporación de Bartolomé González". 

Uno de los principales pro
blemas que señala este grnpo 
de voluntarios era el de su jefe 
de voluntarios. "Supuesta
mente lo han cambiado. Pero 
todavía hay rnmores de que 
sigue, ya que no se ha nom
brado todavía al jefe de volun
tarios. Si viene uno nuevo va a 
ser dificil que sea peor", 
comentan los voluntarios 
Pablo Martínez, Pedro J. Mar
tinez, Julián Roma y Noelia 
López. Entre otras cosas, res
ponsabilizan a este jefe de 
arbitrariedad en sus decisio
nes sin respetar el reglamento, 
la falta de orden de la agrnpa
ción e incluso el incumpli
miento de servicios que se 
podrían haber realizado. Ellos 
también le achacan la situa
ción de desorden organizativo 
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que ha vivido la agrnpación y 
los problemas derivados de la 
no aplicación del reglamento 
en casos tan flagrantes como 
un intento de agresión de un 
voluntario a una joven tam
bién miembro de la agrnpa
ción que no sólo no se saldó 
con la expulsión del supuesto 
agresor, sino que se lo mantu
vo en su cargo de responsabi
lidad. 

Estos voluntarios proponen 
como simple solución la apli
cación del reglamento: "Hay 
algunos voluntarios, por lla
marlos de alguna forma, que 
no sólo no aportan nada a la 
agrnpación, sino que además 
crean discordia. Este proble
ma tiene fácil solución: aplicar 
el reglamento. Hay un regla
mento interno que es muy 

claro al respecto. Hasta ahora 
no se ha aplicado. Aquí se han 
dado pinos (marcas distintivas 
de los responsables) a perso
nas que no debían tenerlos. Se 
dejó a ciertas personas hacer 
lo que les diese la gana" , 
comenta Pablo Martínez. 

Este mal ambiente interno 
-dicen- se presenta como bas
tante grave, pues muchos 
voluntarios se niegan a reali
zar servicios con este pequeño 
grnpo de voluntarios, que 
según ellos sólo representa 
menos del 1 O por ciento de los 
cincuenta y tres miembros 
que tiene la agrnpación. Esta 
situación ya se la ha comenta
do a Gabriel Rivero, nuevo res
ponsable de Protección Civil, 
nombrado por el alcalde. 

Sin radio, sin coches, 
sin ropa, sin comida ... 
Además de los problemas 

internos, los voluntarios de 
Protección Civil tienen que 
lidiar a diario con la falta de 
material, o con el mal estado 
del mismo. Dicen que la fre
cuencia de radio que utilizan 
es ilegal, lo que supone que, si 
algún dia alguien comprase 
esa frecuencia, Protección 
Civil quedaría incomunicada. 
Tampoco es que estén excesi
vamente bien comunicados 
ahora, ya que la agrnpación 
no dispone del suficiente 
número de transistores, y los 
que hay no funcionan bien, 
para que sus voluntarios pue
dan realizar adecuadamente 
sus servicios. Algunos, como 
el voluntario Pedro J., se han 
permitido el lujo de comprarse 
un equipo, que cuesta alrede- · 
dor de 90.000 pesetas, pues, 
como explica Noelia López, "es 
muy arriesgado estar en una 
calle cortando el tráfico y no 
poder contar con la ayuda de 
tus compañeros en un 
momento dado". 

Los coches viejos y estropea
dos ya han estado a punto de 
causar alguna que otra des
gracia. Los voluntarios comen
tan, ahora entre risas , un inci
dente que pudo ser más que 
una anécdota: cuando a un 
voluntario se le abrió la puerta 
del coche mientras bajaba el 
Gurngú, corriendo un grave 
peligro de caer al asfalto. "Son 
chatarra pura. Si funcionan es 
de milagro. Hay un coche al 
que no le funcionan los frenos. 
El anterior vehículo de atesta
dos, que ahora tenemos nos
otros, tiene muchísimo peligro 
de los golpes que ha llevado. 
Las puertas del coche en el 
que casi se cae un compañero 
en el Gurngú hay que cerrar
las a golpes, ya que corres el 
peligro de llevar a alguien en el 
coche y de que se abra la 
puerta", explica Julián Roma 
haciendo un breve resumen de 
los vehículos de que disponen. 
Para el problema de los coches 
proponen como solución bus
car donaciones en casas 
comerciales, pero Julian 
Roma apunta que el anterior 
jefe no quería que la gente se 
moviese para buscar donacio
nes. 

Por si esto fuera poco, los 
voluntarios, que no cobran, 
tienen que poner dinero pro
pio para realizar sus servicios. 
Tienen que pagarse las comi
das y las bebidas cuando 
están de guardia y entre sus 

_gastos se incluye también el 
comprar de su bolsillo la placa 
de identificación de Protección 
Civil. "En los servicios tene
mos que comprarnos nosotros 
la comida y el agua. A lo mejor 
tenemos que estar tres horas 
al sol y el agua la tenemos que 
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Estos voluntarios se quejan de que han de lidiar diariamente con material defectuoso y obsoleto. 

comprar nosotros. Aceptamos 
estar aquí sín cobrar ni un 
duro, pero por lo menos que 
no nos cueste dínero", protes
ta Pedro J. Martínez. 

Personal profesional 
para servicios 
hnprescindibles 
A pesar de estas círcunstan

cias, los miembros de Protec
ción Civil no han dejado de 
realizar correctamente las 
tareas que les son propias. 
Entre ellas se íncluyen labores 
tan importantes como la pre
vención, la asistencia sanita
ria de primera ínstancia, la 
ayuda con la organización de 
eventos por parte de cualquier 
ínstitución u organización que 
los reclame, la colaboración a 
modo de cuerpo de logística 
con los bomberos, ayudan en 
todo lo que les pide la Policía 
Local y hasta realizan una 
labor democrática llevando a 
pie de urna a gente que no 
puede ír a votar por sí misma. 

La agrupación de Alcalá 
tiene entre sus filas a gente 
muy cualificada. Más de treín
ta voluntarios son técnicos en 
emergencias avanzados, lo 
que los faculta para montar en 
cualquier tipo de ambulancias 
e intervenír en cualquier 
situación. Otros tienen cursos 
en extinción. No obstante, los 
voluntarios se quejan también 
de que faltan cursos del ELI
SES (Instituto Superior de 
Estudios de Seguridad) para 
que hubiese más voluntarios 
oficiales, esto es, con la prepa
ración adecuada que propor
ciona este organismo. 

Este personal, preparado y 
con ganas de trabajar, pide 
que el ayuntamiento les pro
porcione los medios para fun
cionar de una forma que se 
corresponda con su actitud: 
"Aquí hay una plantilla de cín
cuenta y tantas personas que 
están dispuestas a dar un ser-
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vicio a la comunidad por la 
cara. Vamos a contar por lo 
menos con medios materiales. 
En un ayuntamiento como 
éste, donde se gastan millones 
y millones en festejos , podían 
destinar algo a Protección. 
Esto con 1 O millones de pese
tas seria una gloria", apunta el 
voluntario Roma. 

Por si no resultase suficiente 
con el abandono de la admi
nistración local, Pablo Martí
nez se queja también de que la 
gente, el público en geeneral, 

Darsan Auto, S.A. 

no los aprecia demasiado: "El 
ciudadano desconoce un poco 
lo que es Protección Civil. Sólo 
ven unos voluntarios que van 
de naranja y que no les dejan 
pasar cuando hay una carre
ra. Esto es culpa, también un 
poco, de los medios de comu
nicación, que no nos hacen 
una publicidad adecuada para 
que la gente sepa qué hace
mos y que lo que hacemos lo 
hacemos gratis. No hay una 
imagen clara de lo que es Pro
tección Civil." 

HONDA 
lhe Power ot Dfeams 

Carretera M-300, Km. 29, 700. (Antigua N-11). Tel. 9188912 OO. 
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Esperanzas con 
la nueva corporación 
La llegada de Bartolomé 

González ha sido bien recibida 
por los voluntarios de Protec
ción Civil, pues, según Pablo 
Martínez y Noelia López, "es 
un cambio positivo, por lo 
menos de talante. Peínado nos 
veía en la calle y giraba la 
cara. Bartola, por lo menos, 
nos saluda cuando nos ve y se 
preocupa de preguntarnos qué 
tal estamos. En la legislatura 
anterior el ayuntamiento no 
nos hacía ni puñetero caso. 
Este alcalde se ha ínteresado, 
aparentemente, por nosotros. 
En los pueblos de alrededor, 
cuando nos han llamado, nos 
han tratado de maravilla, y es 
muy triste que te traten mal 
aquí, en tu ciudad." 

Por ahora están contentos 
con el cambio de ínstalacio
nes: "Hemos ganado en las 
ínstalaciones, ya que las nue
vas dependencias en el Parque 
Municipal de Servicios son 
mejores que el chalé de la 
carretera de Daganzo donde 
estaban antes, donde entre 
otros problemas aquejaban las 
goteras", explica Noelia López. 

No obstante, la mayoría de 
las cosas de las que se han 
quejado están todavía pen
dientes: los compañeros a 
quienes consideran problemá
ticos siguen ahí y a alguno lo 
han hecho jefe, y las carencias 
de material siguen siendo pal
pables. Aun así, las conversa
ciones que los voluntarios han 
mantenido con la corporación 
local o con el nuevo responsa
ble de la agrupación les han 
dado esperanza, por lo que 
comentan: "Queremos dar un 
voto de confianza a esta corpo
ración y esperaremos un tiem
po razonable. Tampoco quere
mos apretarlos, vienen con 
nuevas ideas y con voluntad, 
por lo que no vamos a apretar
los por ahora. " 
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Con asistencia de autoridades civiles v·mHnares 

la Guardia Civil cel.ebró la 
tiesta de su patrona 
La Guardia Civil celebró el domingo 12 de octubre la fiesta de su patrona, la Virgen del Pi
lar. Para ello hubo una misa en la iglesia Magistral Catedral, oficiada por el vicario general 
de la diócesis, monseñor don Juan Sánchez. A continuación se realizó un acto institucional 
acompañado de un vino español en un restaurante complutense. El alcalde complutense, 
Bartolomé González, asistió a la misa cediendo el protagonismo en el acto institucional al 
primer teniente de alcalde, Luis Fuentes, y al concejal de Obras y Servicios, Javier Fernán
dez Abad y el de Economía, Rodolfo Gómez de Vargas. Entre los asistentes estuvieron por 
primera vez los secretarios generales de Comisiones Obreras, Ángel Diaz Cardiel, acompa
ñado del histórico dirigente sindical Magdaleno García Alcalá, y de UGT, Jesús La Roda. 

También asistió al acto insti
tucional el concejal del PSOE, 
Eduardo Calderón, así como el 
coronel Avelino López, jefe de 
la prisión militar de Alcalá, el 
comisario jefe de Policía Nacio
nal, Eduardo Blanco, la em
presaria Maria Paz Correa y 
Ramón del Olmo. 

En la misa, el vicario general 
de la diócesis pronunció una 
hornilla· en la que hizo varios 
comentarios sobre la gran la
bor que realiza la Guardia Ci
vil. Don Juan Sánchez recordó 
de forma muy emotiva a los 
guardias caídos en servicio y 
pidió a la Virgen del Pilar que 
proteja a los agentes. 

El acto institucional fue pre
sidido por el teniente adjunto 

a la comparua de la Guardia 
Civil de Alcalá, Iván Hormigos 
Martínez, quien agradeció la 
asistencia a las personas que 
acudieron al acto: 'Todos los 
que estamos aquí venimos de 
buen corazón. Estamos cele
brando la fiesta de la patrona 
con todas nuestras familias , 
que son el alma de la guardia 
civil. Son nuestros familiares 
quienes nos tienen que sopor
tar dia a dia. Por eso este es 
un día muy especial para las 
familias de la Guardia Civil. A 
todos ellos quiero agradecerles 
su presencia, así como a las 
autoridades presentes, que 
han hecho que esto sea posi
ble, y a todos los amigos de la 
Guardia Civil que hoy se en~ 
cuentran aquí a nuestro lado". 

El primer teniente de alcal
de, Luis Fuentes, se refirió en 
su discurso a que "uno se 
siente verdaderamente prote
gido, tranquilo y seguro cuan
do viajamos a cualquiér ciu
dad y se encuentra un unifor
me verde de la Guardia Civil. 
La Benemérita está siempre en 
su afán de asistencia y ayuda 
a cualquier cosa que a uno le 
pueda suceder. La Guardia Ci
vil es necesaria porque ejerce 
sus funciones de asistencia no 
sólo en España sino en otros 
países en misiones humanita
rias. Ésa es su finalidad y de 
ella nos tenemos que sentir 
muy orgullosos". 

La fiesta continuó ya para 
los miembros de la Beneméri
ta con un acto en la sede de la 
compañia y con un baile en 
una discoteca. 

Nuevo capitán 

Durante el acto se comentó 
la llegada del nuevo capitán de 
la compañia en menos de un 
mes. Se calcula que en el mes 
de noviembre tomará posesión 
de la jefatura de la compañia 
el capitán Javier Ovalle, a 
quien la redacción de PUERTA 
DE MADRI.D desea muchos 
éxitos en su nuevo cometido. 

Familiares y amigos de la Guardia Civil durante la fiesta María Paz Correa, el teniente lván Hormigos y Javier Fernández Abad 
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En la ¡amada electoral del 26 de Octubre de 2003 

Protección Civil trasladará a los 
accide•dos v discapacitados a 
los colegios electorales 
Los voluntarios de Protección Civil del Ayuntamiento de Al
calá de Henares trasladarán a los colegios electorales a los 
ciudadanos que por accidente o discapacidad no puedan ha
cerlo por sus propios medios. Las personas con capacidad de 
desplazamiento reducida que les impida trasladarse por sus 
propios medios al colegio electoral, podrán solicitar el men
cionado traslado a los Servicios Municipales de Protección 
Civil de la siguiente forma: 

Deberán solicitar el traslado 
personalmente o a través de per
sona, autorizada en el horario 
que se indica hasta el día 24 en 
uno de los siguientes lugares: 

- Oficina de información del 
Excmo. Ayuntamiento de Alcalá 
de Henares . Plaza de Cervantes, 
12 (de 9 a 14 horas). 

- Cuartel de la Policía Local. 
Calle Avellaneda s/n (de 9 a 21 
horas) . 

- Sede de la Agrupación de Vo
luntarios. Vía Complutense, 
132, 2ª planta (de 17 a 20 ho
ras). (Parque Municipal de Servi
cios), 

aportando la siguiente docu
mentación: 

- Fotocopia del Documento 
Nacional de Identidad (que debe
rá ser contrastada con el origi
nal) . 

- Tarjeta del censo electoral o 
documento análogo que conste 
el colegio electoral, la sección y 
la mesa en el que se encuentra 
inscrito el solicitante. 

La confirmación del traslado 
se realizará telefónicamente el 
sábado día 25 de octubre. 

Las personas que tengan con
firmado el traslado deberán es
tar a la hora a la que se les ha
ya fijado la recogida, oportuna
mente preparadas para el mis
mo de forma que no retrasen el 
desarrollo del servicio más de lo 
indispensable, en caso que por 
cualquier circunstancia no estu
viese debidamente preparado el 
coordinador del servicio será el 
que de acuerdo con él o con sus 
familiares fijará otra hora para 
el traslado si éste fuera posible. 

En el caso de los solicitantes 
que requieran el servicio, estan
do ingresados en un centro asis
tencial, será a través del propio 
centro como deberán realizarlo y 
será éste el que facilite los me
dios adecuados y el personal 
cualificado que precise el pa -
ciente para su atención, ponien
do estos servicios el personal 
complementario que se necesite 
para su manejo. 

Los solicitantes serán trasla -
dados hasta sus respectivas me
sas electorales y devueltos al lu
gar de procedencia, domicilio o 
centro asistencial, por los volun-
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tarios de Protección Civil de la 
forma que haya prescrito el fa
cultativo que extendió el certifi
cado que se· solicita. 

CENTRO ÓPTICO ALCAIÁ 
• Tensión ocular. 
• Visión infantil. 
• Especialistas en progresivos. 
• lentes de contacta. 
Ángel , 7 Tel. 91 889 69 53 
28807 Alcalá de Henares (Madrid) 

www.naturaloptics. com 

AUDÍFONOS 

AUDÍFONOS 
DE ÚLTIMA 

TECNOLOGÍA 
• 

GARANTÍA TOTAL 
DE ADAPTACIÓN 

• 
SERVICIO 

POSTVENTA 
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El colectivo rumano forma una importante colonia en Alcalá Los alcaldes de Alba lulia y Alcalá firmaron el hermanamiento 

El colectivo más amplio es el de rumanos con 8.510 

El número de extranieros se dispara 
en Alcalá al superarse va los 26.000 
Búlgaras, colombianos, ecuatoñanos v ucnnian1s sin c1lect1Vn cada vez más Pldames 
La afluencia de inmigrantes extranjeros a Alcalá es cada vez mayor hasta el punto de que el 
número de foráneos se ha disparado en los últimos meses. De una población total de 
196.313 personas, el número de extranjeros es de 26.073, es decir, el 13'3 por ciento de los 
residentes en la ciudad complutense no tienen la nacionalidad española. El incremento de 
la población extranjera en apenas diez meses, desde el 1 de enero, ha sido de 4.271 puesto 
que en aquella fecha los empadronados en la ciudad complutense eran 21.802. 

Con este ritmo de llegada de 
extranjeros y el propio creci
miento de la población alcala
ína de nacionalidad española, 
se puede alcanzar a mediados 
de 2094 una cifra tan signifi
cativa como los 200.000 habi
tantes, horizonte este que 
hace apenas seis o siete años 
era impensable toda vez que el 
número de residentes empa
dronados no llegaba a los 
165.000 habitantes. 

No es extraño ver en Alcalá 
la llegada de autocares que 
vienen desde Rumania reple
tos de viajeros y que a los po
cos días se empadronan en la 
ciudad complutense. Es preci
samente el colectivo rumano 
el más amplio formando ya 
una importante colonia. Por 
las calles alcalaínas es cada 
vez más frecuente oír hablar 
en rumano y no es de extrañar 
puesto que los procedentes de 
ese pais suman ya las 8.510 
personas, de las cuales hay 
4 .774 hombres y 3.736 muje
res. A fecha 1 de enero de este 
año el número de rumanos 
era de 6 .600 por lo que su in
cremento es espectacular en 
sólo diez meses. 

Los 8.510 rumanos que re
siden en Alcalá forman una 
población que supera amplia
mente la de la totalidad de 
cada uno de los pueblos del 
área de influencia geográfica 
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de Alcalá. Políticamente seria 
un colectivo a tener muy en 
cuenta si pudieran participar 
en los procesos electorales 
que se realizan en la ciudad 
complutense; sin embargo, el 
hecho de ser ciudadanos ex
tracomunitarios les impide vo
tar en Alcalá para las eleccio
nes municipales y europeas. 
Eso sí, cuando Rumania ín
grese en la Unión Europea, to
dos los rumanos podrán ejer
cer su derecho a voto en los 
comicios locales y en los del 
Parlamento Europeo y enton
ces su participación en las ur
nas puede ser muy significati
va. Otra cosa es que buena 
parte de los rumanos regresen 
a su pais con el ingreso en la 
Unión Europea, que se calcu
la que puede producírse en 
torno al año 2008. Los fondos 
económicos europeos serán 
fundamentales para que el ni
vel de vida en Rumania au
mente considerablemente. 

Los hispanoamericanos 
piden paso 
El segundo colectivo en nú

mero de habitantes empadro
nados en Alcalá es el de co
lombianos, con 2 .207 residen
tes. Los colombianos han su
perado completamente al nú
mero de polacos, que fue el 
primer colectivo de ínmigran-

tes más significativo. Comen
zaron a llegar hace más de 
diez años pero en los últimos 
dos años su número se ha fre
nado. El ingreso de Polonia en 
la UE está previsto para den
tro de unos meses y el nivel de 
vida y la calidad del empleo 
han aumentado considerable
mente en el pais báltico lo que 
ha frenado su inmigración 
económica. Al dia de hoy resi
den en Alcalá un total de 
2.104 polacos. 

También se ha producido 
un importante incremento de 
ciudadanos búlgaros, que van 
camino de superar en breve a 
los polacos. Las personas pro
cedentes de Bulgaria son ya 
1.729. 

Los hispanoamericanos pi
den paso; el quinto colectivo 
de ínmigrantes son los ecua
torianos que en los últimos 
meses se están asentando en 
la ciudad complutense en 
buen número. En total resi
den en Alcalá 1.583 y su nú
mero aumenta semana tras 
semana. De hecho, en muy 
poco tiempo han desplazado 
del quinto lugar de la lista de 
paises con mayor número de 
habitantes en la ciudad com
plutense a Ucrania. Aunque el 
número de ucranianos tam
bién ha aumentado en los úl
timos meses, no lo ha hecho 
en la medida de los ecuatoria-
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nos. En Alcalá residen ya un 
total de 1.315 veranianos. 

La crisis económica que-vive 
Argentina también se ha he
cho notar en el número de in
migrantes argentinos que ya 
viven en Alcalá. En total hay 
empadronados 695 ciudada
nos de ese pais, pero por de
lante de ese colectivo hay dos 
que proceden de África y que 
también vienen creciendo 
paulatinamente. Nos referi
mos a los marroquíes, con 
890 personas empadronadas, 
y a los nigerianos, con 840 
personas. Y de África también 
llegan a Alcalá ecuatoguinea
nos; forman ya un colectivo de 
627 personas. 

En el extremo anecdótico 
hay paises que tienen sólo un 
habitante en Alcalá, como por 
ejemplo Albania, Benin, Esto
nia, Haiti, Indonesia, Islandia, 
Jamaica, Libia, Macedonia, 
Madagascar, Malasia, Níger y 
Ruanda. 

{! i EFNICAL ~ ® 

lllmlllmDTI Cll&ICClll CDITlll 
Plll •llllllD 

llS 315 lllS lll di 
"" 1 111'11 - ••1111r11 llllrlzlllls 

Teléf.: 91 883 46 47 

PUERTA de Madrid 



Integrado en el programa .. Salud v Muier'' presentado 
por las ediles Teresa Obiols v Amparo Moñche 

El AV11ntamiento none en marcha 11n curso 
de orientaciín destinado a madres nrimerizas l ISlllllrlllS, 
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El ayuntamiento de Alcalá de Henares ofrece una serie de cursos y talleres destinados a informar a las 
mujeres acerca de temas relacionados directamente con su salud. Bajo el título "Salud y Mujer'', las edi
les Teresa Obiols y Amparo Moriche han dado a conocer los detalles de una programación destinada a 
incrementar el conocimiento de las mujeres sobre los cambios que experimentan a través del tiempo. 

Obiols, edil de Salud, explicó 
que "el objetivo es promover há
bitos de vida saludables a la vez 
que se intercambian experiencias, 
algo siempre valioso a la hora de 
afrontar las novedades". Amparo 
Moriche, responsable del área de 
Mujer, destacó que "las mujeres, 
sobre las que todavía recae a me
nudo el papel de cuidadoras de la 
familia, deben tener la máxima 
información posible para enten
der su propia situación y, por otro 
lado, dar las atenciones necesa
rias a quien está a su alrededor". 

El año pasado participaron en el 
programa "Salud y Mujer" alre
dedor de 2.500 personas. La in
formación e inscripciones en cada 
una de las actividades, que se des
arrollan a lo largo de varios me
ses, se puede solicitar en la con
cejalía de Familia, Salud y Servi
cios Sociales, en el Centro Muni
cipal de Salud (calle Santiago). 

Programa de Menopausia 
El objetivo del programa de 

menopausia, dirigido a mujeres 
de entre 45 y 60 años, es "facilitar 
a las mujeres la experiencia de 
esa etapa de su vida -ha señalado 
Obiols-, dándoles toda la infor
mación disponible acerca de qué 
es y qué efectos biológicos y 
emocionales tiene el climaterio". 

Las actividades se desarrollan a 
través de conferencias, como la 
impartida por el doctor Javier 
Haya sobre terapia hormonal 
-que inauguró el programa-, o 
bien de "tertulias de café'', previs
tas para el último jueves de cada 
mes. 

Orientación a madres 
''primíparas" o primerizas 
Tanto en el departamento de 

Salud como en el de Mujer se ha 
detectado un aumento de las con
sultas realizadas por alcalaínas 
que han tenido su primer hijo o se 
están planteando ser madres, "y 
que tienen muchísimas preguntas 
acerca de cómo les va a afectar 
tanto a ellas como al resto de la 
familia, y de cómo actuar ante de
terminadas situaciones", apunta
ba Teresa Obiols. 

Para atender esta demanda de 
información, el ayuntamiento de 
Alcalá pone en marcha por pri
mera vez un programa específico 
destinado a madres primíparas o 
primerizas. Cuestiones como: 
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"Aprendemos a relajarnos", 
"Ahora que soy mamá ¿qué 
soy?", "La pareja también existe" 
y "Cuido de mi bebé, cuiQ.o de 
mí'' sirven de título a los talleres 
que complementan las charlas y 
conferencias puntuales. En dichas 
actividades se procurará cumplir 
una serie de objetivos. 

- Aumentar los conocimientos 

relativos al post-parto, tanto en el 
aspecto médico como en el bioló
gico, emocional y sexual. 

- Ofrecer información sobre el 
desarrollo natural del bebé. 

- Promover hábitos saludables, 
tanto físicos como emocionales, 
relativos -por ejemplo- a los 
cambios corporales que haya po
dido experimentar la madre y que 

deben percibirse desde la norma
lidad. 

Por último, se van a celebrar di
versas actuaciones formativas 
destinadas a "dar respuesta a un 
tema casi tabú, como es el de la 
sexualidad de las mujeres adultas, 
que pocas veces -ha destacado 
Obiols- se trata con la exhaustivi
dad que merece". 

ALUMINIOS 

, 
CRISTALERIAS 

Más de 3.000 m2 de instalaciones dotadas con la más moderna tecnología 
para el melor servicio a nuestros clientes. 

• Fabricación de 
carpintería metálica 

y cristalería. 

• Exposición 
y venta de: 

Ventanas, Mamparas 
de Baño o Ducha, 

Cabinas de 
Hidromasaje y 

Frentes de Armario. 

•Gran Parking 
Privado. 

• Plantilla altamente cualificada desde la ejecución del producto hasta su instalación. 
• Flota de 11 vehículos industriales 

r ALUMINIOS CRISTALERIAS "°' 
NO BASTA CON SER BUENOS, HAY QUE SER LOS MEJORES 

Manuel Merino, 13 y 15 Vía Complutense, 103 
Telf.: 91 889 19 86 - Fax: 91 883 16 26 Tlf.: 902 42 50 50 - Fax: 91 883 68 01 

ALCALÁ DE HENARES 
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La Escuela de Hostelería es instituto de Educación Secundaria desde el curso 2002/2003 

El sector de la hostelería ofrece grandes posibilidades de trabajo 

Todos los alumnos del IES Escuela de Hostelería de 
Alcalá salen colocados al terminar sus estudios 
Uno de los sectores que más salidas laborales ofrece hoy en día es el hostelero. Quizá por 
ello el IES escuela de hostelería de Alcalá de Henares tenga cada vez más éxito entre los jó
venes, sobre todo en el mundo de la cocina. Y es que, para hacer &ente a la competencia de 
la mano de obra barata, en esta escuela preparan a profesionales muy cualificados, y según 
el director del centro: "La inserción laboral es del 100%. Todos encuentran trabajo al ter
minar. De hecho, en los cursos tienen prácticas en empresas obligatorias y muchos ya se 
quedan a trabajar allí". Son, pues, estudios de formación profesional específica e imparten 
cursos tan variados como son los de cocina, servicio de restaurante, alojamiento y lavan
dería o información turística, todos ellos con gran proyección. 

Este es el segundo curso 
que la escuela de hosteleria 
de Alcalá de Henares funcio
na como un instituto de edu
cación secundaria. Pertenece 
por tanto a la Comunidad de 
Madrid y es un centro públi
co. 

Juan Carlos del Mazo Bláz
quez, director del instituto, 
cuenta. "Funciona como ins
tituto desde el pasado curso 
2002- 2003. Anteriormente 
era una escuela de hosteleria 
pero dependía de otros cen
tros, al principio de un insti
tuto de Aranjuez, y a partir 
de 1996 del Mateo Alemán. Y 
en el año 2002 pasó á ser un 
centro independiente". 

La escuela de hosteleria 
oferta estudios de formación 
profesional específica, es de
cir, ciclos formativos de gra
do medio, de grado superior 
y estudios de iniciación pro
fesional de garantía social. 

Muchos jóvenes están inte
resados en los estudios que 
este instituto ofrece: 'Tiene 
mucha demanda. Por ello, al 
año que viene vamos a inten
tar abrir por la tarde y ofer
tar los mismos estudios que 
ahora impartimos por lama
ñana". 

Aquellos que realicen un 
ciclo superior deberán tener 
el Bachillerato, y podrán ha
cer cursos de restauración y , 
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iTU FUTURO PROFESIONAL A LA CARTA! 

Juan Carlos del Mazo Blázquez, 
director del IES Escuela de Hostelería 

uno nuevo, ofertado por pri
mera vez este año, que es el 
de información turistica. 

Los alumnos que cursen ci
clo medio deberán tener, 
como minimo, el titulo de la 
ESO. En estos ciclos pueden 
cursar cocina y servicio de 
restaurante, es decir, cama
rero. 

Los de iniciación profesio
nal, en cambio, están dirigi
dos a alumnos que no han 
terminado la ESO y desean 

tener un título equivalente. 
Para ellos, la escuela de hos
teleria oferta cocina, servi
cios de restaurante, y aloja
miento y lavanderia. 

Juan Carlos del Mazo ex
plica: "Los cursos duran uno 
o dos años, dependiendo el 
que cursen. Y una gran ven
taja es que tienen prácticas 
obligatorias en empresas. 
Además, nosotros queremos 
que tengan una formación lo 
más real posible, con lo que 

Fachada de la Escuela de Hostelería 

los estudiantes de cocina y 
los de servicio de restaurante 
hacen prácticas en el come
dor que tenemos aquí abierto 
al público de martes a vier
nes de una y media a cuatt._o 
d~ la tarde. Todos los días 
variamos de menú y cuesta 
unos 6 euros". 

El curso que más éxito tie
ne es el de cocina. El director 
del centro afirma: "Con el 
curso de cocina pretendemos 
que los chicos tengan una 
base de lo que es la cocina 
actual. Para ello, trabajan en 
talleres las preelaboraciones, 
las elaboraciones, técnicas 
culinarias y reposteria. A 
parte, damos formación en 
ofertas gastronómicas, idio
mas y en la administración 
de una pequeña empresa en 
el caso de que alguno de ellos 
quiera montar su propio ne
gocio". 

El curso de servicio de res
taurante consiste en apren
der a atender en sala y en 
bar a los clientes: "Son profe
sionales cualificados en be
bidas, comidas y en cata de 
todo tipo de alimentos. Y, al 
igual que en cocina, tienen 
preparación en idiomas y en 
administración de pequeñas 
empresas". 

El de alojamiento y lavan
deria consiste en aprender a 
trabajar en hoteles como au
xiliar de camareros de piso y 
todo lo relacionado con la la
vanderia. Y el de información 
turística está dirigido a guías 
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Los alumnos de la escuela aprenden técnicas de cocina y preparan los más diversos platos ,_ __ 
.. _ ... 

locales: "Es para todos aque
llos que quieran trabajar en 
centros de información turís
tica o dedicarse al turismo 
como guías locales". 

Y un dato curioso es que en 
el curso de cocina suele ha
ber más chicos. Mientras que 
en el resto de los estudios el 
porcentaje entre hombres y 
mujeres se mantiene, más o 
menos, en igualdad. 

Grandes salidas 
profesionales 
El director del IES Escuela 

de Hostelería asegura que el 
sector hostelero es uno de 
los que más salidas profesio
nales tiene hoy en día. De 
hecho, afirma que la mayoría 
de los chicos que estudian en 
su escuela encuentran tra
bajo nada más terminar los 
cursos: "La mayor parte que 
trabaja en el sector hostelero 
no están formados, por lo 
que hay una demanda en 
técnicos de cocina y en servi
cios de restaurante y bar 
enorme. Todos los chicos 
que salen con el titulo y que 
quiera.a trabajar tienen una 
inserción laboral directa. Es 
más, muchos se quedan ya 
en las empresas en que han 
realizado las prácticas. Lue
go ya depende de ellos, por-
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que ésta es una profesión 
muy dura". 

Si bien, en el sector de la 
hostelería trabaja mucha 
gente no cualificada. Y más 
en los últimos tiempos, que 
la mayoría de los puestos en 
bares y restaurantes, y, so
bre todo, los de camareros, 
han sido copados por inmi
grantes. La mano de obraba
rata y el elevado número de 
horas que éstos trabajan al 
día son las principales razo
nes para que muchos bares y 
restaurantes hayan optado 
por contratarlos, en detri
mento del servicio que ofre
cen al cliente. Si bien, Juan 
Carlos del Mazo está conven
cido que aún hay bares y 
restaurantes que prefieren 
ofrecer a sus clientes lama-

yor calidad, por lo que consi
dera que en el mercado se 
necesitan muchos más técni
cos cualificados de los que 
salen anualmente . con titulo 
en las distintas escuelas: 

.,. ....... ... .......... .. ......... _ 
"Desde las escuelas nosotros 
intentamos que el sector 
hostelero adquiera calidad 
para que el sector turístico y 
hostelero aumente, tanto en 
Alcalá como en toda la zona 
del Corredor del Henares y 
en la Comunidad de Madrid. 
De hecho, nuestros chicos 
encuentran trabajo rápida
mente gracias a su prepara
ción, ya que la gente no for
mada no puede competir con 
ellos". 

Además, Juan Carlos del 
Mazo es optimista en cuanto 
al futuro de este sector: 

Aplicaciones: Elaboraci6n: 

........ , 
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"Está creciendo mucho en 
Alcalá, está mejorando y 
cada vez hay mayor calidad". 

Primer plato de 
almuerzo, típico 
de verano 

Preparativos: 
Se pelan los cala
bacines y se cor
tan en cuadritos 
de dos centíme
tros; los pimien
tos se despojan 
del tallo y las se
millas y se cortan 
de igual forma; 
los tomates se es
caldan durante 
1 O segundos, se 

1°. En el aceite, puesto en el recipiente de 
bordes bajos, se ponen la cebolla, los pimien
tos y el laurel; a fuego lento se dejan ablan
dar estos ingredientes durante 15 minutos, 
revolviendo de vez en cuando y sin tapar el 
recipiente. 

2º Se añaden los calabacines y el tomate y 
se sigue cociendo todo por espacio de 15 mi
nutos más, revolviendo también de vez en 
cuando para que no se agarre y sin tapar el 
recipiente. 

pelan, se abren en dos y se aprietan las mi
tades para que suelten las semillas y el 
zumo, finalmente, se pican como los otros in
gredientes; las cebollas, peladas, se cortan en 
cuadritos de unos 2 centímetros; se resexvan 
estos ingredientes por separado. 

3°. Cuando están blandos todos los ingre
dientes se comprueba el punto de sal. Si el 
pisto resultara demasiado caldoso, se pon
dría a fuego vivo, para que se evaporase la 
humedad. Si por el contrario, resultara de
masiado seco, se añadirían unas cucharadas 
de caldo o agua. Una vez a punto se espolvo
rea con perejil picado y se sirve. 

Nota: 
Puede acompañarse de rebanadas de pan 

frito. Puede añadirse bonito escabechado 
desmenuzado, o chorizo o jamón en dados. Ingredientes: para 6 raciones 

Cebolla ........ 3 / 4 Kgr. 
Pimiento verde . . . 1 /2 Kgr. 
Tomate maduro .. 1 Krg. 
Calabacín ...... 3 / 4 Kgr. 
Aceite . . . . . . . . . . 1 1 /2 dl. 
Laurel. . . . . . . . . . 1 hoja 
Perejil picado . . . . 1 cucharada 

.. 

Al hacer el pisto, ha de procurarse no re
volver más de lo necesario y hacerlo con cui
dado, para no desmenuzar los ingredientes. 

Receta ofrecida por la 
Eecuela de Hostelería para 

los lectores de PUERTA DE MADRID 
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Desde su inicio, en mavo de 2003, "Explora El Encín" 
ha tenido más de 1AOO visitantes 

Se amplía este ;otoño el programa 
de visitas didácticas al Encín 
La buena acogida que ha tenido el programa de divulgación científica y tecnológica "Explo
ra El Encín", puesto en marcha por la Consejería de Economía e Innovación Tecnológica la 
pasada primavera, a través del Instituto Madrileño de Investigación Agraria y Alimentaria 
(IMIA), ha llevado a los organizadores a ampliar la oferta de visitas para este otoño desde el 
1 de octubre al 15 de noviembre. El éxito de público, que ha ocupado la casi totalidad de la 
capacidad de visitas prevista, ha superado, desde el inicio del programa, en mayo de 2003, 
los 1.400 visitantes. Este otoño, el programa se va a dirigir especialmente a centros docen
tes y talleres de empleo, dotando a las visitas de un contenido científico mayor. 

Esta iniciativa trata de acer
car a los Visitantes a un mejor 
conocimiento de la naturaleza 
y la agricultura de nuestra re
gión, así como de la investiga
ción agraria y alimentaria que 
desarrolla el IMIA, en esta fin
ca situada en Alcalá. Para ello 
se han delimitado tres espa
cios diferenciados, el Centro 
de Interpretación de la Natu
raleza, un área reforestada de 
15 hectáreas, donde ·se pue
den conocer cien especies ve
getales arbóreas distintas y 
cuarenta especies de aves, di
rectamente y a través de sus 
salas de exposición interacti
va; el Museo Ampelográfico, 
único en el mundo, con 233 
variedades de vid perfecta
mente señalizadas y docu
mentadas, y el Soto del Hena
res, lugar de importancia co
munitaria por el especial esta
do de conservación de la vege
tación típica de ribera, ideal 
para la observación y el estu
dio de las aves. 

El Encín es una finca de 
más de 550 hectáreas en la 
que el IMIA desarrolla investi
gación agraria, alimentaria, 
b iotecnológica y medioam-
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biental. Las visitas se realizan 
en grupos guiados por investi
gadores y monitores especiali
zados que hacen accesible al 
público los conocimientos e 
investigaciones que se des
arrollan en sus instalaciones. 
Las visitas se realizan por las 
mañanas de miércoles a sába
do mediante cita previa, lla
mando al teléfono 918 879 
362, o mediante correo elec
trónico (ímia@imia.madrid.org 
o explora@ímia.madrid.org). 

La programación de las acti
vidades científicas para el pró
ximo otoñ-0 se ha distribuido a 
lo largo de cinco semanas, que 

estarán dedicadas sucesiva
mente a árboles y el bosque; 
usos tradicionales de las plan
tas; introducción al estudio y 
conservación de las aves; el 
suelo y la agricultura, y eco
sistemas, que incluye un reco
rrido por las zonas restaura
das en el Soto del Henares y a 
las parcelas experimentales de 
los proyectos actualmente en 
desarrollo. 

Funciones del IMIA 
Entre las funciones del IMIA 

está la realización de proyec
tos de Investigación y Desarro-

MÁRMOLES Y GRANITOS 
@sTRUMAT, S. L. 

REFORMAS EN GENERAL 
• Albañilería • Tejados 
• Alicatados • Pladur 

• Pulidos • Abrillantados 
ALQUILER DE MAQUINARIA 
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llo de interés para el sector 
primario y su industria aso
ciada de la Comunidad de Ma
drid, en las áreas de agricultu
ra, especialmente en agroeco
logía, biotecnología y activida
des alternativas, de alimenta
ción, con líneas de trabajo en 
caracterización y mejora de la 
vid, enología, técnicas alimen
tarias (mejora de la produc
ción y la calidad) y paneles de 
cata para alimentos y desarro
llo rural, especialmente en 
protección de zonas rurales, 
gestión integrada del medio 
rural y análisis de las zonas 
rurales, sus cambios y ten
dencias. También trata del es
tudio y conservación de recur
sos genéticos, en particular de 
vid, variedades autóctonas en 
peligro de extinción de la Co
munidad de Madrid de otros 
cultivos (especialmente hortí
colas), especies vegetales sil
vestres, especies forestales, le
vaduras de vinificación y ovi
no. 

Más funciones que tiene el 
IMIA son las de la obtención 
de nuevas variedades de dis
tintos cultivos; la organización 
de jornadas, congresos y reu
niones de carácter científico y 
técnico en los temas de su ám
bito de trabajo, la organiza
ción e impartición de cursos y 
seminarios, la formación de 
investigadores mediante becas 
de introducción a la investiga
ción, predoctorales y postdoc
torales, la formación y recicla
je de técnicos y especialistas 
mediante estancias en prácti
cas o visitas a las instalado
nes, con vistas a facilitar el ac
ceso al primer empleo o com
pletar la formación en sus úl
timos cursos, y mediante pro
gramas específicos de forma
ción y divulgación científica y 
técnica, el establecimiento de 
protocolos y convenios de co
laboración con organismos, 
públicos y privados, y con el 
sector productor, para el des
arrollo de proyectos de I+D. 

El IMIA también tiene la fun
ción de assoramiento a agri
cultores, técnicos o industria
les del sector primario de la 
Comunidad de Madrid, así 
como a organismos de la Ad
ministración de la Comunidad 
de Madrid y de la Administra
ción General del Estado y faci
litar el acceso a los producto
res del sector al material gené
tico conservado y obtenido. De 
la misma forma, el instituto se 
ocupa de la demostración de 
los resultados de investigación 
generados, desarrollando pro
yectos demostrativos y facili
tando a los usuarios el conoci
miento directo de dichos re
sultados y cuenta con un ser
vicio de biblioteca especializa
da, a través de la cual se pue
den realizar búsquedas, con
sultas y peticiones. 
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Los catadores, con Luis Fernández, director general del IMIA 

En la noca se cultivan 2.126 vañedades de uvas 

Segunda cata para profesionales de uvas 
v vinos cultivadas v producidos en El Encín 

En la finca que siempre he
mos conocido por El Encin y 
que en tiempos modernos se 
denomina Instituto Madrileño 
de Investigación Agraria y Ali
mentaria, tuvimos el gusto de 
asistir el pasado día 1 de oc
tubre a una reunión de ex
pertos catadores en la que va
loraban las uvas y los caldos 
producidos por los profesio
nales del IMIA. A veces, esta 
ciudad tiene tanto de que 
ocuparnos a nivel cultural, 
que pasa desapercibido algún 
acontecimiento. Lo que puede 
dejarnos perplejos es que en 
nuestros terrenos, dentro de 
El Encin, se estén cultivando 
2.726 variedades de uvas na
cionales y extranjeras. El Dr. 
Félix Cabello era el modera
dor y presentador de _los dis
tintos vinos y uvas que entra
ban a valorar los expertos ca
tadores. Asistieron al acto, 
Víctor Rodriguez (Vino y Gas
tronomía) , Julián Jiménez 
(Starvinos) , Bartolomé Sán
chez (Mi Vino Vinum), Ernes
to Portuondo (Sobremesa). 
Jesús · Bernard (Restaurado
res). Andrés Proensa y Mª Je
sús Hernández (Guia Proen
sa) y Antonio Casado ( Guia 
Peñin) . Todos ellos pertene-
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cen a revistas especializadas 
en gastronomía y vinos. Ha
cen una valoración verbal y 
directa de lo que sus sentidos 
están percibiendo en la cata 
de los distintos vinos que les 
ofrecen. Como buenos profe
sionales, sus críticas y opi
niones, aunque no sean posi
tivas, vienen a engrandecer 
la documentación que el IMIA 
tiene en sus laboratorios de 
las uvas y los vinos produci
dos. Precisamente por esta 
causa, llevan dos años conse
cutivos organizando estos en
cuentros, que cada año ten
drán más resonancia por la 
importancia de sus conclu
siones. El popular fruto de la 
vid, que tenemos a menudo 
en nuestras mesas como pos
tre o el bendecido caldo que 
de ellas se obtiene, tiene en el 
IMIA un departamento de su
ma importancia para la in
vestigación y mejora de la uva 
y del vino que con ella se pro
duce. Una veintena de varie
dades fueron expuestas al 
análisis de los profesionales, 
que deben dejar sus cinco 
sentidos en blanco cada vez 
que les ofrecen un nuevo vino 
o una nueva uva para catar. 
Porque en la cata del vino, 

los cinco sentidos deben tra
bajar al unisono para percibir 
las cualidades de cada vino. 
D. Luis Sánchez es director 
gerente del IMIA y cuando ya 
relajados se tomaba un aperi
tivo acompañado lógicamente 
de una copa de buen vino, 
contestaba a nuestras pre
guntas: "El IMIA es un centro 
de investigación público con 
una finalidad básica de inves
tigación agraria y alimenta
ria, con todo lo que lleva aso
ciado la industria que explota 
todos los productos prima
rios". 

-¿ Cómo investigan la uva 
fruto base que produce el 
vino? 

-'Tenemos un gran recurso, 
que es la colección de varie
dades de vinos con más de 
dos mil setecientas. Somos la 
primera de España y una de 
las primeras a nivel mundial. 
Esto es un recurso funda
mental. Junto a esto tenemos 
un equipos de investigadores, 
más de veinte, que trabajan 
en distintos aspectos, desde 
la vid en el campo hasta la 
producción del vino. El cono
cimiento de las diversas va
riedades, la patología de la 
planta, la microbiología, que 

son las levaduras que inter
vienen en los procesos de ela
boración del vino ... Tratamos 
de obtener mejores vinos, 
nuevos vinos, como mejorar 
la salud a traves del vino. To
do esto es el espectro de in
vestigación." 

-¿Estos cultivos de t al va
riedad de uva, teniendo en 
cuenta que cada una es ori
ginaria de distinto terreno 
y clima, como lo consi
guen? 

- "La vid, aunque hay mu
chísimas variedades, se 
adapta fácilmente a unas 
condiciones determinadas . 
Aqui las cultivamos al aire li
bre, en el mismo suelo todas 
y el clima de esta zona. Eso es 
precisamente la peculiaridad 
que hace a los vinos que pro
ducimos. Su diferencia se de
berá a la variedad de uva, ya 
que el suelo, el clima y la for
ma de elevoración son simila
res. " 

-¿Qué tratan fundamen
talmente con estos concur
sos de catas? 

"Nuestros experimentos 
tratan de hacer nuevas varie
dades y nuevos vinos. Esto da 
un producto de consumo que 
ya han valorado nuestros 
propios catadores. Pero las 
personas que han venido hoy, 
los enólogos profesionales tie
nen una opinión más consoli
dada, y por lo tanto nos inte
resa muchísimo, que además 
de nuestra valoración tenga
mos la suya. ¿Qué dicen ellos 
de esos vinos?, ¿qué varieda
des les parecen interesantes? 
Eso es lo que se trata." 

-¿Ust edes como recepcio
nan esas valoraciones? 

-'Tenemos un panel de ca
tas dirigido por uno de los in
vestigadores del Centro, que 
recoge las opiniones y califi
caciones subjetivas, si se 
quiere decir así, de los profe
sionales y con ellos confeccio
namos nuestras actas." 

Ya sabemos algo más del 
apreciado liquido. Conviene 
concienciarse de que un pro
ducto tan antiguo y que sigue 
produciendo tantas experien
cias positivas con un mundo 
inagotable de investigaciones, 
no podemos dejarle olvidado 
y que sea masacrado por pro
ductos modernos que han 
conseguido introducir y "con
sumir" a nuestra juventud. El 
vino es fuente de salud. No se 
trata de una copa de más o de 
menos, es simplemente las 
adecuadas en cada momento. 
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En la comilona se ve al presidente, Juan Antonio Contreras Un momento del almuerzo. Pichi, Dani, Elena y Emilio 

Quien no se apunta a estos viaies es porque no quiere 

bcursiones a La Adrada val río Taiuña 
Seguimos con naturaleza y 

senderismo pese a que los diri
gentes del parque natural (Es
cuela Albardín) nos han dejado 
sin su estimada colaboración. 
(No sé los motivos) . 

El día 2 de septiembre, orga
nizado por el Club de Pensio
nistas y Jubilados Cervantes 
hicimos una excursión a la ca
baña; La Adrada (escuela) es 
un lugar de los más bonitos de 
esta España, tan variopinta. 

Salimos en un autocar a las 
8 '40 de Alcalá, llegando sobre 
las 10'30 horas a la Cabaña, 
lugar, o complejo turístico más 
maravilloso que cualquier ser 
humano puede soñar, rodeado 
de enemas, alcornoques, árbo
les frutales , con un aroma, so
bre todo, a melocotón, y las mi
les de higueras que rodean 
toda la zona. El complejo, con 
su restaurante, salón de baile, 
una piscina olímpica rodeada 
de césped, y lo mejor de todo es 
el clima porque salimos de Al
calá con algo de fresco y llega
mos con unos 27 grados centí-

grados, el agua de la piscina de 
la más calentita que yo me 
haya bañado, el ambiente en el 
complejo fue espectacular, ya 
que nos juntamos tres clubes, 
dos de Madrid y el nuestro, so
bre doscientas personas con 
una organización rayando la 
perfección, y las comidas: por 
la mañana bocata de jamón y 
queso con un refresco; la comi
da, paella, merluza a la roma
na, todo ello regado con vino y 
el postre una copa de esas que 
no se las salta un gitano, de 
helado con tarta y fruta y por la 
tarde rosquilla con resfresco; y 
lo mejor de todo ello el precio, 
con viaje y todo por 11 '50 eu
ros por persona. Resumiendo, 
a estos viajes quien no se 
apunta es porque no quiere. A 
propósito del viaje, qué bien se 
pasó ya que alguien llevó cin
tas de música de nuestros 
tiempos (el que más o el que 
menos estamos con 70 añitos) 
y claro, Pilar, la esposa del pre
si, con sus poesías y chistes 
nos dejó con la boca abierta. 

Terminado el baile sobre las 
19 horas, nos montamos en el 
autobús y ¡hala, para Alcalá! 

Excursión al río Tajuña 
El sábado día 6 de septiem

bre salimos de pesca al Tajuña. 
Me invitó a pescar mi amigo 
Emilio, saliendo a las 7 de la 
mañana de la Churrería Astu
riana de la avenida Lope de Fi
gueroa. Yo, que sólo había pes
cado a mano, con tramayo y 
con balanza (esto de pescar 
con caña siempre lo he llamado 
el colmo de la paciencia) , claro 
que de eso ya ha llovido 56 
años. 

Llegamos al pueblecito de 
Moranchel, provincia de Gua
dalajara, sobre las 8'30 horas. 
En ese pueblo y en la taberna 
sacó el permiso de pesca para 
él y para su hijo Dani, que tie
ne 7 años, para su hija Elena 
(10 años) y para mí no sacamos 
ya que nosotros dos íbamos de 
puros espectadores. En este 
trozo del Tajuña sólo se pue-

den pescar 8 truchas por per
miso, pescando 2 Dani y sus 8 
Emilio. 

Elena y yo estuvimos viéndo
les pescar, que por cierto, Dani 
pescó la segunda de las diez 
que pescaron dándole una 
gran alegria. yo creo que le 
gustó mucho más al padre, ya 
que se le veía radiante cuando 
le llamamos para sacar la tru
cha del agua y quitarla del an
zuelo. 

Yo pasé una mañana estu
penda, ya que recorrimos mu
chos kilómetros río arriba y 
abajo. También hicimos una 
cabaña con ramas de un árbol 
caído por un rayo. Sobre las 
11 '00 horas almorzamos torti
lla y queso regado con un vino 
de Noblejas en bota, además_de 
nosotros a lo largo del río había 
sobre 20 pescadores más. 

A mí este sistema de pesca 
controlado me parece acertado, 
ya que evita la exterminación 
de la especie. El Tajuña por esa 
parte está muy limpio, así 
como todo a lo largo del río, 
esto sí es cuidar el medio am
biente y no como en Alcalá, que 
está el Henares que da pena. A 
ver si cunde el ejemplo y copia
mos un poquito. 

PI Cm 

Elena y Pichi dentro de la cabaña. A la derecha, Emilio quitando el anzuelo de la trucha que pescó Dani. Éste y Elena expectantes 
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Comenzó la veda de caza 

La Comunidad v la Federación Madrileña de Caza 
editan una agenda con los requisitos cinegéticos 
El consejero de Medio Ambiente, Miguel Garrido, presentó el dia 9 de octubre en el sa
lón de actos del Canal de Isabel 11, una agenda con los principales requisitos exigidos 
para practicar la actividad cinegética en la nueva temporada, que comienzó el domin
go día 12 de octubre para los 38. 700 cazadores de la región con licencia. 

Esta agenda, editada por la 
Comunidad de Madrid y la 
Federación Madrileña de 
Caza, incluye las normati
vas, recomendaciones, direc
ciones y teléfonos de interés 
más relevantes que puedan 
necesitar los cazadores en la 
región madrileña hasta el 25 
de enero de 2004, último día 
que permanecerá abierta la 
veda de la Caza Menor, y el 
15 de febrero, fecha en la que 
finaliza la campaña de la Ma
yor. La Comunidad y la Fede
ración Madrileña de Caza fa
cilitarán este ejemplar de 
manera gratuita a los intere
sados que la soliciten. 

Las normativas incluidas 
en esta agenda son la Orden 
790/2003, de 14 de abril, del 
conséjero de Medio Ambien
te, por la que se fijan las Li
mitaciones y Épocas Hábiles 
de Caza que Regirán durante 
la Campaña 2003-2004; De
creto 156/2002 por el que se 
Limita el Uso de Munición 
que Contenga Plomo para el 
Ejercicio de la Caza y el Tiro 
Deportivo en Determinados 
Embalses y Zonas Húmedas 
de la Comunidad de Madrid; 
Orden 2658/1998, de 31 de 
julio, de la Consejería de Me
dio Ambiente y Desarrollo 
Regional, por la que se Auto
riza la Caza de Aves Fringili
das en la Comunidad de Ma
drid, así como la Ley 2/1991 , 
de 14 de febrero , para la Pro
tección y Regulación de la 
Fauna y Flora Silvestres en 
la Comunidad de Madrid. 
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VEDA DE CAZA 
Se pone en conocimiento de los interesados que por la 

Consejería de Medio Ambiente de la Comunidad de Madrid 
se ha dictado la Orden 2200/2003 (publicada en el 
B.O.C.A.M., nº 240, de fecha 08.10.2003) por la que se es
tablece la Veda de todas las especies de caza en los te
rrenos en régimen de aprovechamiento cinegético co
mún del término municipal de Alcalá de Henares, du
rante la presente temporada de caza de 2003-2004. 

La citada Orden está fundamentada en la necesidad de 
evitar que se puedan causar perjuicios no sólo para la 
caza, sino para el resto de las especies de fauna existen
tes, y de forma muy especial, para impedir que, dado que 
los terrenos de aprovechamiento cinegético común están 
muy fraccionados y próximos a los núcleos urbanos y zo
nas verdes destinadas al recreo y expansión de los ciuda
danos, se puedan producir situaciones de alto riesgo para 
la integridad física de los mismos. 

Para cualquier información o aclaración que se requiera 
al respecto, pueden llamar a los siguientes teléfonos: 

- Teléfono Concejalía Medio Amibente: 91/ 877-12-30 
- Información Municipal: 01 O 

Excmo. Avuntamiento 
de Alcalá de Henares 

la a11nda inc11111 
las nonnalins, 

recamendac11nes, 
direcciones v 

talí1Dn1s da Interés 
más relenntes 

lllPIBdan 
necasnar11s 

CIZlllores en la 
re1161 mlllñlaia 

La consejería de Medio Am
biente y la Federación Madri
leña de Caza pretenden re
cordar, con esta agenda, que 
el buen cazador debe velar 
por la conservación de las es
pecies. La actividad cinegéti
ca debe ser considerada 
como un elemento más en el 
equilibrio de los ecosistemas 
de la Comunidad de Madrid. 
El cumplimiento de la nor
mativa vigente y las reco
mendaciones recogidas en la 
agenda permitirá a los caza
dores madrileños llevar a 
cabo su actividad sin perjui
cio para la conservación de 
las especies de fauna. 
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Los que saben proveerse de "antiojos" ven la caza en toda su carrera y pueden contársela a los demás. En cuanto a los 
galgueros, alguno, como José Antonio Muñoz, cuando se hartan de ir a pie junto a sus galgos siguen la jornada a caballo. 

Desde Torres con amor 

llegó el 101emo: los galgos corren tras las liebres 
¿Qué seria de esta vida si uno no tuviera sus ilusiones? Los amantes de los galgos los cui
dan durante todo el año, los entrenan por los caminos, les dan cariño ... Todo ello para, como 
a un buen atleta, tenerlo en la mejor forma posible para el mes de octubre de cada año. 
Entonces se abre la veda de la caza de la liebre con galgo y en Torres de la Alameda los gal
gueros están en su salsa, en su fiesta. 

Lo que ocurre es que tam- gueros se echan al campo y 
bien la otra parte, o sea, las patean llanos y valles, a veces 
liebres, parece que se lo hue- las liebres se achantan de tal 
len y les cuesta trabajo cum- forma que pueden pasar por 
plir con su cometido. Si un dia encima de su chepa y salir de 
cualquiera, y en cualquier su cama cuando el peligro ha 
época del año, sales al campo desaparecido. Estuvimos de 
torresano, ves infinidad de lie- espectadores en la primera 
bres retozando en los barbe- jornada y tuvimos que sufrir 
chos y rastrojos: de dos en dos las inclemencias de este otoño 
o a veces hasta en grupos variable. Si no llevas un buen 
manifestándose a favor de sus chubasquero, debes poner 
derechos, pero cuando los gal- ruedas a un olivo y llevártelo 
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contigo para por lo menos 
refugiarte de los chubascos. El 
que participa en las batidas 
con sus galgos está tan con
centrado e ilusionado que no 
le importa el viento ni el frio 
ni el agua, lo suyo es engalgar 
las más veces posibles y que a 
sus galgos no se les escape la 
pieza. Bonito espectáculo el de 
la caza con galgo. Hay afición 
en Torres. Una prueba es que 
en el altozano más estratégico, 

se forma la tribuna de "enten
didos" y cada uno es libre de 
dar su opinión. A veces el pro
tagonismo está tan lejano, por 
la distancia de los galgueros, 
que una carrera nos la 
retransmite el precavido de los 
"antiojos", que sigue la carrera 
como si estuviera en primera 
fila: "¡Ahi va el negro! ¡Huy, 
qué regate le ha hecho la lie
bre! Ahora va la blanca, ya se 
les ha perdido la liebre. .. no, 
no, todavía la tiene... Ahora, 
ahora, ya no se escapa. Ha 
sido la blanca, no ha sido el 
negro ... " Mientras, los que 
estamos en la lejanía teniendo 
como instrumentos oteador es 
nuestros propios ojos, y algu
nos "reparados", nos fiamos 
del "locutor improvisado" y 
celebramos el acontecimiento 
como cualquier otro especta
dor. A la hora de reponer fuer
zas, los cazadores se reúnen y 
mientras consumen el almuer
zo comentan cómo está discu
rriendo la jornada. Piezas 
caen, pero el cazador no puede 
estar nunca conforme con lo 
que ha conseguido. Siempre 
hay carreras infructuosas y 
perros de los que no se saca el 

- partido que se esperaba. Pero 
digamos que las liebres que 
quedan "libres" estarán ahi el 
próximo domingo. Lo único 
negativo para los perros es 
que sean tan chivatas, que 
vayan corriendo las voces por 
campos y praderas y los próxi
mos domingos estén todas en 
alerta. De verdad, nos "repa
tea" que cuando volvemos 
relajados y satisfechos de lo 
vivido por el camino nos salga 
una liebre macho, se pasee 
por nuestras narices y nos 
haga el signo del machismo 
exacerbado. No nos queda otro 
remedio que decirle en voz 
alta: "¡El domingo próximo te 
esperaremos, a ver si eres tan 
gallito!" 
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PUERTA de Madrid 



~ SAllTORCAZ 

la Comunidad de Madrid ha adquirido 
las 8 hectáreas del cerro conocido como El llano de la Horca 

Termina la tercera tase de 
excavaciones arqueológicas en Santorcaz 
La Comunidad de Madrid ha terminado la tercera fase de las excavaciones arqueológicas que está 
llevando a cabo en El Llano de la Horca, un yacimiento carpetano, situado en Santorcaz, que es
tuvo ocupado durante el siglo 11 y el primer tercio del siglo I a. de C. por esta etnia prerromana 
cuyo territorio se extendía por parte de las actuales comunidades de Madrid y Castilla-La Man
cha. En esta última campaña, desarrollada durante el pasado mes de septiembre, han participa
do junto al equipo director del proyecto, un equipo técnico del Museo Arqueológico Regional, di
rigido por Enrique Baquedano, estudiantes y arqueólogos de la Universidad Complutense de Ma
drid, la Universidad Autónoma de Madrid, la Universidad de Alcalá y la UNED, y peones arqueo
lógicos y encargados de obra proporcionados por la empresa ARTRA. 

Las campañas de interven
ción sistemática que la Comu
nidad de Madrid está llevando 
a cabo en El Llano de la Hor
ca, financiadas con cargo al 1 
por ciento cultural del Minis
terio de Fomento y por el Mu
seo Arqueológico Regional, de
pendiente de la Consejeria de 
las Artes, tienen como objetivo 
el aumento de los conocimien
tos históricos sobre este asen
tamiento carpetano. Para ello 
ha adquirido 8 hectáreas de 
terreno del cerro sobre las que 
asienta el yacimiento. siendo 
la primera compra de este tipo 
que efectúa desde que en 1985 
se realizara la transferencia de 
competencias a nuestra Co
munidad. 

Los carpetanos de Santor
caz, últimos representantes de 
una cultura que se fue dilu
yendo a medida que la roma
nización se convertia en una 
realidad tangible, convivieron 
con los romanos a lo largo de 
dos siglos antes de integrarse 
en la nueva forma de vida que 
éstos trajeron, por lo que sus 
manifestaciones culturales 
son ~l reflejo de la mezcla de 
algunos de los elementos que 
caracterizaron a ambos gru
pos. La información que las 
excavaciones han proporcio
nado y el estudio posterior de 
todos esos elementos, han 
permitido al equipo director 
del proyecto, integrado por el 
doctor Gonzalo Ruiz Zapatero, 
Catedrático de Prehistoria en 
la Universidad Complutense 
de Madrid, Gabriela Martens y 
Enrique Baquedano, director 
del Museo Arqueológico Regio
nal, sentar las bases sobre las 
que se irá reconstruyendo, 
poco a poco, la historia de los 
últimos siglos de este enclave 
de la Carpetania. 

ViViendas adosadas 
Hasta el momento se puede 

afirmar que vivían en un gran 
poblado de unas 8 hectáreas 
de extensión, cuyo trazado ur-
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Enrique Baquedano 

bano se ordenaba a partir de 
dos grandes ejes orientados en 
dirección Noreste-Suroeste y 

Noroeste-Sureste. Sus casas 
eran espacios cuadrangulares 
y compartimentados en más 
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de una estancia, hechas con 
paredes de adobe sobre un zó
calo de piedras de unos 50 
centimetros de altura, y ado
sadas entre ellas. Su dedica
ción mayoritaria era la agri
cultura, pero tenian una nu
trida cabaña de ovicápridos 
principalmente. Parte de estos 
datos se han inferido a partir 
de los objetos muebles encon
trados: además de los zócalos 
de las viviendas aparecen ado
bes, hogares, numerosas vasi
jas de almacenamiento, vajilla 
común y de lujo (de cerámica). 
fibulas de bronce, cuchillos de 
hierro, enmangues, clavos, 
proyectiles de honda, puntas 
de lanza y de flecha, monedas 
de bronce y plata, pesas de te
lar, fusayolas y agujas de co
ser, entre otros enseres. 

Un poblado 
de hace dos mil ~os 
El entorno es uno de los fac

tores más importantes a la 
hora de escoger un yacimiento 
para convertirlo en Parque Ar
queológico. En el caso de El 
Llano de la Horca se trata de 
una zona no demasiado antro
pizada, en la que se puede en
trar en contacto directo con la 
flora y la fauna del lugar. So
bre las 8 hectáreas adquiridas 
no se ha levantado ninguna 
edificación desde que el pobla
do fue abandonado hace unos 
dos mil años y tiene fácil acce
so desde las carreteras nacio
nales 11 y III, tanto al munici
pio de Santorcaz como al pro
pio yacimiento. 

Las grandes posibilidades 
que ofrece El Llano de la Hor
ca ya han despertado el inte
rés de los investigadores y de 
los mismos habitantes de San
torcaz, cuyo equipo de gobier
no municipal ha prestado toda 
la ayuda que, de su parte, 
pueda ser precisa para la evo
lución de los trabajos. Desde 
el punto de vista didáctico, as
pecto fundamental que define 
el concepto de un Parque Ar
queológico, El Llano de la Hor
ca pretende erigirse en ejem
plo para los futuros arqueólo
gos y para poner a disposición 
del público visitante un retazo 
de su propia herencia, abrir 
una puerta que, a través del 
conocimiento del pasado, dé 
acceso a una comprensión 
más completa del presente. 
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Dauanzo se quedó leios de batir el record de gente riéndose a la vez, 
pero los vecinos que acudieron al encuentro de la Organización 
Mundial de la Risa no salieron defraudados 

"No hemos batido el record, pero 
nos lo hemos pasado en grande" 
El vientes 10 y el sábado 11 de este mes, los vecinos de Daganzo pudieron disfrutar de multitud 
de actividades pensadas e ideadas fundamentalmente para partirse de risa, pues precisamente 
en eso, en reírse, consistieron todas y cada una de las terapias organizadas por Salud Inteligen
te, un centro catalán de salud alternativa, que encontró en Daganzo de Arriba el punto peñecto 
para el encuentro de monitores de la risa de toda España que han salido del centro catalán. De 
esta forma, Daganzo se convirtió durante dos días en la capital de España de la risa. El record 
previsto para el sábado, que consistía en reunir más de 350 personas en un ejercicio llamado "di
námica de la risa" no se cumplió, pero eso fue lo de menos, pues a las personas que acudieron a 
la multitud de actos celebrados el viernes y el sábado no los defraudaron los métodos empleados 
por estos "entrenadores de la risa", como se autodenominan estos singulares terapeutas. 

M11 Cruz, presidenta de la 
Organización Mundial de la Risa 

El Ayuntamiento de Dagan
zo, según explica Miriam Ruiz, 
su concejala.. de cultura, "ha 
querido evitar el estrés a sus 
vecinos con este encuentro 
nacional de la risa y, aunque 
no se haya batido el record, 

Jóvenes daganceñas se ríen a carcajada limpia durante la terapia de la dinámica de la risa 
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Aunque les faltaron 200 personas para conseguir el record, los daganceños se rieron a carcajadas con las terapias de la risa 

nos lo hemos pasado en gran
de". En verdad, los dagance
ños que participaron en las 
actividades dirigidas por los 
entrenadores de la Organiza
ción Mundial de la Risa pare
cían pasárselo en grande, co
mo así atestiguaron sus cons
tantes carcajadas. El encuen
tro estuvo organizado por el 
Ayuntamiento de Daganzo y 
por la Organización Mundial 
de la Risa, una institución que 
nace del centro barcelonés Sa
lud Inteligente, dedicado a 
aprovechar los beneficios tera
péuticos de la risa y a formar 
monitores en el arte de provo
car la hilaridad. Estos monito
res se concep.traron en Dagan
zo el pasado fin de semana en 
un encuentro nacional que 
reunió a monitores de Murcia, 
Valencia, Cataluña y Galicia, 
entre otros lugares de España. 
El encuentro fue muy intenso 
y tuvo gran cantidad de activi
dades, entre las que se inclu
yeron dinámicas de la risa, 
conciertos, charlas-coloquios 
y actuaciones humorísticas. 

Los monitores de la Organi
zación Mundial de la Risa diri
gieron gran cantidad de ejerci
cios para conseguir la risa de 

los asistentes y el momento 
cumbre fue el intento de batir 
el record mundial de dinámica 
de la risa. Antes del record, los 
participantes en la dinámica 
de la risa practicaron una se
rie de juegos y ejercicios, lla
mados de calentamiento, co
mo saltar una comba imagina
ria o jugar a un pilla-pilla muy 
particular. Estos juegos sirvie
ron para que la gente se fuera 
relajando, conociéndose y pa
ra preparar el ambiente para 
la posterior risotada general. 

Una hora y media después 
de comenzar los ejerciéios pre
vios, los monitores de la Orga
nización Mundial de la Risa 
colocaron a los asistentes 
tumbados unos sobre otros en 
varias filas. Todavia no esta
ban todos colocados y ya se oí
an las risas de los que sí esta
ban tumbados. Daganzo se 
quedó fmalmente bastante le
jos de las 350 personas que 
hacían falta para batir la mar
ca, en posesión de Ponferrada, 
llegando tan sólo a las 130 
personas riéndose a la vez. No 
obstante, viendo sus risueñas 
caras, no pareció que les im
portara demasiado el record. 

No se batió el record pero las sonoras carcajadas de los daganceños inundaron el polideportivo 
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!Fútbol seaunda •a•¡ 

El Alcalá dio muestras claras de su meioña trente a un no¡o Fuenlabrada 
v consiguió su segunda victoria consecutiVa 

3-0 Tres golazos 
para tres puntos muv valiosos 
RESuLTADO: R.S.D. ALCALÁ 3 (Quini, m.7; Nico, m.57; y Javi Vicente, m.73); FUENLA
BRADA O 
R.S.D. ALCALÁ: Tello, Tito, Diego, Joselu, Núñez, Joyce Moreno, Javi López (Barrero, m. 72), 
Quini (Javi Vicente, m.63), Nico (Roberto, m.68), Toñín y Rodrl 
FUENLABRADA: Raúl, Dani Hernando, Fernando, Juanlu, Javi Ló~z. Barbero (Roto, m.82), 
Mateos (Marin, m.62), Cabanillas (Pelu, m. 76), Barral, Javi Sanz y Alvaro Cámara. 
ÁRBITRO: el colegiado castellano-manchego Álvarez Pinardo amonestó a los rojillos Joselu, 
Joyce Moreno, Nico y Toñín y a los visitantes Hernando y Barbero. Expulsó a Diego y a Ba
rral por un enfrentamiento que tuvieron los dos jugadores en el minuto 77. 
INCIDENCIAS: 1.000 espectadores presenciaron en El Val la segunda victoria del Alcalá en 
su campo esta temporada. 

El hombre del partido fue 
sin duda alguna Tito, quien 
cuajó un auténtico partidazo. 
Fue el principal artífice en los 
dos primeros tantos de la De
portiva y destrozó al Fuenla
brada con sus subidas por la 
banda derecha. En el primer 
tanto, tras una espectacular 
galopada por su banda, Tito 
se sacó un centro preciso y 
con fuerza que Toñín estrelló 
contra el larguero, recogien
do el rechace Quini, quien 
tras regatear a un zaguero 
del Fuenlabrada batió con un 
disparo raso a Raúl. Fue sin 
duda un golazo de los que ya 
hacía tiempo que no se veían 
en liga en el Val. No obstante, 
el gol de Quini fue superado 
en belleza por la espléndida 
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factura de los otros dos tan
tos rojillos. 

El Alcalá, desde práctica
mente el comienzo del parti
do se puso por delante en el 
marcador y jugó el balón con 
gran inteligencia sabiendo en 
todo momento aprovechar su 
ventaja. El Fuenlabrada, que 
sólo ha ganado dos partidos 
en lo que va de liga, habiendo 
perdido los otros seis, se 
mostró en el Val como un 
equipo bastante flojo en de
fensa y que tampoco tenía 
nada que ofrecer en ataque. 
De esta forma, el Alcalá jugó 
sin demasiados apuros, ya 
que el Fuenlabrada sólo 
apretó en contadas ocasio
nes, en las que la firmeza de
fensiva rojilla se impuso con 

rotundidad. 
La primera parte fue de ab

soluto dominio rojillo, faltan
do nada más que un poquito 
de fortuna para poner el 2-0 
definitivo en el marcador. Pa
ra ello, los que más ganas le 
pusieron el domingo en el Val 
fueron Tito y Quini. El delan
tero fue un peligro constante 
para la porteria rival y así lo 
comprendió el público que lo 
despidió en su cambió con 
una cerrada ovación. 

En la segunda parte, los 
aficionados rojillos pudieron 
presenciar dos de los goles 
más bonitos que se recuer
dan en el Municipal del Val. 
El primero de ellos, el segun
do del partido, fue obra a 
partes iguales de Tito y de Ni-

co. Tito, tras una carrera de 
más de 30 metros por su 
banda, dejando atrás a todo 
rival que osara oponerse en 
su galopada, puso un balón 
que Nico enganchó con una 
plástica volea que hizo levan
tar de su asiento al público. 

Un cuarto de hora después, 
Javi Vicente volvió a hacer vi
brar a la afición local con un 
tremendo disparo desde casi 
el centro del campo que se 
coló en la portería visitante. 
Todo un "gol de Pelé". 

Con este resultado, la De
portiva se afianza en su recu
peración gracias a las dos úl
timas victorias. Además de 
los puntos, esta victoria ha 
convencido y ha dado mues
tras de que el Alcalá se pare
ce más al equipo que le ha 
ganado al Fuenlabrada que 
al de la catástrofe contra el 
Tomelloso. Tal vez el equipo 
haya llegado ya a ese punto 
de rodaje en el que las cosas 
empiezan a funcionar, pero 
todavía hay cosas que no 
funcionan del todo bien, por 
ejemplo el centro del campo. 
Toñín se muestra imprescin
dible, pero Joyce Moreno, por 
mucho juego que destruya, 
sigue siendo más un defensa 
que un centrocampista y Ro
dri sigue sin encontrar un es
tado óptimo de forma que le 
haga participar del juego de 
su equipo durante todo el 
partido. Ahora que los anetes 
rojillos empiezan a despertar 
de su letargo goleador, sólo 
falta que la medular se sume 
a la buena linea de la zaga y 
la delantera, y entonces vere
mos un equipo totalmente ar
mado que ofrezca garantías 
de realizar una temporada 
que sitúe a los de Gordo en 
los primeros puestos de la 
clasificación. 
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!Fútbol 

sus pñmeros tres puntos los han logrado en el 
campo en el que consiguieron el ascenso 

0-2. Primera victoria 
para el Com11u1ense 
RESULTADO: MORATALAZ O; COMPLUTENSE 2 (Chino, m.6, 
y Alonso (p), m.20) 
MORATALAZ: García, Bocero, Herrera (Freijo, m.69), Santa
maría, Diaz (García, m.46), Hinojosa, Cardoso, Barbosa, Mu
ñoz (Laporta, m.60), Blázquez (Ortiz, m.37), Viorreta. 
COMPLUTENSE: Roberto, Jorge, Rulo, Alonso, Mata, Luismi, 
Ramón, Javi Hernández (Chele, m.80), Mon, Chino, Álvaro 
(Pelu, m.69) 
ÁRBITRO: Segura González, amonestó a los locales Cardoso, 
Freijo y en dos ocasiones a Hinojosa y a los complutenses 
Roberto, Mata, Alonso y Mon. 
INCIDENCIAS: 100 personas contemplaron la primera victo
ria del Complutense en Preferente en el campo del Urbis. 

En la A.O. Complutense es
tán de enhorabuena. Por fm 
llegó la tan ansiada primera 
victoria en la categoria Prefe
rente. Los de Tena habían es
tado a punto de conseguirla ya 
en varios partidos, pero su 
nerviosismo y ansiedad los 
alejaban de su objetivo. Con 
esta victoria, el Complu de
muestra que se va haciendo 
poco a poco a su nueva cate
goria. Además, estos tres pun
tos le valen al conjunto alcala
íno para salir del pozo de la zo
na de descenso y empezar a 
mirar hacia arriba. Como cu
riosidad queda que su primera 
victoria la hayan conseguido 
precisamente en el campo en 
el que lograron el ascenso. 

El Complutense salió mejor 
plantado que el Moratalaz y 
nada más comenzar el partido 
ya se puso por delante en el 
marcador gracias al temprane
ro gol de Chíno. El delantero 
complutense remató a colocar 
un centro desde la banda de
recha que tras tocar en el palo 
se introdujo en la portería de-

fendida por García. El tanto de 
Chino encarrilaba el partido y 
el Complu tuvo momentos de 
buen juego, cuya consecuen
cia fue el gol de penalti de 
Alonso en el minuto 20 de par
tido. El colegiado no dudo en 
aplicar la pena máxima ante 
una clara mano que cortó una 
vaselina en el área local. 

Con el 0-2, el Complutense 
se relajó en exceso y estuvo 
descolocado durante varios 
minutos en los que el Morata
laz se adueñó del partido y lle
vó un asedio constante a la 
porteria de Roberto, aunque 
sin crear demasiado peligro. 
Poco a poco el Complutense 
volvió a hacerse dueño y señor 
del partido, mostrando la 
tranquilidad que le ha faltado 
en otros partidos para mante
ner sus ventajas y administró 
con comodidad sus dos goles 
de renta en un partido en el 
que pudieron salir con tres o 
cuatro tantos más en su casi
llero. 

Regional Pret:erente 1 

Los de Luis Díaz, tras un buen arranque Hguero, han 
venido a menos v son décimos con siete puntos 

1-0. El Alcalá B se 
estancó en Tres Cantos 
RESULTADO: PEGASO B, 1 (Ochoa, m.55); R.S.D. ALCALÁ B, O 
PEGASO B: Montero, Yosu, De Navas, Ochoa, Diego Gómez, Al
berto (Miguel, m.90), Chuso, Carlos Núñez (Daniel, m.69), Na
cho (R~sino, m.86), Mario (Jorge Diez, m.80). 
ALCALA B: Javi, Alfonso, Sergito (Esquinas, m.15), David Die
go, Gerardo (Raulillo, m.65), Sergio Jiménez, Fuentenebro, Ig
nacio, Miguel, Chiqui (Alberto, m.74), Raúl Ortiz. 
ÁRBITRO: Valinzón Flores amonestó a los locales Diego Gó
mez, Nacho y Mario y a los rojillos Alfonso, Gerardo, Sergio Ji
ménez, Raúl Ortiz y Esquinas. Expulsó al masajista del filial 
alcalaino. · 
INCIDENCIAS: 100 espectadores contemplaron la victoria lo
cal en La Foresta. 

Lo que prometía ser un 
arranque liguero formidable, 
finalmente se ha quedado en 
nada. Los de Luis Díaz dejaron 
escapar los tres puntos en su 
visita al campo del segundo 
clasificado. Tras varios tras
piés, el filial rojillo ha descen
dido hasta la décima posición, 
empatado a siete puntos con 
el Rayo Majadahonda B. 

En la primera parte del en
cuentro hubo muy poquito 
fútbol. El juego, muy trabado, 
impidió que pudieran aparecer 
con continuidad los delanteros 
de ambos equipos. A pesar de 
esto, el Alcalá demostró querer 
más el balón que el Pegaso B 
Tres Cantos y tuvo más pose
sión que los locales, aunque 
de poco le sirvió porque le vol
vieron a fallar las ideas arriba. 
Se notaron demasiado las ba
jas, pues Luis Díaz llegó a Tres 
Cantos con el equipo en cua
dro, teniendo que echar mano 
del equipo juvenil para poder 
tener recambios en el banqui-

Hockey 

llo. Si 14 eran los hombres del 
filial con los que contaba Díaz, 
pronto se quedó con 13 por la 
lesión de Sergito a los quince 
minutos de partido. 

En la segunda parte, el Alca
lá tuvo que jugar contraco
rriente como consecuencia del 
gol local que llegó a los diez 
minutos de la reanudación en 
un fallo de los rojillos en la de
fensa de un comer. Ochoa, li
bre de marca, remató el balón 
desde el segundo palo batien
do a un indefenso Javi. 

Tras el gol, el filial rojillo in
tentó la reacción, pero la mala 
fortuna de sus delanteros de 
cara al gol impidió que llegara 
el empate. El Alcalá mejoró su 
juego con respecto a la prime
ra parte, donde su juego no 
tuvo fluidez, y las bandas co
menzaron a funcionar. No obs
tante, el Pegaso puso el gol y 
se quedaron con los tres pun
tos para engordar su casillero 
clasificatorio. 
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Desigual tortuna en el hockev alcalaíno 
Este fin de semana ha de

parado diversa suerte según 
las categorías de hockey de 
nuestra ciudad. Los jóvenes 
han sido vencidos por los 
contrarios, mientras que 
nuestros más veteranos han 
hecho valer su calidad. 

El equipo pre-benjarnin ha 
jugado su primer partido y se 
ha hecho patente una gran 
voluntad, pero todavia insu
ficiente para vencer a equi
pos de jugadores de mayor 
edad y experiencia. 

Los infantiles se vieron su
perados por los jugadores del 
Alcobendas B, que mostra
ron un alto nivel de juego. 

Por último, los jugadores 
senior han continuado su ra
cha venciendo también su 
segundo partido de liga con
tra el equipo de Fuencarral, 
en pista de este último. Si 
bien se preveía que el mal 
tiempo afectara negativa
mente a nuestros jugadores, 
pudiendo sobreponerse a to
dos los factores en contra y 

vencer por 8 a 5 a los rivales. 
Este fm de semana ha con

tinuado la racha del equipo 
sénior, ganando al equipo de 
Fuencarral en su propio feu
do, si bien estaba previsto 
jugar en Alcalá, se acordó ju
gar en Fuencarral, debido a 
que la pista local se encon
traba en mantenimiento. La 
lluvia, que siempre dificulta 
la calidad del juego, no evitó 
que nuestros jugadores ven
cieran por 8 a 5. 

Emilio HERRAIZ 
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Víctor Herren, saustecho con los resultados del Campeonato de Madrid 
de técnica inlanUI v sub-21 

Esperanzador comienzo de temporada 
para el gimnasio Miguel de Cervantes 
El pasado día 11 de octubre se celebró el campeonato de Madrid infantil consiguiendo el Mi
guel d~ Cervantes 3 medallas de oro , 3 de plata y 17 de bronce. 

En la categoria A de técnica (-8 
años) los más pequeños de la es
cuela dieron la campanada alzán
dose con el campeonato y con el 
tercer puesto respectivamente. El 
equipo compuesto por Belén Se
rrano, Alberto Rojo y José Ma
nuel Sáenz desarrollaron un es
tupendo campeonato alzándose a 
lo más alto del podio, lo que les 
valdrá representar a . la comuni
dad de Madrid en el próximo 
Campeonato de España a cele
brarse en Castellón el próximo 
día 25 de octubre. El segundo 
equipo de esta categoría se tuvo 
que conformar con un meritorio 
tercer puesto, dada la corta edad 
de sus componentes (Nemi Naja
rro, Pablo Cañameras y María Pa
lacios). En la categoría C (11-12 
años) el Miguel de Cervantes con 
el equipo compuesto por Raquel 
Abarca, Leticia Arroyo y Javier 
Camacho consiguió la medalla de 
plata, resultado extraordinario 
habida cuenta que era la primera 
vez que compatian juntos y que 
uno de sus componentes tuvo 
que competir lesionado. 

En las categorias B (8 y 9 años) 
y D (13 y 14 años) se consiguie
ron sendas medallas de bronce, 

PUERTA de Madrid 

los equipos compuestos por Má
ximo Sáenz, Ana Ruipérez, Sergio 
Yagüe y Javier Ortego, Enma Ca
mino y Fátima Cabrah tuvieron 
que enfrentarse con equipos de 
un alto nivel así como a la pro
blemática arbitral de la que fue 
víctima también el segundo equi
po de la C (Mírela Cáceres. Laura 
Carreño y Ana Murcajo) que en 
esta ocasión no consiguió pasar 
de ronda. 

Todos estos resultados hicieron 

que el Miguel de Cervantes consi
guiera el segundo puesto en la 
clasificación por equipos, sólo su
perado por el gimnasio Champion 
Do de Tres Cantos. 

Suerte desigual en 
el Campeonato de 
Exhibición 

El equipo A del Miguel de Cer
vantes (Javier Ortego, Enma Ca-

mino, Luis Aguado, Mirella Cáce
res, Fátima Calrah, Leticia Arro
yo, José Valenzuela e Ignacio 
Odriola) no pudo revalidar su ti
tulo de Campeón de Madrid. La 
fatalidad se cebó en el Miguel de 
cervantes en forma de lesiones 
(Vicente Portilla) y en maniobras 
extradeportivas de la organiza
ción que casi descalifican al equi
po complutense sin justificación 
alguna. Ante este panorama el 
equipo salió nervioso y descon- _ 
certado, lo que ocasionó numero
sos fallos en la ejecución. Víctor 
Herrera quiere animar a sus cam
peones con la seguridad de que el 
día 11 de noviembre darán todo 
lo que tienen dentro para ganar el 
Primer Campeonato Internacio
nal de exhibición a celebrar en 
Pontevedra. 

La buena noticia del campeo
nato la dio el segundo equipo del 
Miguel de Cervantes que en su 
primera puesta en escena (es el 
primer campeonato al que se pre
sentan) se alzaron con la medalla 
de bronce, dando cuenta del 
buen hacer de la segunda entre
nadora del Miguel de Cervantes, 
Teresa Camino. El equipo estuvo 
compuesto por Darlo De Pero
sam, Alfonso Cabrera, Nicolás 
Cabrero, Sergio Esteban, Conchi 
González, Luis Ramos, Víctor Ca
rrasco y Javier Camacho. 

Campeonato 
de Madrid Sub-21 

En otro orden de cosas, los 
competidores del Miguel de Cer
vantes Patricia Camino y Cristina 
Jiménez consiguieron el segundo 
y tercer lugar respectivamente en 
el Campeonato de Madrid Sub-
21. Patricia ganó los 9os prime
ros combates con una soltura 
sorprendente dada su corta edad 
(15 años), perdiendo en la final 
con la representante del gimnasio 
KO, una competidora de 19 años 
muy experimentada. 

Cristina Jiménez ganó su pri
mer combate por KO infligiendo 
un severo correctivo a su oponen
te, pero perdió en semifinales por 
decisión arbitral (13-13) con la 
que a la postre sería la campeona 
de Madrid. Los entrenadores de 
la Selección han querido recono
cer el buen hacer de Cristina pre
sentándola para el Campeonato 
Internacional Villa de Madrid a 
celebrar este fin de semana en el 
polideportivo de la Arganzuela. 

Víctor Herrera quiere agradecer 
a PUERTA DE MADRID su segui
miento y apoyo constante al de
porte alcalaíno, así como animar 
a sus deportistas para que sigan 
trabajando como hasta ahora pa
ra seguir cosechando éxitos para 
el deporte complutense. 

18 de octubre de 200! 



PUBLICACION 
En el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid nº 238 de 

fecha 6 de octubre de 2003 aparece publicado el anuncio re-
lativo a la siguiente licitación: , 

- CONCURSO PARA LA ADJUDICACION DE ONCE LI
CENCIAS DE AUTOTAXIS, DOS DE ELLAS TAXIS ADAP
TADOS PARA PERSONAS CON MOVILIDAD REDUCIDA, 
PARA LA PRESTACIÓN DEL SERVICIO DE VEHÍCULOS 
DE ALQUILER CON APARATO TAXÍMETRO Y LAS CO
RRESPONDIENTES AUTORIZACIONES QUE HABILITAN 
PARA LA PRESTACIÓN DE SERVICIOS INTEURBANOS. 
(expediente nº 3.084). 

El expediente y las Bases para la adjudicación pueden 
examinarse en el Servicio de Contratación de este Ayunta
miento, en horario de 9 a 14. 

Las solicitudes para tomar parte en la licitación y los docu
mentos que han de acompañarse a la misma, pueden pre
sentarse hasta el día 3 de noviembre de 2003, en horas de 
oficina, en el Registro General de este Ayuntamiento. 

Los gastos de anuncios serán a cargo de los adjudicata
rios de las licencias. 

Alcalá de Henares, a 15 de octubre de 2003 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excmo. Anntamiento 
de Alcalá de Henares 

PUBLICACIÓN 
En el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid nº 242 de 

fecha 10-10-2003 aparece publicado el anuncio relativo a la 
siguiente licitación: 

- CONCURSO PARA CONTRATAR MEDIANTE PROCE
DIMIENTO ABIERTO LA ASISTENCIA TÉCNICA LETRADA 
AL AYUNTAMIENTO DE ALCALÁ DE HENARES (expedien
te nº 3.108). 

Precio de licitación máximo: 36.000.- euros/año. 
Las proposiciones para tomar parte en la licitación pueden 

presentarse hasta las 13 horas del día 5 de noviembre de 
2003 en el Servicio de Contratación de este Ayuntamiento. 

El acto de apertura de ofertas tendrá lugar a las 12 horas 
del día 12 de noviembre de 2003 en esta Casa Consistorial. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección de 
Contratación en horario de 9 a 14. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 15 de octubre de 2003 
EL SECRETARIO GENERAL 

PUERTA de Madrid 

Excmo. Anntamiemo 
de Alcalá de Henares 

PUBLICACION 
En el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid nº 239 de 

fecha 7 de octubre de 2003 aparece publicado el anuncio re
lativo a la siguiente licitación: 

- CONCURSO PARA CONTRATAR MEDIANTE PROCE
DIMIENTO ABIERTO Y BAJO LA MODALIDAD DE CONCE
SIÓN, LA GESTIÓN DEL SERVICIO DENOMINADO PLAN 
DE APERTURA DE COLEGIOS PÚBLICOS DE EDUCA
CIÓN INFANTIL Y PRIMARIA EN DÍAS NO LECTIVOS Y 
VACACIONES ESCOLARES DURANTE EL CURSO ESCO
LAR 2003-2004 "ABIERTO PARA JUGAR" EN ALCALÁ DE 
HENARES. (expediente nº 3.124). 

Precio de licitación máximo: 8.728,51 .- euros/mes. 
Las proposiciones para tomar parte en la licitación pueden 

presentarse hasta las 13 horas del día 3 de noviembre de 
2003 en el Servicio de Contratación de este Ayuntamiento. 

El acto de apertura de ofertas tendrá lugar a las 12 horas 
del día 1 O de noviembre de 2003 en esta Casa Consistorial. 

El expediente puede examinarse en el referido Servicio de 
Contratación en horario de 9 a 14. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 15 de octubre de 2003 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excmo. avuntamiento 
de Alcalá de Henares -

PUBLICACIÓN 
En el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid nº 242 de 

fecha 10-10-2003 aparece publicado el anuncio relativo a la 
siguiente licitación: 

- CONCURSO PARA CONTRATAR MEDIANTE PROCE
DIMIENTO ABIERTO EL SUMINISTRO BIBLIOGRÁFICO A 
LOS CENTROS DEPENDIENTES DEL SERVICIO MUNICI
PAL DE ARCHIVO Y BIBLIOTECA DE LA CONCEJALÍA DE 
CULTURA DEL EXCMO. AYUNTAMIENTO DE ALCALÁ DE 
HENARES (expediente nº 3.078). 

Precio de licitación máximo: 71 .000.- euros. 
Las proposiciones para tomar parte en la licitación pueden 

presentarse hasta las 13 horas del día 5 de noviembre de 
2003 en el Servicio de Contratación de este Ayuntamiento. 

El acto de apertura de ofertas tendrá lugar a las 12 horas 
del día 12 de noviembre de 2003 en esta Casa Consistorial. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección de 
Contratación en horario de 9 a 14. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 15 de octubre de 2003 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excmo. Avuntamiento 
de Alcalá de Henares 
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suce•o• 
la muier amortiguó el golpe al caer encima de una transeúnte 

Una anciana de 81 años cavé desde un primer 
piso en la calle Infantado 
El miércoles día 15 de octubre, Gabrlela González, anciana de 87 años, cayó desde el balcón 
del piso 1 º A del número 4 de la calle Torrelaguna, que da a la calle Infantado. La señora, 
que padece el mal de Alzheimer, se precipitó sobre una joven que pasaba por la acera en ese 
momento. La chica no sufrió ningún daño, pero la anciana tuvo que ser trasladada al hos
pital en estado critico por la UVI Móvil del SUMMA con traumatismo craneoencefálico seve
ro tras haber sido reanimada y entubada en el lugar del suceso por los efectivos sanitarios. 

Los vecinos de Gabriela 
González afirman que la 
anciana estaba sentada al 
lado de su hija mientras ésta 
estaba planchando y cuando 
volvió de colocar la ropa en 
una habitación, en lo que 
tardó sólo unos pocos segun
dos, se encontró con la ven
tana de la terraza abierta y 
vio que su madre no estaba 
sentada donde la había deja
do. Al darse cuenta de lo 
ocurrido, bajó rápidamente a 
avisar al portero del edificio 
para que llamara a los servi
cios de emergencias. 

En su caída, la anciana 
golpeó en un hombro a una 
joven que en esos momentos 
pasaba por la acera de la 
calle Infantado y después se 
golpeó la cabeza en la acera, 
lo que le provocó un trauma
tismo craneoencefálico seve
ro y pérdida de sangre por 
los oídos. La transeúnte no 
sufrió ningún daño. Según 
los vecinos, Gabriela Gónza
lez padece a sus 87 años una 
fuerte demencia senil, tiene 
dos hijas y reside con una de 
ellas en el piso desde el que 
cayó. La UVI Móvil y la Poli
cía Nacional y Local llegaron 
en pocos minutos al lugar 
del suceso, donde se encon
traron a la anciana incons
ciente y con un fuerte golpe 
en la cabeza. Tras reanimar
la y entubarla, finalmente la 

trasladaron al hospital en 
estado crítico. 

El lugar donde ocurrió el 
incidente, esquina de la calle 
Infantado con la calle Torre
laguna, tuvo como conse
cuencia además un impor
tante colapso en el tráfico, ya 
que, con la plaza de la Cons
titución en obras, todo el trá-

fico se estaba desviando por 
la calle Infantado. Al cortar 
esta calle para que la UVI 
Móvil y la Policía pudiesen 
prestar la correcta asisten
cia, muchos coches queda
ron bloqueados y sin ningu
na salida alternativa al no 
poder circular por las dos 
principales vías de la zona. 

Una ioven niueñana 
amenazó con tirarse 
desde un segundo 
piso en el Parque 
delínuel 

El pasado miércoles día 15 
de octubre, a las 17:00 horas, 
Juliette E., una joven nigeria
na de 20 años, amenazó con 
tirase al vacío desde el segun
do piso del portal número 3 
del Camino de Santiago, en la 
zona del Parque del Ángel. 
Tras recibir el aviso, al lugar 
del incidente llegaron los bom
beros, Policía Nacional, Policía 
Local y asistencia sanitaria. 
Finalmente, la policía consi
guió tranquilizar a la joven y 
lograr que no cumpliera su 
amenaza. 

Al parecer, la joven subsaha
riana amenazó con suicidarse 
tras una discusión con la 
inquilina del piso, Sonia C., 
oriunda de Sierra Leona, por 
el pago de la habitación que 
Juliette E. tenía alquilada. 
Cuando los servicios de emer
gencia llegaron a la calle 
Camino de Santiago se encon
traron a la joven bajo una 
fuerte crisis nerviosa. La poli
cía logró tranquilizarla y el 
incidente no pasó de una ame-
naza de suicidio. -
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Detenidos seis indiViduos acusados de detención ilegal, 
lesiones v deltto contra los derechos de los trabaiadores 

cuatro personas permanecían encerradas en 
una chabola en condiciones de esclavitud 
Agentes del Cuerpo Nacional de Policía han detenido a cinco miembros de una familia (uno de ellos menor de edad) y a un ciudadano portugués, presuntos autores de un delito de detención ilegal, lesiones y contra los derechos de los trabajadores. A raíz del ingreso en un hospital de un niño portugués de 15 años, los agentes conocieron la existencia de esta familia, que encerraba en una chabola de Alcalá, situada junto a la M-300, muy cerca de la presa de las Armas, a personas -algunas de ellas, menores de edad-, para obligar
las a trabajar en la construcción de palés, en condiciones infrahumanas. Además, las amenazaban con fuertes palizas cuando desobedecían las instrucciones y carecían de cualquier tipo de remuneración económica, 
cotización a la Seguridad Social o contratación. 

Los detenidos son Julio C. dos 
S., de 36 años, con ocho "usas" dis
tintos, a los que suma una docena 
de antecedentes, la mayoría por 
delitos contra el patrimonio; Delfín 
C. dos S., de 38 años y hermano del 
anterior, con 5 antecedentes por 
delitos de robo; Estrella M. G., de 
25 años, a la que le constan 4 deten
ciones por robo y lesiones, además 
de una orden judicial de busca y 
detención; Manuel Antonio R.M., 
de 33 años; Adoración M. J., de 31 
años, con un delito de robo con 
fuerza como historial delictivo, y 
un menor de edad, de 15 años. 

Las investigaciones fueron lleva
das a cabo por agentes de la comi
saría de Alcalá, a raíz de conocer 
que en el hospital Príncipe de Astu
rias había ingresado un muchacho, 
de 15 años, que presentaba un cua
dro de desnutrición, diversas heri
das de distinta consideración y 
lesiones por quemaduras. Los 
agentes acudieron al centro sanita
rio y el menor manifestó que había 
sido objeto de malos tratos, ence
rrado y obligado a trabajar en la 
misma chabola bajo amenazas y 
agresiones; todo a cambio de un 
plato de comida y sin derecho a 
remuneración alguna ni a salir o 
disfrutar de tiempo de ocio. 

El menor aportó a los investiga
dores varias filiaciones; fue necesa
ria una reseña decadactilar y su 
envío a las autoridades portuguesas 
para conocer su verdadera filiación 
y así poder contactar con sus fami
liares. Quizá pretendía despistar a 
los agentes, ya que se encontraba 
fugado de un centro de acogida de 
la capital lusa desde el pasado mes 
de enero. Los agentes de Alcalá ini
ciaron las investigaciones y locali
zaron el lugar donde los sospecho
sos moraban y tenían su peculiar 
empresa familiar: un núcleo chabo
lista, junto al "Mesón de las 
Armas", a orillas del río Henares. 
Su centro de operaciones era un 
local donde encerraban a sus vícti
mas para obligarlas a trabajar en la 
confección de palés, sin contratos, 
seguridad social, salarios y sin 
dejarles salir para nada. 

Los agentes establecieron un dis
positivo policial. Cuando detecta
ron la presencia de todos los sospe
chosos en el interior de la chabola, 
procedieron a la entrada y registro, 
con la correspondiente orden judi-

PUERTA de Madrid 

cial. Se detuvo a los implicados y 
se incautaron diversas escopetas, 
munición y varias herramientas. 

Durante el registro se detectó la 
presencia de otro menor, también 
de 15 años, y natural de Tánger. Se 
encontraba en la misma situación 
que el primero: desnutrido y ence
rrado, obligado a !fabajar en situa
ciones extremas. Este, igual que el 
anterior, fue puesto bajo la protec
ción de los servicios que a tal efec
to tiene la Comunidad de Madrid. 

Asimismo, fueron localizados 
dos mayores de edad, ambos portu
gueses, que manifestaron llevar 
cuatro años encerrados, continua
mente vigilados por el mismo clan 
familiar. Eran obligados a trabajar 
durante todo el día y con maquina-

rias pesadas para la construcción de 
palés, con excesivo esfuerzo para 
su deteriorado estado físico. Les 
asignaban una tarea diaria y, si no 
la cumplían, los castigaban dura
mente con fuertes palizas que, en 
una ocasión, llegó incluso a provo
car la rotura de una pierna a una de 
las víctimas, traumatismo para el 
que no contó con asistencia faculta
tiva; sólo se curó con el paso del 
tiempo. 

Tras ser oídos en declaración, los 
dos mayores de edad manifestaron 
su deseo de abandonar el territorio 
español, por miedo a represalias de 
este clan familiar. Por tanto, se tra
mitaron las diligencias policiales y 
judiciales necesarias, además de 
establecer contacto con el consula-
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do portugués en Madrid, para reali
zar los trámites que permitieran 
cumplir su deseo. El juzgado ha 
ordenado el precinto de las instala
ciones donde este clan encerraba a 
sus víctimas 

Chabolismo creciente 
Todo esto ocurrió en uno de los 

núcleos chabolistas que hay en 
Alcalá, bien a la vista desde la tran
sitada carretera M-300. Las entra
das a la ciudad complutense, patri
monio de la humanidad, están lle
nas de chabolas, una imagen que no 
es precisamente la mejor para una 
ciudad que presume de un título de 
estas características. Es la imagen, 
por ejemplo, de la entrada a Alcalá 
por la carretera de Pastrana, donde 
se puede ver la antigua fábrica de 
harinas serniderruida y con perso
nal malviviendo en su interior. Y 
algo parecido ocurre enfrente, en el 
antiguo restaurante juntq al puente 
Zulema, uno de los entornos natu
rales más bellos de la ciudad com
plutense y que está completamente 
degradado desde hace unos años. 

Si la entrada a Alcalá es desde 
Madrid, no es mucho mejor la ima
gen que se ofrece. La policía des
alojó a chabolistas que había entre 
los términos municipales de Torre
jón y Alcalá, pero éstos se han ido 
acercando cada vez más al casco 
histórico complutense. 

Junto a la M-300 y en otro entor
no privilegiado por el río Henares, 
se vienen asentando desde hace años 
núcleos chabolistas hasta el punto 
de tener montada incluso una clan
destina fábrica de palés. Extraña
mente y a la vista de los aconteci
mientos, nadie se lo había impedido. 

Al estar Alcalá rodeada de chabo
lismo no es extraño que de la noti
cia de la explotación en régimen de 
esclavitud de varias personas, la 
ciudad haya aparecido en todos los 
medios de comunicación con un 
espeluznante suceso como el narra
do anteriormente. Pero es que hasta 
ahora no ha habido nadie con la 
autoridad y obligación de interesar
se por un problema de estas caracte
rísticas producido en uno de estos 
asentamientos ilegales. 

Si los empresarios, comerciantes y 
ciudadanos corrientes están obliga
dos a cumplir la ley y constantemen
te vigilados para ello, es extraño que 
en Alcalá haya este tipo de asenta
mientos, fábricas ilegales y comer
cios clandestinos donde llegan 
camiones todos los fines de semana. 
Allí se proveen ciudadanos extranje
ros de productos que no parecen 
estar controlados sanitariamente. 

ta de octubre de 2001 



sucesos 

Detenido por agredir con un cuchillo 
a su compañera sentimental en un 
restaurante de su propiedad 

Fue recuperad• en Guadalaiara con desperfectos, 
en su inteñor había guantes, mordazas, 
destonailladores v palanquetas 

Agentes de la Guardia Civil 
procedieron a la detención en 
el barrio de Vicálvaro de Ma
drid de Teodoro F. P. de 56 
años de edad como presunto 
autor de un delito de homici
dio en grado de tentativa y le
siones a su excompañera sen
timental a la cual el jueves día 
9 de octubre, sobre las 19,30 
horas causó lesiones graves 
con un cuchillo de cocina de 
grandes dimensiones. La agre
sión la llevó a cabo en el inte
rior del restaurante situado en 

la localidad de Arganda del 
Rey. del cual es propietaria la 
víctima que sufrió heridas 
punzantes en el abdomen, en 
su parte inferior izquierda. La 
mujer fue trasladada con ur
gencia al hospital Gregario 
Marañan de Madrid donde 
quedó ingresada. 

Tres rumanos detenidos por 
robar un vehículo en Villalbilla 

El agresor se dio a la fuga en 
un vehículo de su propiedad, 
el hecho fue presenciado por 
varios testigos, produciéndose 
lesiones con sus puños a uno 
de ellos de carácter leve. 

El agresor es de nacionalidad argelina 

Detenido por maltratar a su 11uier 
v a una niña de 4 años 

Agentes de la Policía Local de 
Alcalá procedieron el día 9 de 
octubre a la detención de Ali A 
de 32 años de edad al ser de
nunciado por su esposa por ha
berla maltratado a ella y a una 
niña de cuatro años a la que el 
agresor no reconoce como hija. 
Los hechos se produjeron poco 
después de las once de la ma
ñana de ese día en una vivien
da situada en la calle José Ruiz 
Azorín. Al parecer los vecinos 
avisaron a la Policía Local de 

que se estaba produciendo una 
agresión presentándose en el 
lugar agentes de este cuerpo. 
La mujer reconoció que el men
cionado Ali A la había golpeado 
a ella y a su hija. por lo que tu
vieron que ser atendidas en la 
casa de socorro. 

El agresor se encontraba en 
el portal de la vivienda, según 
fuentes policiales con la inten
ción de seguir agrediendo a su 
mujer, que se había escondido 
dentro del piso. ' 

El día 1 O de octubre fue ro
bado en la vecina localidad de 
Villalbilla un turismo Fiat Uno 
de color rojo, matrícula de Ma
drid, este hecho fue denuncia
do por su propietaria ante la 
Guardia Civil. 

Al dia siguiente, sobre las 
3 ,30 horas de la madrugada, 
funcionarios policiales que re
alizaban servicio de vigilancia 
y protección, detectaron cómo 
el mencionado turismo era 
aparcado en la calle Madrid de 
la ciudad de Guadalajara, al 
comprobar que el vehículo se 
encontraba sustraído, proce
dieron a la detención de sus 
ocupantes, tres individuos na
cidos en Rumania; LA. G. de 
23 años, C.L. de 18 y P.U.D. 
de 20, sin domicilio conocido, 
interviniéndoles el turismo 
con el puente hecho y la cerra
dura de la puerta delantera iz
quierda forzada y los siguien
tes efectos: guantes, morda
zas, destornilladores, palan
quetas, alicates, cortaalam
bres, llaves inglesas y un mar
tillo. 

El automóvil fue entregado a 
su propietaria que constató la 
sustracción del radiocasete, 
fundas de los asientos. y otros 
efectos, así como danos en la 
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dirección, puerta, paracho
ques, motor de arranque y 
limpiaparabrisas. 

Debido a las tuenes 
lluvias del domingo 12 
de octubre 
Diez chalets 
deDauanzo 
sufrieron 
inundaciones 

Fue una tromba de agua que 
duró apenas diez minutos pero 
llegó a inundar hasta diez cha
lets situados en la parte más 
baja de Daganzo, concretamen
te en la urbanización San Tri
fón, en las calles del Fresno, 
Ronda de la Fuente y Constitu
ción. La tromba de agua cayó 
sobre las 16'30 horas del do
mingo 12 de octubre y el agua 
fue hacia la parte baja del pue
blo sin que pudiera ser asumida 
en su totalidad por el sistema de 
alcantarillado. 

En pocos minutos el agua se 
fue concentrando en esta zona 
de chalets llegando en algunos 
casos hasta un nivel de 30 cen
tímetros en el interior de las vi
viendas. 

Según explicó el concejal de 
Seguridad Qiudadana, el socia
lista Víctor Alvarez, afortunada
mente la gente se encontraba 
dentro de los chalets y pudieron 
achicar el agua hasta que llega
ron los bomberos y Protección 
Civil. Esto evidentemente palió 
los efectos de la inundación. 

WISOUERÍA 

lUCES 
IEAlCAlA 
AMBIENTE SELECTO 
-Bellas señ o ritas
c/ Batanes, 1 (Rinconada) 

PUERTA de Madrid 



sucesos 

Los poneros de una discoteca le agredieron 
con un bate de béisbol 

las pequeñas, de 20 meses v tres años, 
sulrieron graves heridas 

Un ioven perdió un oio v Sulre un infarto v atropella 
sulrió tractora de cráneo a una muier v a sus dos 
Un joven de 26 años de edad resultó herido de extrema 
gravedad según la policía, al ser golpeado por dos porte
ros de una discoteca situada en la calle Ceuta. El herido, 
que fue encontrado por la Policía Local sangrando abun
dantemente por la cabeza, tenía fractura de cráneo y ha 
perdido un ojo como consecuencia de la agresión. Los 
porteros le golpearon con un bate de béisbol. 

hiias en Daganzo 

Los hechos se produjeron 
poco después de las seis de la 
madrugada del domingo 12 de 
octubre. Además del joven de 
26 años, fueron agredidos 
otros tres jóvenes aunque sus 
lesiones revestían mucha me
nor gravedad. 

Los agentes de la Policía Lo
cal y de la Policía Nacional, 
que intervinieron conjunta-

mente, procedieron a la deten
ción de dos individuos, porte
ros de la mencionada discote
ca, quienes fueron trasladados 
por los agentes a la comisaría 
de policía, donde se les tomó 
declaración a fin de esclarecer 
lo ocurrido. El joven de 26 
años fue trasladado al hospital 
'Príncipe de Asturias' en grave 
estado de salud. 

La fatalidad quiso que una 
serie de hechos se concatena
ran en Daganzo haciendo que 
cuatro personas tuvieran que 
ser trasladadas urgentemente 
a centros hospitalarios. Un 
hombre que sufrió un infarto 
de miocardio mientras condu
cía su vehículo por la calle Ma
drid daganceña, perdió el con
trol del coche y fue recorrien
do un tramo de acera hasta 
que atropelló a una mujer y a 
sus dos hijas de corta edad, 
concretamente de 20 meses y 
tres años . Tanto el infartado Se temía por su vida debido a la hemorragia que como la madre y las hijas resi-
den en Daganzo. tenía en el glúteo Los hechos ocurrieron sobre 
las doce y media de la mañana 

Un hombre ebrl·o se h·1r1·0' del jueves 9 de octubre. Al pa-
recer, cuando el conductor 
perdió el control del vehículo 

el coche fue recorriendo trein
ta metros por la acera hasta 
que atropelló a la mujer y a las 
dos menores, que quedaron 
tendidas en el suelo en grave 
estado de salud. 

Al parecer la niña de tres 
años sufrió fractura de pier
nas y de pelvis, así como un 
traumatismo craneoencefáli
co. El bebé de 20 meses tam
bién sufrió importantes lesio
nes que obligaron a los médi
cos del centro hospitalario al 
cual fue trasladada, a realizar 
una transfusión de sangre. La 
madre también tuvo lesiones, 
concretamente en la cabeza y 
en una pierna. Tanto ellas co
mo el conductor que sufrió el 
infarto, el cual fue trasladado 
al hospital 'Príncipe de Astu
rias'. evolucionaban favorable
mente. de gravedad al Caer por culpa del infarto sufrido, 

Se cavó v tue a golpearse contra un bordillo 
sobre una mesa de cristal una mier de Daganzo, en estado 
~li:~:e~r::e:;,:::i:~:!'!:1c~!:c;eyM~~~. ~!= ::~t:: cr1't1•co al sutr1•r un acc1•dente edad, resultó herido de gravedad al caer sobre una mesa 

de cristal cuando se encontraba en estado ebrio en su cuando aprend1'a a montar en moto propio domicilio. Los hechos ocurrieron sobre las tres y 
media de la madrugada del día 12 de octubre en un piso 
del número 10 de la calle Juan de Borgoña. Concepción Castro Rodri

guez, de 31 años y vecina de 
Daganzo, se debatía entre la 
vida y la muerte después de 
haber sufrido un gravisimo ac
cidente sobre las once y media 
de la mañana del día 9 de oc
tubre. Al parecer la mujer 
aprendía a montar en motoci
cleta cuando sufrió un acci
dente y cayó al suelo golpeán
dose la cabeza con un bordillo, 
según explicaron a PUERTA 

La caída sobre la mesa de 
cristal le produjo al mencio
nado M.S. una fuerte hemo
n:agia en el glúteo derecho 
con gran pérdida de sangre. 
Agentes de la Policía Local 
fueron avisados y acudieron 
a toda velocidad a prestar 
ayuda mientras se avisaba a 
una UVI móvil del SUMMA. 

Mientras se esperaba la lle
gada de las asistencias sani-

AZULEJOS 

~Vl::~OS C.UES 
• MUEBLES DE COCINA 
• l!llUEBLES DE BAÑO 
• SANITARIOS 
• GRIFERIA 
•MAMPARAS 
·• HIDROMASAJE · 
EXPOSICION Y VENTA: 

tartas, los agentes policiales 
trataron de taponar la herida 
con toallas y todo tipo de 
prendas de ropa a fin de que 
el herido no se desangrase. 
El personal de la UVI móvil 
estabilizó al herido y decidió 
su traslado al hospital 'Prin
cipe de Asturias' en un gravi
simo estado de salud, te
miéndose incluso por su vi
da. 

REFORMA INTEGRAL DE lA VIVIENDA 
ALMACEN: 

Gil de Andrade, 12 -Tif.: 91 889 85 42 -ALCAIA- Poi. El Caballo. nave 15 -LOECHES-

PUERTA de Madrid 

DE MADRID fuentes munici
pales. 

Los hechos ocurrieron en la 
urbanización Hercesa de Da
ganzo. Concepción Castro 
quedó tendida en el suelo in
consciente por lo que inmedia
tamente fueron avisadas las 
asistencias médicas. De hecho 
acudieron al lugar la ambu
lancia del SERCAM y un heli
cóptero puesto que se pensó 
en trasladarla al hospital de la 
Princesa por via aérea para 
tardar el menor tiempo posible 
debido al gravísimo estado de 
la víctima. Sin embargo se 
prefirió realizar el traslado por 
carretera en una UVI móvil 
para precisamente no perjudi
car aún más el traumatismo 
craneoencefálico que sufria la 
victima. La Policía Local de 
Daganzo abrió paso a la am
bulancia hasta Torrejón de Ar
doz, llegando ya la ambulancia 
al hospital de la Princesa en 
Madrid donde la mujer quedó 
ingresada en estado critico. 

ta de octubre de 200! 



Teatro La Galera 
(C/ Santo Tomás de Aquino) 

- Viernes, 17 y Sábado, 18 de 
Octubre, a las 20'00 h. HOLA, 
MAMÁ ESTOY ,AQUÍ presenta: 
"¡MUJER, QUE ME VAS A 
CONTAR!". Autor: Ana Lozano y 
Marina Carresi. Dirección: Marina 
Carresi. Intérpretes: María Reyes 
Arias, Marina Carresi, Nathan Bur
kiewivz (guitarrista). 

Entrada: 6 euros. (50% a estu
diantes, pensionistas y parados). 

- Jueves, 23 de Octubre - 20'00 
horas. AMBIGÜ ARTÍSTICO. 

Entrada 3 € (incluye consumición) 

Ateneo Cultural 1° de Mayo 
SALA MARGARITA XIRGU 
(Vía Complutense, 19) 

- Sábado, 18 - 20'00 horas. LA 
LOCANDIERA presenta ''LA PO
SADERA", de Cario Goldoni. Di
rección: Marisol Treviño. 

- Domingo, 19 - 18'00 horas. 
TEATRO INFANTIL. TROPOS 
eresenta: "Y LOS SUEÑOS, SUE
NOS SON". Adaptación de "La 
vida es sueño" de Calderón de la 
Barcal. 

BIBLIOBÚS 
Todos los jueves laborables. Pla

za de la Reina María Cristina, de 
12'00 a 14'00 horas. Calle Barbe
rán y Collar (Ciudad del Aire), de 
15'30 a 17'30 horas. 

s oE AZAR Y REc~ 
,c,O DEL r¡~ 
~" o ~ HENARES, S.L. íS' 

Tlf .: 91 280 24 98 

OCTUBRE Sate/Relltecrao 

Día 9 .. ..... 20.694 s-cm 2-4 
Día 10 ........ 66.174 s.075 4 
Día 12 ........ 49.118 s. 035 8 
Día 13 ........ 26.724 s-O'J6 2-4 
Día 14 ........ 25.377 usa 2-7 
Día 15 ....... 79.625 s-037 7-5 

RESTAURANTE • BAR 

Sánchez 
Plaza Ramón y Cajal, l • Tif. 91886 01 77 

MECO: El pueblo 
más distante del mar 

Gran Collar de Oro a la 

ta de octubre de 200J 

A 
TEATRO UNIVERSITARIO 
''LOPE DE VEGA" 

- Lunes, 20 de Octubre - 20'00 
horas. ''LA VOZ DE MI MEMO
RIA". JOSÉ SOTO "SORDERI
TA". Con José Soto "Sorderita", 
Imano! Arias, Vicente Soto "Sorde
ra", Moraíto, Marcelo Fuentes, Tino 
de Geraldo, Joselito Soto, Dévora, 
Bernardo Parilla, Josué y Pedro 
Moltó, José Santos, El Bo y Molaco, 
Manuel El Parilla, Diego El Morao, 
Atieza, José Soto, Luis Carrión, So
nia Irañeta, etc .. 

Precio de la entrada: 10 € . 

- Sábado, 25 y Domingo, 26 de 
Octubre - 20'00 horas. ''MI SUI
CIDIO" Festival de Otoño de la 
Comunidad de Madrid. Autor: 
Henry Roorda. Traducción: Miguel 
Rubio. Intérprete: Mario Gas. Di
rección: Femando Bemués. Drama
turgia: Femando Bemués, Mario 
Gas y Vicky Peña. 

Precio de la entrada: 10 €. 

VII Ciclo de Teatro de 
los Pueblos de España 
(Salón Alcalá del Centro de Comunidades) 

- Viernes 17 de octubre - 20'45 
h. Grupo de Teatro "Alharaca", 
Centro Castellano-Leonés, de Alca
lá de Henares. "¿Qué hacemos con 
los hijos?, de Carlos Llopis. 

- Sábado, 18 de octubre - 20'30 
horas. Compañía de Teatro "José 
Zorrilla". Casa de Valladolid, en 
Madrid. ''La ratonera, de Agatha 
Christie. 

EXPOSICIONES 
- ITINERARIO DE UN PAISA

JE. PINTURAS. De Maurizio Lan
zillotta -(Premio Ciudad de Pintura 
2001). Hasta el 26 de octubre. Ca
pilla del Oidor. (Plaza de Cervan
tes). Horario: Mañanas de 12'00 a 
14'00. Tardes: de 18'00 a 21 '00 ho
ras. Lunes cerrado. Entrada libre. 

- DISPARATES DE FUENDE
TODOS. Colección de Obra Gráfi
ca de los Premios Nacionales de 
Grabado. Hasta el 26 de octubre. 
Casa de la Entrevista. (calle San 
Juan). Horario: Mañanas de 12'00 a 
14'00. Tardes: de 17'00 a 20'00 ho
ras. Lunes cerrado. Entrada libre. 

- ECOLANDIA, Exposición de 
cómic de Celia Jiménez Ortiz. Has
ta el 17 de octubre. Casa de la Ju
ventud. 

- "Veinticinco detalles y mil no
vecientas setenta letras". Exposi
ción, concurso y sorteo fotográfico. 
'Programa' de Aurelio Ballesteros. 
Textos de Francisco Javier García 
Gutiérrez. Lugar: Complvtvm bi
llar. Hasta el 7 de noviembre. 

CINE CLUB Nebrija 
- "Bully". USA, 2001 , 113'. Di

rector: Larry Clark. Intérpretes: 
Brad Renfro, Bijou PhilJips, Rache! 
Miner, Nick Stahl, Michael Pitt, Leo 
Fitzpatrick. Estreno: 14.05.2003. 22 
y 23 de octubre, 18'30 y 21'00 ho
ras. Multicines Cisneros. Precios: 

MUS 

El 111nes día 21 camenzarí su actan edición 

VIII Campeonato de Mus 
Bar Sánchez de ·Meco 
El prózimo martes 21, a las 20:30 horas, comenzará en el Bar 
Sánchez de Meco uno de los mejores campeonatos de mus del 
Corredor del Henares. Ese día se hará el sorteo de las elimina
torias justo después de cerrarse el plazo de inscripción. Toda 
aquella pareja que quiera partic.ipar debe pagar los 80 euros que 
cuesta la inscripción. La recaudación se repartirá íntegramente 
entre los ganadores de la siguiente forma: 50% para los prime
ros, 25% para los segundos, 15% para los terceros y 10% para 
los cuartos. Además todos los asistentes tendrán un recuerdo. 

El Campeonato de Mus del 
Bar Sánchez de Meco ha de
mostrado tener durante sus 
siete ediciones anteriores 
una gran aceptación entre 
los jugadores de mus. Juan 
Manuel Sánchez, propietario 
del bar organizador del cam
peonato, prevé que asistan 
en torno a las cuarenta pare
jas, una cifra nada desdeña
ble. A este campeonato sue
len asistir multitud de em
presarios de la zona y juga
dores de todas las poblacio
nes cercanas a Meco. 

Durante las dos semanas 
que durará el campeonato, 
las parejas se enfrentarán 
unas a otras jugando a cua
tro ceros, es decir, el primer 

liemes 11 de DCblbre 

dúo que pierda cuatro parti
das queda eliminado. De esta 
forma se irá haciendo la cri
ba hasta que queden los ga
nadores. Todos los encuen
tros se celebrarán a las 
20:30, dejando media hora 
de cortesía por si alguien se 
retrasa, pero si pasa ese 
tiempo se daría la partida 
por perdida a la pareja au
sente. En el sorteo que se ce
lebrará el próximo martes 
21, con aperitivo incluido 
durante el mismo, se inten
tará que no se repitan parti
das entre las parejas. 

La Marisquería-Bar Sán
chez se encuentra en la pla
za Ramón y Cajal, 1 de Meco. 
Su teléfono es: 91 886 O 1 77 

Conferencia de los Amigos de la 
UniVersidad de Alcalá 

La AAUA en colaboración con el Decanato de la Facultad de 
Farmacia de la UA, convoca a la conferencia que bajo el titulo WLa 
investigación sobre células troncales (células madre) en su con
texto científico y ético", pronunciará el catedrático de la facultad 
de Farmacia y director de la cátedra extraordinaria MSD de Ge
nómica y Proteónica de la Universidad Complutense, César Nom
bela cano, que es también presidente del Comité Asesor de Ética 
en la Investigación Científica y Técnica. 

No cabe duda que la brillante capacidad en la materia del con
ferenciante y el interés del tema a desarrollar harán que esta 
conferencia de la AAUA merezca el interés de amigos y simpati
zantes. La cita es a las 20'00 horas en la Sala de Conferencias 
Internacionales del Colegio de San Ildefonso. 

PUERICULTORA 
BUSCA TUBAJO 
- CON REFERENCIAS

Cuidando niño 
o ayuda en la casa 

(mañanas) 

General, 2'50 €.Socios J € RAMONYCAJ AL 4 • reN1ENTERu1z s 

Telf.: 651 698 44 7 
(Carmen) 

PUERTA de Madrid 



CARTElERA- CHIES ----

Programación del 17 al 23 de Octubre 
ALCALA MULTICINES 

ce.e. EL VAL) 

"Underworld". Todos los días: 
17'15, 19'45 y 22'15. Viernes y Sá
bado, también: 24'00. 

"Freddy Vs Jason". Todos los 
días: 17'30, 20'00 y 22'30. Viernes y 
Sábado, también: 00'40. 

• "Open Range". Todos los días: 
18'15 y 21'15. Viernes y Sábado, 
también: 24'00. 

"Las aventuras del pirata Bar
banegra". Todos los días: 18'00. 

"Carmen". Todos los días: 17'15, 
19'45 y 22'15. Viernes y Sábado, 
también: 00'40. 

"Dos policías rebeldes Il". To
dos los días: 18'15' y 21'15. Viernes 
y Sábado, también: 24'00. 

"Verónica Guerin". Todos los 
días: 19'50 y 22'20. Viernes y Sába
do, también: 00'40. 
~~~~~ . ~~~~~ 

MULTICINES CISNEROS 
Plaza de los Santos Niños n• 5 

Teléf. de información: 91 883 44 94 
Precio entrada: 5 €. 

Miércoles, día del espectador, 3'80 € 

Sala 1: "Piratas del Caribe". ffo
dos los públicos). Todos los días: 
18'30 y 21'30. 150'. 

Sala 2: "Soñadores". (18 años). 
Todos los días: 17'45, 20'00 y 
22'15. 125'. 

Sala 3: "Storytelllng (cosas que 
no se olvidan)". (13 años). Todos 
los días: 17'45, 20'00 y 22'15. 87'. 
~~~~~ . ~~~~~ 
MULTICINES LA DEHESA 

Centro Comercial LA DEHESA 
Ctra. N-Il, km. 33'3 

Sala 1: "The Mb:". Todos los 
días: 17'30, 20'00 y 22'30. 

Sala 2 : "Elmexicano". Todos los 
días: 17'15, 19'45 y 22'30. 

Sala 3: "Días de fútbol". Todos 
los días: 17'15, 19'45 y 22'15. 

Sala 4: "Freddy contra Jason". 
Todos los días: 17'30, 20'00 y 22'15. 

Sala 5: "Dos policías rebeldes -
2" . Laborables: 18'15 y 21'15. Sá
bado y Domingo: 16'40, 19'20 y 
22'00. 

ALERGIAS 
Dr. Moreno Fernández 

ALERGÓLOGO 
Alergia infantil y adulto, 
asma, rinitis, dermatitis, 

alergia alimentos, etc. 
Consulta previa petición de hora en: 
Clínica San Nicolás, S.L. 

Avda. Guadalajara, 34 
Telf.: 91 889 20 45 

ALCALÁ DE HENARES 

REZA NUEVE AVEMARIAS 
durante nueve días. Pide tres 
deseos, uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este anuncio y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

I.R.S. 

PUERTA de Madrid 

ODEON MULTICINES 
(Parque Corredor) 

Teléfono información: 91 656 81 10 

"El mexicano". (18 años). Todos 
los días: 18'25, 20'30 y 22'35. Sába
do y Domingo, también: 16'20. Vier
nes y Sábado: 00'40. 

"Confidence". (18 años). Todos 
los días: 18'10, 20'15 y 22'25. Sába
do y Domingo, también: 16'05. Vier
nes y Sábado: 00'25. 

"Una rubia muy legal 2". ffolera
da). Todos los días: 18'20, 20'25 y 
22'30. Sábado y Domingo, también: 
16'25. Viernes y Sábado: 00'35. 

"Papá Canguro". ffolerada). To
dos los días: 18'35. Sábado y Domin
go, también: 16'30. 

"Underworld". (18 años). Todos 
los días: 17'30, 20'00 y 22'30. Vier
nes y Sábado: 01'00. 

"Soñadores". (18 años). Todos los 
días: 19'00 y 22'00. Sábado y Do
mingo, también: 16'00. Viernes y Sá
bado: 00'40. 

"El club de los emperadores". 
(18 años). Todos los días: 18'05, 
20'20 y 22'35. Sábado y Domingo, 
también: 15'50. Viernes y Sábado: 
00'45. 

"La liga de los hombres extraor
dinarios". (7 años). Todos los días: 
18'10. Sábado y Domingo, también: 
15'55. 

"Días de fútbol". (7 años). Todos 
los días: 18'00, 20'20 y 22'45. Sába
do y Domingo, también: 15'45. Vier
nes y Sábado: O l '05. 

"Freddy contra Jason". (18 
años). Todos los días: 18'25, 20'35 y 
22'45. Sábado y Domingo, también: 
16'15. Viernes y Sábado: 00'55. 

"Carmen". (13 años). Todos los 
días: 18'05. 20'25 y 22'50. Sábado y 
Domingo, también: 15'45. Viernes y 

· Sábado: 01'10. 

"Italian Job". (7 años). Todos los 
días: 20'35 y 22'55. Viernes y Sába
do: 01'15. 

"Dos policías rebeldes Il". (18 
años) . Todos los días: 19'00 y 22'00. 
Sábado y Domingo, también: 16'00. 
Viernes y Sábado: 01'00. 

"The Mix". (18 años). Todos los 
días: 18'15, 20'15 y 22'15. Sábado y 
Domingo, también: 16'15. Viernes y 
Sábado: 00'15. 

"Dos policías rebeldes Il". (18 
años). Todos los días: 18'30 y 21'30. 
Sábado y Domingo, también: 15'45. 
Viernes y Sábado: 00'30. 

"Hasta que la muerte los sepa
re". (18 años). Todos los días: 20'40 
y 22'50. Viernes y Sábado: 01'05. 

"Freddy contra Jason". (18 
años). Todos los días: 18'00, 20'10 y 
22'20. Sábado y Domingo, también: 
15'50. Viernes y Sábado: 00'25. 

"Open ran ge". (13 años). Todos 
los días: 19'20 y 22'20. Sábado y Do
mingo, también: 16'20. Viernes y Sá
bado: 01'00. 

"Piratas del Caribe". (7 años). To
dos los días: 19'10 y 22'10. Sábado y 
Domingo, también: 16'10. Viernes y 
Sábado: 00'50. 

V-IVir para contarla 

Días de Fútbol 
Dirigida por David Serrano, 

Días de fútbol ya se ha conver
tido en una de las películas más 
taquilleras en España a las po
cas semanas de su estreno. Pro
tagonizada por Alberto San 
Juan, Ernesto Alterio, Natalia 
Verbeke y María Esteve, entre 
un gran elenco de actores, Días 
de fútbol pone el punto cómico 
y entretenido de la cartelera. 

Después del éxito de Al otro 
lado de la cama, que ya es in
ternacional (la han estrenado 
en Europa y en América) Serra
no decidió llevar a la gran pan
talla algunas situaciones de la 
vida cotidiana. Es tan cercana 
que seguramente todos los es
pectadores se pueden identifi
car con alguna de las escenas. 
Hay varias parejas, unos se 
quieren y otros no, unos son in
teresados, otros están hartos, 
otros tienen la ilusión de arre
glar un poco el mundo, pero lo 
mejor es el sentido del humor 
que emplea. Es una película 
muy divertida. 

Serrano toma como punto de 
partida el fútbol y la psicología. 
El protagonista principal, que 
es un Ernesto Alterio formida
ble, que borda el papel y pare
ce del barrio de la Elipa de toda 
la vida, en cuanto aparece en 
escena dice: quiero ser psicólo-

go, la gen
te necesita 
que la es
cuchen. 
Acaba de 
salir de la 
cárcel y se le abre un mundo. 
Decide que la mejor manera de 
animar a los amigos a salir de 
sus vidas fracasadas es escu
chándoles y poniendo en mar
cha una nueva terapia: el fút
bol para ganar la liga del ba
rrio. A partir de ahí es genial 
cómo hace de los momentos 
cruciales de la vida una parodia 
respetada y respetable. 

Jorge ya está en la treintena y 
cree que su vida ya no puede ir 
peor de lo que está: deprimido 
en el trabajo, la novia le deja 
por otro cuando le pide que se 
case con él y para colmo tiene 
un grupo de amigos de lo más 
peculiar: uno preocupado por 
la calvicie, otro desesperado 
por encontrar pareja, otro casa
do pero infeliz, en fin ... que 
Jorge no lo tiene nada fácil para 
olvidar su dolor del desengaño. 
Animados por Antonio intenta
rán cambiar sus vidas para, por 
lo menos alguna vez en su vida 
poder ganar algo, aunque sea 
una liga de fútbol · local: 

Mónica LÓPEZ BORDÓN 
Periodista 

La lii.J Plllnltlva 
Jueves. 9 de Octubre: 18 - 21 - 22 - 29 - 36 - 37 

C-19 R-8 
Sábado. 11 de Octubre: 6 - 36 - 37 - 41 - 45 - 48 

C-32 R-7 

Domingo. 12 de Octubre: 2 - 9 - 23 - 30 - 40 - 43 
C-6 R-6 

Bono L•J Loto 

Lunes. 3 de Octubre: 2 - 8 - 12 - 37 - 39 - 47 
C-23 R-4 

Martes, 14 de Octubre: 3 - 11 - 12 - 13 - 17 - 31 
C-2 R-0 

Miércoles, 15 de Octubre: 10 - 16 - 21 - 27 - 41 - 43 

REZA NUEVE AVEMARIAS 
durante nueve días. Pide tres 
deseos, uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este anuncio y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

T.G.A. 

C-44 R-0 

SE NECESITAN 

TÉCNICOS DE 
ANTENAS Y PORTEROS 
Enviar currículum vitae al apartado de 
Correos 1312 - 28800 Alcalá de Henares 

18 de octubre de 2003 



Parque Comercial La Dehesa. 
Ctra. N 11, Km. 34. 28805. 

Alcalá de Ha iares (Madrid) 
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